
З А К О Н О Д А Т Е Л Ь Н О Е  С О Б Р А Н И Е  
И Р К У Т С К О Й  О Б Л А С Т И

СТЕНОГРАММА
15-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области

18 сентября 2024 года г. Иркутск

Часть 1 заседания. Дата: 18.09.2024 Время: 09:59:38 -  11:33:05 

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата 

Присутствовало депутатов: 45
1. Алдаров К.Р. первый заместитель председателя Законодательного Собра-

2. Алексеев А.Л.
3. Баляскин С.А.
4. Бессонов А.П.
5. Боровиков А. А.
6. Ведерников А.В.
7. Вепрев А.А.
8. Гомбоев С.Г.

ния Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природополь
зовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного 
Собрания Иркутской области

9. Гудков А.С.
10. Девочкин М.Е.
11. Демин Э.Ю.
12. Дикусарова Н.И.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области, председатель комитета по собственности и 
экономической политике

13. Духовников А.М. заместитель председателя комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном само
управлении Законодательного Собрания Иркутской области

14. Егорова Л.И.
15. Зенкин Е.Ю.
16. Козлов Ю.А.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области

17. Кокошникова А.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
18. Краснопгганов А.Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
19. Крыжановская Е.Л. заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутат-

20. Кудрявцева Г.Ф.

ской этике, информационной политике и связям с обще
ственными объединениями Законодательного Собрания Ир
кутской области.
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объ
единениями Законодательного Собрания Иркутской области

21. Лаутин А.Ю. председатель комитета по бюджету, ценообразованию, фи
нансово-экономическому и налоговому законодательству За
конодательного Собрания Иркутской области

22. Литвинов Д.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
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23. Лобков А.В.

24. Малышев А.А.
25. Молостова Т.Н.
26. Мясников Д.А.

27. Новиков М.А.
28. Новокрещенов В.А.
29. Нохоев П.И.
30. Обухов А.В.
31. Перетолчин В.В.

32. Петров М.М.
33. Побойкин В.Л.

34. Попов О.Н.

35. Распутин А.В.
36. Ружников Д.О.
37. Сагдеев Т.Р.

38. Саломатов Ф.С.

39. Сарсенбаев Е.С.
40. Смагин В.П.

41. Сумароков П.И.
42. Труфанов Н.С.

43. Ус В.Г.
44. Франтенко С.С.

45. Ягодзинский Д.В.

председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государствен
ном строительстве области и местном самоуправлении Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по строительству и дорожному хозяй
ству Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания 
Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по собственности и эко
номической политике Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразо
ванию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо
дательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания 
Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 0

Присутствовало приглашённых: 15
1. Басов М.В.

2. Бояринова Н.В.
3. Буянов Р.В.

4. Дмитриев И.В.
5. Исаканова Л.Е.

начальник правового управления Законодательного Собрания 
Иркутской области
министр финансов Иркутской области
полномочный представитель Губернатора Иркутской области 
в Законодательном Собрании Иркутской области 
председатель Избирательной комиссии Иркутской области 
заместитель прокурора Иркутской области
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6. Калинин A.M.

7. Кобзев И.И.
8. Ленынина И.В.

9. Махтина Ю.Б.
10. Метляев Р.В.
11. Нестеров С.А.

12. Николаев М.В.

13. Самойлович В.В.
14. Семенова С.Н.
15. Шишкоедов М.В.

Федеральный инспектор в Иркутской области аппарата пол
номочного представителя Президента Российской Федерации 
в Сибирском федеральном округе 
Губернатор Иркутской области
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркут
ской области
председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской области 
мэр муниципального образования «Балаганский район» 
заместитель министра природных ресурсов и экологии Ир
кутской области -  начальник управления региональной эко
логической политики
начальник Управления Министерства юстиции Российской 
Федерации по Иркутской области 
мэр муниципального образования «Заларинский район» 
Уполномоченный по правам человека в Иркутской области 
исполняющий обязанности Байкальского межрегионального 
природоохранного прокурора

О ФОРМИРОВАНИИ РАБОЧИХ ОРГАНОВ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 09:59:39. Речь 3 мин 50 сек

...и депутатов прошу зарегистрироваться, установите ваши кар
точки в ложементы. Уважаемые депутаты, обратите внимание на экран: 
из 45 депутатов присутствует 43.

Сегодня в заседании принимают участие: Губернатор Иркутской 
области Игорь Иванович Кобзев, сенатор Российской Федерации Брилка 
Сергей Фатеевич, федеральный инспектор в Иркутской области аппарата 
полномочного представителя Президента РФ в СФО Калинин Алексей 
Михайлович, исполняющий обязанности Байкальского межрегионально
го природоохранного прокурора Шишкоедов Михаил Васильевич, заме
ститель прокурора Иркутской области Исаканова Любовь Евгеньевна, 
председатель Избирательной комиссии Иркутской области Дмитриев 
Илья Владимирович, начальник Управления Министерства юстиции по 
Иркутской области Николаев Максим Владимирович, председатель Кон
трольно-счетной палаты Иркутской области Махтина Юлия Борисовна, 
Уполномоченный по правам человека в Иркутской области Семенова 
Светлана Николаевна, полномочный представитель Губернатора Иркут
ской области в Законодательном Собрании Буянов Роман Викторович, 
мэры муниципальных образований Иркутской области, представители 
общественных организаций Иркутской области.

Кворум для работы имеется. 15-я сессия Законодательного Собра
ния Иркутской области объявляется открытой.

(Депутаты поют Гимн Российской Федерации).

Для ведения заседания необходимо избрать рабочие органы. Сек
ретариат предлагается избрать в количестве 3 человек. Будут ли другие 
предложения? Кто за данный количественный состав, прошу проголосо
вать.
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РЕШИЛИ: Избрать секретариат в составе трех человек

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/1)

Время: 10:03:29
Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 22
За -  43. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/2)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:03:29. Речь 0 мин 23 сек 

Решение принято.
Персонально: Распутин Алексей Владимирович, Литвинов Даниил 

Вадимович, Бессонов Александр Петрович. Будут ли другие предложе
ния по кандидатурам? Предлагается голосовать за список кандидатов в 
целом. Прошу вас.

Избрать названные кандидатуры в состав секретариата 
Время: 10:03:52
Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 23
За -  44. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/3)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:03:52. Речь 0 мин 24 сек

Решение принято. Прошу секретариат занять свои места.
Счетную комиссию предлагается избрать в количестве 3 человек. 

Будут ли другие предложения? Кто за данный количественный состав, 
прошу проголосовать.

Избрать счетную комиссию в составе трех человек 
Время: 10:04:16
Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 22
За -  42. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:04:16. Речь 0 мин 23 сек

Решение принято.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/4)

ВЫСТУПИЛИ:

Персонально: Ус Валерий Геннадьевич, Баляскин Сергей Алек
сандрович, Франтенко Степан Сергеевич. Будут ли другие предложения 
по кандидатурам? Предлагается голосовать за список кандидатов в це
лом.

Избрать названные кандидатуры в состав счетной комиссии 
Время: 10:04:39
Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 23
За -  43. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:04:39. Речь 10 мин 12 сек 

Рабочие органы избраны.
Выполним приятную традиционную миссию, пожалуйста. 

МЕДВЕДЕВ С.В.
Для вручения Почетной грамоты приглашаем Губернатора Иркут

ской области Игоря Ивановича Кобзева.
За многолетний труд и высокий профессионализм, достижения в 

общественной сфере деятельности Почетной грамотой Губернатора Ир
кутской области награждаются:

Давидян Сергей Альбертович - председатель Иркутского област
ного отделения общероссийской общественной организации Российский 
Красный Крест. (Аплодисменты).

КОБЗЕВ И.И.
Вы знаете, у Сергея Альбертовича несколько дней назад был день 

рождения. Не в курсе? Даже вчера, вот. Поздравляем его с днем рожде
ния. (Аплодисменты).

ДАВИДЯН С.А.
Спасибо, уважаемый Игорь Иванович, за столь высокую награду 

за нашу деятельность Российского Красного Креста в Иркутской области. 
Но это оценка также нашей команды, которая работает во всех муници
пальных образованиях и осуществляет деятельность, помощь людям 
Красного Креста. Спасибо. (Аплодисменты).

МЕДВЕДЕВ С.В.
Кириченко Константин Дмитриевич - доцент кафедры алгебраиче

ских и информационных систем Института математики и информацион
ных технологий федерального государственного бюджетного образова
тельного учреждения высшего образования "Иркутский государственный 
университет", кандидат физико-математических наук, доцент. (Аплодис
менты).

КИРИЧЕНКО К.Д.
Большое спасибо за высокую оценку работы, которая получена от
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руководства нашего университета и Правительства Иркутской области. И 
я хотел бы призвать органы государственной власти к более активному 
сотрудничеству в тех образовательных мероприятиях, которые мы про
водим, и, в частности, активнее принимать участие в образовательных 
мероприятиях с жителями Иркутской области, а не только города Иркут
ска. Спасибо.

КОБЗЕВ И.И
Спасибо.

МЕДВЕДЕВ С.В.
Новикова Татьяна Петровна - преподаватель высшей категории 

Сибирского колледжа транспорта и строительства федерального государ
ственного бюджетного образовательного учреждения высшего образова
ния "Иркутский государственный университет путей сообщения". (Апло
дисменты).

НОВИКОВА Т.П.
Большое спасибо, Игорь Иванович, большое спасибо всем моим 

коллегам, потому что эта награда не только моя, но их. Мы работаем на 
благо Отечества. Все, что мы вложим в наших детей, то мы и получим с 
вами в ближайшем будущем. Поэтому спасибо моим коллегам, спасибо 
моему руководству. Будем работать дальше. (Аплодисменты).

МЕДВЕДЕВ С.В.
Для вручения Почетных грамот Законодательного Собрания Ир

кутской области приглашаем председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области Александра Викторовича Ведерникова.

За значительный вклад в развитие культуры в Иркутской области 
Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
награждается Колесников Максим Владиславович - артист-вокалист, ве
дущий мастер сцены областного государственного автономного учре
ждения культуры "Иркутский областной музыкальный театр имени За- 
гурского". (Аплодисменты).

КОЛЕСНИКОВ М.В.
Неожиданно, но мог бы спеть. Значит, любому человеку приятно 

получить награду за заслуги, признание его заслуг, а человеку творче
скому, человеку искусства вдвойне это приятно. Поэтому благодарю за 
признание моего вклада в творческую составляющую Иркутска, Иркут
ской области и непосредственно Иркутского музыкального театра. И зна
ете, сегодня очень все больше людей обращает внимание в сторону теат
ра. Жизнь ставит перед нами такие вопросы, и люди ищут ответы в пье
сах, спектаклях, музыке. И когда мамы, бабушки приходят с детьми на 
спектакли, они реагируют сентиментально. Это, ну, приятно, безусловно, 
но ожидаемо. Ну и когда вот ассоциация отцов обращает свой взор на 
твой вклад в искусство, это вдвойне приятно, вдвойне почетно. Хотел бы 
еще раз поблагодарить всех за награду, за мое выдвижение кандидатуры, 
включая все высокое собрание. И я питаю надежду, что все так же город 
и область будут являться центром творческого притяжения. Это, так ска
зать, официально. А от себя хочу сказать, что... от ассоциации отцов Ир
кутской области", с такими отцами мы можем быть спокойны за нрав
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ственное воспитание наших детей. (Аплодисменты). Спасибо.

МЕДВЕДЕВ С.В.
За значительный вклад в развитие физической культуры и спорта 

в Иркутской области награждается Жестянкин Максим Евгеньевич - 
спортсмен государственного бюджетного учреждения "Центр спортив
ной подготовки сборных команд Иркутской области". (Аплодисменты).

ЖЕСТЯНКИН М.Е.
Хотелось бы сказать огромное спасибо всем тем, кто увидел во 

мне потенциал как спортсмена, как человека, который продвигает спорт в 
России на всероссийском уровне, на международном уровне. Спасибо 
вам большое. (Аплодисменты).

МЕДВЕДЕВ С.В.
За существенный вклад в обеспечение прав и свобод жителей Ир

кутской области награждается Семенова Светлана Николаевна - Уполно
моченный по правам человека в Иркутской области. (Аплодисменты).

СЕМЕНОВА С.Н.
Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, неожи

данно разволновалась, но хочу поблагодарить вас за столь высокую 
оценку моей работы, нашего аппарата. Безусловно, та команда, которая 
сейчас в очень сложное время выполняет задачи, которые перед нами 
ставит жизнь, они непростые, но все вместе, я уверена, мы со всеми 
трудностями справимся. Поэтому служим Отечеству. Спасибо огромное. 
(Аплодисменты).

МЕДВЕДЕВ С.В.
Александр Викторович, попрошу вас остаться для вручения удо

стоверений Контрольно-счетной палаты Иркутской области.
Удостоверение председателя Контрольно-счетной палаты Иркут

ской области вручается Махтиной Юлии Борисовне. (Аплодисменты).
Удостоверение... Удостоверение заместителя... Пожалуйста, Юлия 

Борисовна, не уходите. Удостоверение заместителя председателя Кон
трольно-счетной палаты Иркутской области вручается Корень Ксении 
Сергеевне. (Аплодисменты).

Удостоверения аудитора Контрольно-счетной палаты Иркутской 
области вручаются:

Гамзулину Юрию Викторовичу (аплодисменты), Муляровой Ла
рисе Николаевне (аплодисменты), Петровой Елене Геннадьевне (апло
дисменты), Чирковой Жанне Николаевне (аплодисменты).

О ПРОЕКТЕ ПОВЕСТКИ ДНЯ СЕССИИ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:14:51. Речь 0 мин 7 сек

Переходим к рассмотрению проекта повестки. Проект повестки 
рассмотрен на заседании коллегии. Предлагаю принять проект повестки 
за основу. Прошу вас.
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РЕШИЛИ: Принять проект повестки за основу

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/5)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/6)

ВЫСТУПИЛИ:

Время: 10:14:59
Присутствие -  45. Отсутствие -  0. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  5.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:14:59. Речь 0 мин 20 сек

Решение принято. Есть ли предложения, замечания, дополнения? 
Пожалуйста, Роман Викторович.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:15:19. Речь 0 мин 25 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, есть 2 
предложения по сегодняшней повестке заседания. Первое предложение 
по вопросу № 14: Правительственный час. Осуществить замену доклад
чика Никитина Анатолия Николаевича - министра жилищной политики и 
энергетики Иркутской области на заместителя министра Ветрова Евгения 
Павловича. Основание: служебная командировка министра. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:15:45. Речь 0 мин 4 сек

Голосуем предложение Романа Викторовича.

Утвердить поправку к повестке 
Время: 10:15:48
Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 23
За -  40. Против -  1. Воздержались -  1. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:15:49. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:16:02. Речь 0 мин 18 сек
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/7)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/8)

ВЫСТУПИЛИ:

И второе предложение также по вопросу № 14: Правительствен
ный час. По просьбе депутатов предлагаем включить в качестве содо
кладчика Ермаченко Виталия Андреевича - заместителя министра при
родных ресурсов и экологии Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:16:20. Речь 0 мин 3 сек 

Голосуем предложение Романа Викторовича.

Утвердить поправку к повестке 
Время: 10:16:23
Присутствие -  45. Отсутствие -  0. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 23
За -  42. Против -  1. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:16:23. Речь 0 мин 24 сек

Решение принято. Прошу проголосовать за утверждение повестки 
дня 15-й сессии Законодательного Собрания в целом с учетом изменений, 
предложений изменений. Пожалуйста.

Принять повестку в целом 
Время: 10:16:47
Присутствие -  45. Отсутствие -  0. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 23
За -  43. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:16:47. Речь 0 мин 20 сек

Повестка сессии утверждена. Слово предоставляется Губернатору 
Иркутской области Игорю Ивановичу Кобзеву. Пожалуйста, Игорь Ива
нович.

КОБЗЕВ И.И. -  Губернатор Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:17:07. Речь 11 мин 32 сек

Слышно? Доброе утро, уважаемый Александр Викторович, уважа
емые депутаты, коллеги. 8 сентября в единый день голосования состоя
лось главное событие этого сезона в политической жизни Иркутской об
ласти. В большинстве муниципалитетов нашего региона мы выбирали 
мэров и глав районов и городов, а также депутатов местных дум. Были
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избраны 18 должностных лиц из числа мэров городских округов, муни
ципальных округов и муниципальных районов, 33 главы муниципалитета 
первого уровня. Также прошли выборы 484 депутатов представительных 
органов муниципальных образований Иркутской области. Отмечу, что 
среди победителей есть не только представители "Единой России", но и 
других партий, а также самовыдвиженцы. Это говорит о том, что в нашем 
регионе имеет возможность проявить себя каждый кандидат, который 
представляет различные политические направления. В целом организа
ция выборов была проведена на высоком организационном уровне. И со 
своей стороны я хотел бы, пользуясь вашей площадкой, поблагодарить 
руководство и сотрудников областной Избирательной комиссии, право
охранительные органы, общественные организации, руководители муни
ципального уровня, наблюдатели, ну и вообще жители Иркутской обла
сти за то, что сегодня это прошло на высоком, еще раз повторю, органи
зационном уровне, с пониманием всех тех вопросов по безопасности, ко
торые мы предусмотрели совместно вместе с вами. Но есть определенные 
моменты, которые я бы хотел сегодня заострить внимание. Многие из 
вас, присутствующие здесь, были непосредственно вовлечены в избира
тельные кампании в муниципалитетах. Уверен, что вы обратили внима
ние на работу на местах, работу с населением. Хотелось бы подчеркнуть, 
работа депутата, руководителя муниципального уровня - это не только в 
первую очередь работа по должности, да, это в первую очередь, навер
ное, работа с людьми. И кандидаты, которые идут на выборы, должны 
понимать - должности, на которые они претендуют, - это не просто кра
сивое название, это в первую очередь тяжелый, кропотливый труд. Труд 
иногда бывает неблагодарный, иногда и бывает стрессовый, но все равно 
это труд, потому что сегодня вопросы доверия, вопросы исполнения 
наказов ложатся в первую очередь на плечи тех должностных лиц, кото
рых избрали и доверили сами жители. Во время избирательной кампании, 
подчеркиваю, муниципальной кампании, я объехал почти всю Иркутскую 
область. В некоторых местах сам увидел, как слабо организована работа 
по обратной связи с населением. Это подтверждается множеством обра
щений, в том числе в мой телеграмм-канал. Если вы посмотрите, там есть 
чат и все вопросы, ну, считаю, 80 %, конечно, имеет уровень такого му
ниципального реагирования. В своих, ну, своих вопросах люди, в общем- 
то, формируют повестку, которую в том числе, наверное, давали наказы 
тем должностным лицам, которые сегодня избрались на должность. Лю
ди на местах напрямую общаются со мной, с проблемами, которых, в 
общем-то, можно решить и на муниципальном уровне, и мэрам, и депу
татам, конечно, и вами, потому что это закрепленные за вами территории. 
Жители не раз говорили, что кандидаты, включая действующих глав и 
депутатов, вспоминают о встречах с людьми только перед выборами. И 
эту практику, я считаю, нужно искоренять. Мы действительно сегодня 
формируем повестку выездов в территории. Я благодарен, что многие у 
вас участвуют в этом. Вы видите сами, в какие вопросы вовлечены в том 
числе и члены Правительства Иркутской области. Только командная ра
бота сформирует, наверное, тот, те требования, которые идут от жителей, 
где не видят они разграничения полномочий. Здесь заканчиваются мои 
полномочия, начинаются другие полномочия, и вот для них все равно. 
Для них самое главное, чтобы вот просьба, которую они там сформиро
вали в этом избирательном цикле, она должна быть исполнена. Конечно, 
в любом случае мы видим, что результат нужно строить не только в пе-
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риод избирательной кампании, но и в период уже работы, непосред
ственно, когда уже произошло назначение на должность. Работа с людь
ми, с их обращениями, с их вопросами, конечно, должна быть ежеднев
ной. Это касается всех избранных представителей органов власти. И вы 
знаете, что я каждому сегодня дал своеобразное напутствие, уже пони
мая, где эта работа упущена, где наоборот она поставлена в хорошем 
формате, и я формирую эту позицию как пример. И в любом случае в 
этом, наверное, вопросе и заложено в том числе наше активное участие 
во всех тех мероприятиях, связанных с избирательными кампаниями.

Знаю, что в графике деятельности депутатов Законодательного 
Собрания ежемесячно предусмотрена неделя работы непосредственно в 
ваших муниципалитетах. Знаю, что в это время вы активно встречаетесь 
с избирателями, и возьмите на контроль все-таки ваших коллег из город
ских и поселковых дум, вот все, что сегодня формируется в рамках и 
наказов, в рамках исполнения тех обещаний, которые шли в ходе избира
тельной кампании.

Сегодня формируется, получается, из 18 муниципалитетов органи
зационное ядро. Я бы хотел, чтобы все депутаты поучаствовали в форми
ровании должностных лиц, которые будут предложены мэрами к назна
чению на должности. И это очень важно. Будет в целом понимание во
просов, наверное, профессионального характера, тех решений, которые 
идут уже от мэров муниципальных образований, городских и муници
пальных округов. Я, со своей стороны, в этом направлении тоже гаранти
рую усилить работу. Мы тоже включаемся во все наши, в общем-то, объ
ективные мероприятия. Они имеют, в общем-то, и партийный характер, 
они имеют и организационный характер, и здесь профессиональный ха
рактер. Поэтому буду внимателен к вашим всем предложениям, если не 
находите уже решение на уровне муниципалитетов, где вместе мы будем, 
в общем-то, формировать правильную, хорошую и стойкую команду вот 
в определенный, наверное, период нашего времени, когда единство, по
нимание всех вопросов и угроз должно быть, и еще раз говорю, понима
емо всеми. Я попрошу у вас, уважаемые депутаты, активно включиться в 
работу, еще раз говорю с избранными главами поселений, местными ду
мами, независимо от их партийной принадлежности. И сегодня мы ста
вим для себя на уровне Правительства, я думаю, и вы для себя важней
шую государственную задачу - это работа на муниципальном уровне. И 
она имеется уже в виду не только на уровне, наверное, субъекта, она уже 
идет выше. И Президент неоднократно говорил, что сегодня работать с 
людьми на уровне муниципалитета - это уже государственная задача в 
полном объеме.

Сегодня в рамках всей нашей страны продолжается муниципаль
ная реформа, в рамках которой существующие муниципальные районы 
преобразуется в муниципальные округа. Это процесс, который отвечает 
вызовам современности, способствует разрешению многих проблемных 
вопросов на муниципальном уровне и дает возможность, в том числе, мы 
считаем, для развития территории. Данное преобразование является при
оритетом для нашего региона. Одним из важнейших вопросов, который 
сегодня включен в повестку вашей сессии, преобразование поселений 
Балаганского и Заларинского районов путем их объединения в муници
пальные округа. Призываю вас поддержать данную инициативу глав му
ниципальных образований. У меня прошли встречи с руководителями 
этих муниципальных образований. Они полностью сорганизовали эту pa
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боту и понимают, что это движение вперед. Еще несколько муниципаль
ных районов сегодня проходят эту процедуру. И здесь очень значима, 
наверное, работа депутатов Законодательного Собрания наряду с мэрами 
территорий. Именно вы должны проводить и разъяснения, и агитацию за 
реформу среди населения и местных депутатов. Знаю, что у вас многие 
включены в этот процесс. Вижу, как непросто идет. Но в любом случае, 
конечно, решение за людьми. И понимаем, что здесь эти преобразования 
все-таки дают какие-то преимущества, и мы должны это разъяснять.

Хотел бы еще обратить ваше внимание на... процесс преобразова
ния районов в округа должен полностью быть добровольным. Решения 
должны приниматься не из-под палки, а через разъяснение, еще раз с 
учетом мнения населения, исполнительных и представительных органов 
местной власти.

Уважаемые депутаты, сегодня вам предстоит принять ряд важных 
законодательных решений в социальной сфере. В частности, прошу под
держать мою инициативу по продлению срока действия выплаты област
ного материнского капитала, который предоставляется женщине при 
рождении второго, третьего и последующих детей. Эта данная мера была 
ограничена сроком 31 декабря 2026 года. Предлагаю ее продлить до 31 
декабря 2030 года. Поддерживаю подготовленный к принятию во втором 
чтении закон о предоставлении мер социальной поддержки гражданам, 
содействующим выполнению задач специальной военной операции в со
ставе частных военных компаний, общественных объединений. Разные 
называются. Поэтому многие из них получили удостоверение ветерана 
боевых действий и, конечно, сегодня ждут принятия этого решения, важ
ного для них.

Отдельно хотел бы отметить важную законодательную инициати
ву о возможности льготным категориям граждан получать социальную 
поддержку в твердой денежной сумме взамен компенсации расходов на 
оплату жилого помещения и коммунальных услуг в части приобретения 
и доставки твердого топлива. Вы все знаете, для многих территорий, там, 
где нет сегодня услуги и предоставление этой возможности, многие жи
тели, в общем-то, понимают, что о компенсационных мероприятиях не 
может идти речь. Поэтому мы видим, что эта проблема существует с 
обеспечением дровами в связи с отсутствием поставщиков. Теперь же у 
жителей появится возможность получения конкретной суммы из бюдже
та для оплаты твердого топлива или действительно воспользоваться ком
пенсацией. Эта инициатива будет иметь хороший социальный эффект и 
на заседании регионального совета в Братске мы его вместе обсудили с 
мэрами муниципальных образований, и мэры нас поддержали.

Уважаемые депутаты, впереди много дел. Хочу выразить уверен
ность, что мы единой командой продолжим совместную работу на благо 
Иркутской области. Спасибо за внимание. (Аплодисменты).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:28:39. Речь 0 мин 12 сек

Спасибо, Игорь Иванович, за выступление.
Переходим к рассмотрению вопросов по повестке.
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ПРОЕКТ ПОВЕСТКИ ДНЯ:

1. Проект постановления «О назначении на должности мировых судей Иркутской 
области».

2. Проект постановления «О привлечении к исполнению обязанностей мирового 
судьи Иркутской области Богданова Д.Ю.».

3. Проект постановления «О награждении Почетным знаком Юрия Абрамовича 
Ножикова «ПРИЗНАНИЕ» Панкина Алексея Анатольевича».

4. Проект постановления «О награждении Почетным знаком Юрия Абрамовича 
Ножикова «ПРИЗНАНИЕ» Черновой Таисии Борисовны».

5. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1411 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О мерах социальной поддержки отдельных категорий работников 
культуры, проживающих в сельской местности, рабочих поселках (поселках городского 
типа) и работающих в муниципальных учреждениях культуры, муниципальных образова
тельных организациях» (первое чтение).

6. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1412 «О внесении изменений в отдель
ные законы Иркутской области» (первое чтение).

7. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1392 «О преобразовании всех поселе
ний, входящих в состав муниципального образования Балаганский муниципальный район 
Иркутской области, путем их объединения» (первое чтение).

8. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1394 «О преобразовании всех поселе
ний, входящих в состав муниципального образования «Заларинский район» Иркутской 
области, путем их объединения» (первое чтение).

9. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1325 «О внесении изменений в отдель
ные законы Иркутской области» (первое чтение).

10. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1399 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О межбюджетных трансфертах и нормативах отчислений доходов в 
местные бюджеты» (первое чтение).

И. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1400 «О порядке формирования и 
предоставления единой субвенции местным бюджетам из областного бюджета» (первое 
чтение).

12. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1397 «Об утверждении прогнозного 
плана (программы) приватизации областного государственного имущества на 2025 год» 
(первое чтение).

13. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1391 «О внесении изменений в статьи 
4 и 8 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах использования и охраны земель 
в Иркутской области» (первое чтение).

14. Правительственный час на тему «О мерах, принимаемых Правительством Ир
кутской области по повышению качества водоснабжения и водоотведения в Иркутской 
области».

15. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1384 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об административно-территориальном устройстве Иркутской обла
сти» (первое чтение).

16. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1388 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об отдельных вопросах государственной гражданской службы Ир
кутской области» (первое чтение).

17. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1372 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об обеспечении оказания юридической помощи в Иркутской обла
сти» (первое чтение).

18. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1393 «О внесении изменений в статью 
10 Закона Иркутской области «О мировых судьях в Иркутской области» (первое чтение).

19. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1376 «О внесении изменений в Закон
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Иркутской области «О регулировании отдельных отношений недропользования в Иркут
ской области» (первое чтение).

20. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1375 «О внесении изменений в статью 
7 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах охраны окружающей среды в Ир
кутской области» (первое чтение).

21. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1378 «О внесении изменения в пункт 4 
части 9 статьи 5 Закона Иркутской области «О бесплатном предоставлении земельных 
участков в собственность граждан» (первое чтение).

22. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1363 «О внесении изменения в пункт 5 
статьи 2 Закона Иркутской области «О льготных тарифах на тепловую энергию (мощ
ность), теплоноситель» (первое чтение).

23. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1349 «О внесении изменений в от
дельные законы Иркутской области» (второе чтение).

24. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1387 «О внесении изменений в прило
жение 1 к Закону Иркутской области от 6 декабря 2019 года № 121-03 «О наделении ор
ганов местного самоуправления областными государственными полномочиями по обеспе
чению бесплатным двухразовым питанием детей-инвалидов» (первое чтение).

25. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1386 «О внесении изменений в статьи 
12 и 14 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах образования в Иркутской об
ласти» (первое чтение).

26. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1401 «О внесении изменений в статью 
24 Закона Иркутской области «О физической культуре и спорте в Иркутской области» 
(первое чтение).

27. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1383 «О внесении изменения в статью 
3 Закона Иркутской области «О градостроительной деятельности в Иркутской области» 
(первое чтение).

28. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1385 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об определении категорий граждан, которые могут быть приняты в 
члены жилищно-строительных кооперативов, и оснований включения в списки граждан, 
имеющих право быть принятыми в члены жилищно-строительных кооперативов» (первое 
чтение).

29. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1380 «О внесении изменений в статьи 
2 и 12 Закона Иркутской области «О социальной поддержке отдельных групп населения в 
оказании медицинской помощи в Иркутской области» (первое чтение).

30. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1381 «О внесении изменений в от
дельные законы Иркутской области» (первое чтение).

31. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1382 «О внесении изменения в часть 2 
статьи 10 Закона Иркутской области «О дополнительной мере социальной поддержки се
мей, имеющих детей, в Иркутской области» (первое чтение).

32. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1368 «О внесении изменений в статью 
1 Закона Иркутской области «О дополнительных мерах социальной поддержки участни
ков специальной военной операции и членов их семей» (второе чтение).

33. Проект постановления «О проекте Соглашения о сотрудничестве между Зако
нодательным Собранием Иркутской области и Народным Советом Донецкой Народной 
Республики».

34. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области».

35. Информация об исполнении комитетом по бюджету, ценообразованию, финан
сово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного Собрания Иркут
ской области протокольного поручения 15-й сессии Законодательного Собрания Иркут
ской области от 15 октября 2014 года № 11 в рамках обсуждения Правительственного часа 
«Развитие высокотехнологических деревообрабатывающих производств на базе лесных
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ресурсов Иркутской области как механизм социально-экономического роста Иркутской 
области» (без доклада).

ПОВЕСТКА ДНЯ ЗАСЕДАНИЯ:

1. Проект постановления «О назначении на должности мировых судей Иркутской 
области».

2. Проект постановления «О привлечении к исполнению обязанностей мирового 
судьи Иркутской области Богданова Д.Ю.».

3. Проект постановления «О награждении Почетным знаком Юрия Абрамовича 
Ножикова «ПРИЗНАНИЕ» Панкина Алексея Анатольевича».

4. Проект постановления «О награждении Почетным знаком Юрия Абрамовича 
Ножикова «ПРИЗНАНИЕ» Черновой Таисии Борисовны».

5. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1411 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О мерах социальной поддержки отдельных категорий работников 
культуры, проживающих в сельской местности, рабочих поселках (поселках городского 
типа) и работающих в муниципальных учреждениях культуры, муниципальных образова
тельных организациях» (первое чтение).

6. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1412 «О внесении изменений в отдель
ные законы Иркутской области» (первое чтение).

7. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1392 «О преобразовании всех поселе
ний, входящих в состав муниципального образования Балаганский муниципальный район 
Иркутской области, путем их объединения» (первое чтение).

8. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1394 «О преобразовании всех поселе
ний, входящих в состав муниципального образования «Заларинский район» Иркутской 
области, путем их объединения» (первое чтение).

9. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1325 «О внесении изменений в отдель
ные законы Иркутской области» (первое чтение).

10. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1399 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О межбюджетных трансфертах и нормативах отчислений доходов в 
местные бюджеты» (первое чтение).

11. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1400 «О порядке формирования и 
предоставления единой субвенции местным бюджетам из областного бюджета» (первое 
чтение).

12. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1397 «Об утверждении прогнозного 
плана (программы) приватизации областного государственного имущества на 2025 год» 
(первое чтение).

13. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1391 «О внесении изменений в статьи 
4 и 8 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах использования и охраны земель 
в Иркутской области» (первое чтение).

14. Правительственный час на тему «О мерах, принимаемых Правительством Ир
кутской области по повышению качества водоснабжения и водоотведения в Иркутской 
области».

15. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1384 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об административно-территориальном устройстве Иркутской обла
сти» (первое чтение).

16. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1388 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об отдельных вопросах государственной гражданской службы Ир
кутской области» (первое чтение).

17. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1372 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об обеспечении оказания юридической помощи в Иркутской обла
сти» (первое чтение).
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18. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1393 «О внесении изменений в статью 
10 Закона Иркутской области «О мировых судьях в Иркутской области» (первое чтение).

19. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1376 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О регулировании отдельных отношений недропользования в Иркут
ской области» (первое чтение).

20. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1375 «О внесении изменений в статью 
7 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах охраны окружающей среды в Ир
кутской области» (первое чтение).

21. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1378 «О внесении изменения в пункт 4 
части 9 статьи 5 Закона Иркутской области «О бесплатном предоставлении земельных 
участков в собственность граждан» (первое чтение).

22. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1363 «О внесении изменения в пункт 5 
статьи 2 Закона Иркутской области «О льготных тарифах на тепловую энергию (мощ
ность), теплоноситель» (первое чтение).

23. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1349 «О внесении изменений в от
дельные законы Иркутской области» (второе чтение).

24. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1387 «О внесении изменений в прило
жение 1 к Закону Иркутской области от 6 декабря 2019 года № 121-03 «О наделении ор
ганов местного самоуправления областными государственными полномочиями по обеспе
чению бесплатным двухразовым питанием детей-инвалидов» (первое чтение).

25. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1386 «О внесении изменений в статьи 
12 и 14 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах образования в Иркутской об
ласти» (первое чтение).

26. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1401 «О внесении изменений в статью 
24 Закона Иркутской области «О физической культуре и спорте в Иркутской области» 
(первое чтение).

27. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1383 «О внесении изменения в статью 
3 Закона Иркутской области «О градостроительной деятельности в Иркутской области» 
(первое чтение).

28. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1385 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об определении категорий граждан, которые могут быть приняты в 
члены жилищно-строительных кооперативов, и оснований включения в списки граждан, 
имеющих право быть принятыми в члены жилищно-строительных кооперативов» (первое 
чтение).

29. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1380 «О внесении изменений в статьи 
2 и 12 Закона Иркутской области «О социальной поддержке отдельных групп населения в 
оказании медицинской помощи в Иркутской области» (первое чтение).

30. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1381 «О внесении изменений в от
дельные законы Иркутской области» (первое чтение).

31. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1382 «О внесении изменения в часть 2 
статьи 10 Закона Иркутской области «О дополнительной мере социальной поддержки се
мей, имеющих детей, в Иркутской области» (первое чтение).

32. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1368 «О внесении изменений в статью 
1 Закона Иркутской области «О дополнительных мерах социальной поддержки участни
ков специальной военной операции и членов их семей» (второе чтение).

33. Проект постановления «О проекте Соглашения о сотрудничестве между Зако
нодательным Собранием Иркутской области и Народным Советом Донецкой Народной 
Республики».

34. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области».

35. Информация об исполнении комитетом по бюджету, ценообразованию, финан
сово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного Собрания Иркут-
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ской области протокольного поручения 15-й сессии Законодательного Собрания Иркут
ской области от 15 октября 2014 года № 11 в рамках обсуждения Правительственного часа 
«Развитие высокотехнологических деревообрабатывающих производств на базе лесных 
ресурсов Иркутской области как механизм социально-экономического роста Иркутской 
области» (без доклада).

1. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАЗНАЧЕНИИ НА ДОЛЖНОСТИ МИРОВЫХ СУ
ДЕЙ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:28:51. Речь 0 мин 17 сек

Вопрос № 1. Проект постановления "О назначении на должности ми
ровых судей Иркутской области". Докладывает Перетолчин Виталий Вла
димирович - председатель комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении. Судьи присутствуют в 
режиме ВКС.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:29:08. Речь 0 мин 27 сек

Уважаемые коллеги, на заседании комитета рассмотрены представ
ления председателя Иркутского областного суда о назначении на должности 
мировых судей Иркутской области. Комитет рекомендует Законодательно
му Собранию назначить на должность мирового судьи Иркутской области 
на срок полномочий 3 года Волобуеву Дарью Николаевну (судебный уча
сток № 47 Падунского и Правобережного районов г. Братска Иркутской 
области). Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:29:35. Речь 0 мин 13 сек 

Пожалуйста, вопросы Дарье Николаевне. Вопросов нет. Голосуем.

ПОСТАНОВИ- Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Волобуеву 
ЛИ: Д.Н.

ГОЛОСОВА- Время: 10:29:48
ЛИ: Присутствие -  45. Отсутствие -  0. Кворум -  23.
(п.1/9) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  45. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:29:48. Речь 0 мин 19 сек
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Решение принято. Пожалуйста.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 1/10)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.1/11)

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:30:06. Речь 0 мин 15 сек

Комитет рекомендует Законодательному Собранию назначить на 
должность мирового судьи Иркутской области на срок полномочий 3 года 
Демешко Юлию Владимировну (судебный участок № 21 Ленинского района 
г. Иркутска Иркутской области). Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:30:21. Речь 0 мин 10 сек

Пожалуйста, вопросы Юлии Владимировне. Вопросов нет. Голосуем 
по предложенной кандидатуре.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Демешко Ю.В. 
Время: 10:30:31
Присутствие -  45. Отсутствие -  0. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  45. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:30:31. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:30:44. Речь 0 мин 16 сек

Комитет рекомендует Законодательному Собранию назначить на 
должность мирового судьи Иркутской области на срок полномочий 3 года 
Кирилову Дарью Валерьевну (судебный участок № 92 г. Усолье-Сибирское 
и Усольского района Иркутской области). Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:31:01. Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, вопросы Дарье Валерьевне. Вопросов нет. Г олосуем по 
предложенной кандидатуре.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Кирилову Д.В. 
Время: 10:31:08
Присутствие -  45. Отсутствие -  0. Кворум -  23.
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ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.1/12)

ВЫСТУПИЛИ:

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  45. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:31:08. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:31:22. Речь 0 мин 16 сек

Комитет рекомендует Законодательному Собранию назначить на 
должность мирового судьи Иркутской области на срок полномочий 3 года 
Лухневу Маргариту Ярославовну (судебный участок № 20 Ленинского рай
она г. Иркутска). Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:31:38. Речь 0 мин 10 сек

Пожалуйста, вопросы Маргарите Ярославовне. Вопросов нет. Голо
суем по предложенной кандидатуре.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Лухнёву М.Я. 
Время: 10:31:48
Присутствие -  45. Отсутствие -  0. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  45. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:31:48. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:32:01. Речь 0 мин 16 сек

Комитет рекомендует Законодательному Собранию назначить на 
должность мирового судьи Иркутской области на срок полномочий 3 года 
Матвееву Анну Анатольевну (судебный участок № 77 Иркутского района 
Иркутской области). Прошу поддержать.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.1/13)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 1/14)

ВЫСТУПИЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:32:17. Речь 0 мин 11 сек

Пожалуйста, вопросы Светлане... так, вопросы Анне Анатольевне. 
Вопросов нет. Голосуем по предложенной кандидатуре.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Матвееву А. А. 
Время: 10:32:28
Присутствие -  45. Отсутствие -  0. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  45. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:32:28. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:32:42. Речь 0 мин 17 сек

Комитет рекомендует Законодательному Собранию назначить на 
должность мирового судьи Иркутской области на срок полномочий 3 года 
Черемисину Светлану Александровну (судебный участок № 90 г. Тулуна 
и Тулунского района Иркутской области). Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:32:59. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, вопросы Светлане Александровне. Вопросов нет. Голо
суем по предложенной кандидатуре.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Черемисину 
С.А.
Время: 10:33:06
Присутствие -  45. Отсутствие -  0. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  45. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:33:06. Речь 0 мин 14 сек
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ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:33:19. Речь 0 мин 17 сек

Комитет рекомендует Законодательному Собранию назначить на 
должность мирового судьи Иркутской области без ограничения срока пол
номочий Амирджанян Анаит Аршалуйсовну (судебный участок № 50 Па- 
дунского и Правобережного районов г. Братска Иркутской области). Прошу 
поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:33:37. Речь 0 мин 15 сек

Пожалуйста, вопросы Анаит Аршалуйсовне. Вопросов нет. Голосуем 
по предложенной кандидатуре.

ГОЛОСОВА- Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Амирджанян 
ЛИ: А.А.
(п. 1/15) Время: 10:33:52

Присутствие -  45. Отсутствие -  0. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  43. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:33:52. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:34:05. Речь 0 мин 17 сек

Комитет рекомендует Законодательному Собранию назначить на 
должность мирового судьи Иркутской области без ограничения срока пол
номочий Матрозе Людмилу Юрьевну (судебный участок № 93 г. Усолье- 
Сибирское и Усольского района Иркутской области). Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:34:22. Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, вопросы Людмиле Юрьевне. Вопросов нет. Голосуем 
по предложенной кандидатуре.

Решение принято. Пожалуйста.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.1/16)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 1/17)

ВЫСТУПИЛИ:

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Матрозе Л.Ю. 
Время: 10:34:28
Присутствие -  45. Отсутствие -  0. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  43. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:34:28. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:34:40. Речь 0 мин 15 сек

Комитет рекомендует Законодательному Собранию назначить на 
должность мирового судьи Иркутской области без ограничения срока пол
номочий Орехову Елену Леонидовну (судебный участок № 89 г. Тулуна и 
Тулунского района Иркутской области). Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:34:55. Речь 0 мин 13 сек

Пожалуйста, вопросы Ирине Леонидовне. Вопросов нет. Голосуем по 
предложенной кандидатуре.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Орехову Е.Л. 
Время: 10:35:08
Присутствие -  45. Отсутствие -  0. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  45. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:35:08. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:35:23. Речь 0 мин 14 сек

Комитет рекомендует Законодательному Собранию назначить на
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л /18)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(пЛ/19)

должность мирового судьи Иркутской области без ограничения срока пол
номочий Садкову Валентину Сергеевну (судебный участок № 40 Иркутско
го района Иркутской области). Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:35:37. Речь 0 мин 12 сек

Пожалуйста, вопросы Валентине Сергеевне. Вопросов нет. Голосуем 
по предложенной кандидатуре.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Садкову В.С. 
Время: 10:35:49
Присутствие -  45. Отсутствие -  0. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  43. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:35:49. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:36:02. Речь 0 мин 15 сек

Комитет рекомендует Законодательному Собранию назначить на 
должность мирового судьи Иркутской области без ограничения срока пол
номочий Собенникова Романа Валериевича (судебный участок № 80 Слю- 
дянского района Иркутской области). Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:18. Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, вопросы Роману Валерьевичу. Вопросов нет. Голосуем 
по предложенной кандидатуре.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Собенникова 
Р.В.
Время: 10:36:25
Присутствие -  45. Отсутствие -  0. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  45. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято
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ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.1/20)

ВЫСТУПИЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:25. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято, пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:36:40. Речь 0 мин 16 сек

Комитет рекомендует Законодательному Собранию назначить на 
должность мирового судьи Иркутской области без ограничения срока пол
номочий Цвигун Светлану Михайловну (судебный участок № 16 Свердлов
ского района г. Иркутска Иркутской области). Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:56. Речь 0 мин 9 сек

Пожалуйста, вопросы Светлане Михайловне. Вопросов нет. Голосу
ем по предложенной кандидатуре.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Цвигун С.М. 
Время: 10:37:05
Присутствие -  45. Отсутствие -  0. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  45. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:37:05. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:37:19. Речь 0 мин 16 сек

Комитет рекомендует Законодательному Собранию назначить на 
должность мирового судьи Иркутской области без ограничения срока пол
номочий Цуленкову Екатерину Анатольевну (судебный участок № 54 Бала- 
ганского района Иркутской области). Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:37:35. Речь 0 мин 6 сек 

Пожалуйста, вопросы к Екатерине Анатольевне. Вопросов нет. Голосу-
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ем.

ГОЛОСОВА- Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Цуленкову 
ЛИ: Е.А.
(п. 1/21) Время: 10:37:40

Присутствие -  45. Отсутствие -  0. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  44. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:37:40. Речь 0 мин 15 сек

Решение принято. Первый вопрос рассмотрели.

2. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ПРИВЛЕЧЕНИИ К ИСПОЛНЕНИЮ ОБЯЗАННОСТЕЙ 
МИРОВОГО СУДЬИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ БОГДАНОВА Д.Ю.»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:37:55. Речь 0 мин 10 сек

Вопрос № 2. Проект постановления о привлечении к исполнению 
обязанностей мирового судьи Иркутской области Богданова Дмитрия Юрь
евича. Пожалуйста, Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:38:05. Речь 0 мин 35 сек

Уважаемые коллеги, на заседании комитета было рассмотрено пред
ставление председателя Иркутского областного суда о привлечении к ис
полнению обязанностей мирового судьи Иркутской области. Комитет реко
мендует Законодательному Собранию привлечь к исполнению обязанностей 
мирового судьи судебного участка № 78 города Нижнеудинска и Нижне- 
удинского района Иркутской области на период вакантной должности ми
рового судьи сроком до одного года Богданова Дмитрия Юрьевича - судью 
Нижнеудинского городского суда Иркутской области, пребывающего в от
ставке. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:38:40. Речь 0 мин 9 сек

Пожалуйста, вопросы Дмитрию Юрьевичу. Вопросов нет. Голосуем 
по предложенной кандидатуре.

ПОСТАНОВИ- Привлечь к исполнению обязанностей мирового судьи Иркутской области 
ЛИ: Богданова Д.Ю.
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Время: 10:38:49
Присутствие -  45. Отсутствие -  0. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  45. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:38:49. Речь 0 мин 37 сек

Решение принято. Уважаемые судьи, от имени депутатов Законода
тельного Собрания поздравляю вас с назначением. Будьте всегда справед
ливы и непредвзяты в своих решениях. Желаем вам профессиональных 
успехов. Поздравляем вас. (Аплодисменты).

3. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНЫМ ЗНАКОМ ЮРИЯ АБ
РАМОВИЧА НОЖИКОВА «ПРИЗНАНИЕ» ПАНКИНА АЛЕКСЕЯ АНАТОЛЬЕВИЧА»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:39:26. Речь 2 мин 49 сек

Вопрос № 3. Уважаемые коллеги, в этом году, объявленном Прези
дентом Владимиром Владимировичем Путиным Годом семьи, на награжде
ние Почетным знаком имени Юрия Абрамовича Ножикова «ПРИЗНАНИЕ» 
предложены 2 кандидатуры. Первая кандидатура - Алексей Анатольевич 
Панкин. Это гордость Шелеховского района, многодетный отец из села Ба- 
клаши, у него большая дружная семья, у них с супругой 16 детей, в которой 
они не разделяют своих и приемных. Каждого из них они достойно воспи
тали и продолжают воспитывать на сегодняшний день. Вторая кандидатура 
- Чернова Таисия Борисовна. Бессменный директор «Социально
реабилитационного центра для несовершеннолетних Братского района». Эта 
женщина с большим сердцем посвятила системе социальной защиты насе
ления Иркутской области более 30 лет. Для нее не было и нет чужих детей, 
в ее большом сердце хватает места всем, и многим воспитанникам дала 
жизнь, дала путь во взрослую жизнь. Награждена многочисленными награ
дами, в том числе «Орденом за заслуги перед Отечеством» второй степени. 
Коллеги, когда Людмила Михайловна Берлина вручала первый знак Юрия 
Абрамовича Ножикова «ПРИЗНАНИЕ», она мудро заметила, что главное 
богатство Иркутской области - это люди. Именно благодаря простым лю
дям, труд которых нам порой не заметен, живет и развивается наша область 
и наша страна. И у нее в замысле было отмечать этими наградами именно 
таких простых людей, не председателей, не почетных и заслуженных, а про
стых тружеников, труд которых порой не заметен. Такие люди с открытой 
душой, честные, справедливые, трудолюбивые и ориентир для нас всех. По
этому так важно именно таких людей поощрять нашей высокой наградой 
Законодательного Собрания.

Мы сейчас рассмотрим проект постановления «О награждении По
четным знаком Юрия Абрамовича Ножикова «ПРИЗНАНИЕ» Панкина 
Алексея Анатольевича». Пожалуйста, докладывает Кудрявцева Галина Фе

ГОЛОСОВА-
ЛИ:
(п.2/22)

ВЫСТУПИЛИ:
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доровна - председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин
формационной политике и связям с общественными объединениями. Пожа
луйста, Г алина Федоровна.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединения
ми Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:42:15. Речь 0 мин 39 сек

Уважаемые коллеги, прошу поддержать решение комитета по здра
воохранению и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области с учетом решения комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин
формационной политике и связям с общественными объединениями Зако
нодательного Собрания Иркутской области и наградить Почетным знаком 
Юрия Абрамовича Ножикова «ПРИЗНАНИЕ» Панкина Алексея Анатолье
вича за особо выдающиеся заслуги в осуществлении социально значимой 
общественной деятельности в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:42:54. Речь 0 мин 9 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику? Вопросов нет. Голосуем: при
нять постановление.

ПОСТАНОВИ- Принять постановление 
ЛИ:
ГОЛОСОВА- Время: 10:43:03
ЛИ: Присутствие -  45. Отсутствие -  0. Кворум -  23.
(п.3/23) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  45. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:43:03. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято.

4. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНЫМ ЗНАКОМ ЮРИЯ АБ
РАМОВИЧА НОЖИКОВА «ПРИЗНАНИЕ» ЧЕРНОВОЙ ТАИСИИ БОРИСОВНЫ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:43:18. Речь 0 мин 7 сек

Вопрос № 4. Проект постановления «О награждении Почетным зна
ком Юрия Абрамовича Ножикова «ПРИЗНАНИЕ» Черновой Таисии Бори
совны». Пожалуйста, Г алина Федоровна.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской
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этике, информационной политике и связям с общественными объединения
ми Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:43:25. Речь 0 мин 43 сек

Уважаемые коллеги, прошу поддержать решение комитета по здра
воохранению и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области с учетом решения комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин
формационной политике и связям с общественными объединениями Зако
нодательного Собрания Иркутской области и наградить Почетным знаком 
Юрия Абрамовича Ножикова «ПРИЗНАНИЕ» Чернову Таисию Борисовну - 
директора областного государственного казенного учреждения социального 
обслуживания «Социально-реабилитационный центр для несовершеннолет
них Братского района» за особо выдающиеся заслуги в деле развития обра
зования в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:44:08. Речь 0 мин 10 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику? Вопросов нет. Голосуем: при
нять постановление.

ПОСТАНОВИ- Принять постановление
ЛИ:
ГОЛОСОВА- Время: 10:44:18
ЛИ: Присутствие -  45. Отсутствие -  0. Кворум -  23.
(п.4/24) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  45. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:44:18. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято. Спасибо, Галина Федоровна.

5. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1411 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О МЕРАХ СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ ОТ
ДЕЛЬНЫХ КАТЕГОРИЙ РАБОТНИКОВ КУЛЬТУРЫ, ПРОЖИВАЮЩИХ В СЕЛЬ
СКОЙ МЕСТНОСТИ, РАБОЧИХ ПОСЕЛКАХ (ПОСЕЛКАХ ГОРОДСКОГО ТИПА) И 
РАБОТАЮЩИХ В МУНИЦИПАЛЬНЫХ УЧРЕЖДЕНИЯХ КУЛЬТУРЫ, МУНИЦИ
ПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ ОРГАНИЗАЦИЯХ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:44:34. Речь 0 мин 44 сек

Вопрос № 5. Проект постановления... Ой, извините, проект закона 
Иркутской области «О внесении изменений в Закон Иркутской области «О 
мерах социальной поддержки отдельных категорий работников культуры, 
проживающих в сельской местности, рабочих поселках (поселках городско
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го типа) и работающих в муниципальных учреждениях культуры, муници
пальных образовательных организациях» (законодательная инициатива де
путатов Законодательного Собрания). Докладывает Лобков Артем Валенти
нович - председатель комитета по здравоохранению и социальной защите. 
Почему с места? Первое чтение? На трибуну. Не слышим. На трибуну.

ЛОБКОВ А.В. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:45:18. Речь 1 мин 12 сек

Здравствуйте, уважаемые коллеги. Действительно, очень важный за
кон был озвучен Игорем Ивановичем. В этом году поменялись подходы на 
уровне Федерации к выплатам компенсаций по твердому топливу, поэтому 
фракцией партии "Единая Россия" в Законодательном Собрании был прора
ботан, большой объем работы был проведен по подготовке данного законо
проекта. Прошли согласования с Правительством Иркутской области, и 
огромную работу провела Наталья Игоревна Дикусарова - заместитель 
председателя Законодательного Собрания и председатель фракции. И для 
детальной информации по закону я бы хотел передать ей слово.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:46:30. Речь 0 мин 16 сек

Вообще замена докладчика согласовывается с депутатами, Артем 
Валентинович. На будущее. Присаживайтесь, пожалуйста.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  заместитель председателя Законодательного Собра
ния Иркутской области, председатель комитета по собственности и эконо
мической политике

ДОКЛАД: Время: 10:46:46. Речь 1 мин 53 сек

Уважаемые коллеги, да, приносим свои извинения за то, что мы не
много не досмотрели в этой части по проекту повестки. Проект закона, ко
торый был подготовлен, он восстанавливает оставшийся блок справедливо
сти в отношении замены компенсации за твердое топливо для оставшейся 
категорий работников бюджетной сферы. Напомню, что мы с вами несколь
ко лет кряду приводили в соответствие наше законодательство и заменили 
компенсацию за твердое топливо денежной суммой, твердой денежной 
суммой ежемесячно, сначала для педагогов, потом для работников медици
ны. Это произошло у нас с вами в прошлом году, и это было очень позитив
но воспринято медицинскими работниками. Параллельно же заменили 
твердой денежной суммой ежемесячную выплату для тех, кто работает в 
учреждениях социальной защиты, в областных учреждениях культуры и в 
нашей ветеринарной службе. Вот осталась у нас единственная категория, 
которая не имела права выбора либо компенсации, либо ежемесячной де
нежной твердой выплаты. Это как раз были работники муниципальных 
учреждений культуры. В связи с этим было принято решение совместно с 
коллегами из Правительства Иркутской области по поручению Губернатора 
Иркутской области о том, что эту категорию нужно уравнять в правах с 
остальными бюджетниками. Поэтому сегодня вашему вниманию предлага
ется проект закона, который дает возможность с 1 января 2025 года выбрать 
работникам учреждения культуры в качестве вот своей дополнительной ме
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ПОСТАНОВИ
ЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.5/25)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:

рой социальной поддержки и либо компенсацию за твердое топливо, либо 
ежемесячную твердую денежную сумму. Так же, как это сегодня происхо
дит у медиков и у работников наших образовательных организаций. У меня 
все.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:48:39. Речь 0 мин 18 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы к докладчику? Вопросов нет. Голосу- 
ем принять проект... Позицию профильного комитета, пожалуйста.

ЛОБКОВ А.В. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 10:48:57. Речь 0 мин 24 сек

Уважаемые коллеги, проект закона рассмотрен на комитете. Все не
обходимые заключения к проекту закона поступили. Замечаний, препят
ствующих принятию закона в первом чтении, не поступило. Решение коми
тета: рекомендовать Законодательному Собранию Иркутской области при
нять указанный проект закона в первом чтении, рассмотреть его в оконча
тельном после проведения лингвистической экспертизы без продолжения 
работы над ним в виде поправок. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:49:21. Речь 0 мин 15 сек

Так, голосуем: принять проект закона в первом чтении и рассмотреть 
его в окончательном чтении на данном заседании после проведения лингви
стической экспертизы. Пожалуйста.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном 
на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

Время: 10:49:36
Присутствие -  45. Отсутствие -  0. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  42. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:49:36. Речь 0 мин 28 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять 
Закон и направить Губернатору Иркутской области для подписания и обна
родования. Пожалуйста.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для подписа
ния и обнародования
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(п.5/26) Время: 10:50:04
Присутствие -  45. Отсутствие -  0. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  44. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:50:04. Речь 0 мин 25 сек 

Решение принято. Пожалуйста, по ведению Артем Валентинович Лобков.

ЛОБКОВ А.В. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 10:50:29. Речь 0 мин 20 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, прошу про
извести замену докладчика по вопросу № 6 на заместителя председателя За
конодательного Собрания Наталью Игоревну Дикусарову.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:50:49. Речь 0 мин 11 сек 

Пожалуйста, голосуем предложение Артема Валентиновича.

ГОЛОСОВА- принять решение 
ЛИ: Время: 10:51:00
(п.5/27) Присутствие -  45. Отсутствие -  0. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 23
За -  42. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:51:00. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято.

6. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1412 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:51:15. Речь 0 мин 14 сек

Вопрос № 6. Проект закона Иркутской области «О внесении измене
ний в отдельные законы Иркутской области» (законодательная инициатива 
депутатов Законодательного Собрания). Докладывает Дикусарова Наталья

31



Игоревна - заместитель председателя Законодательного Собрания. Пожа
луйста, Наталья Игоревна.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  заместитель председателя Законодательного Собра
ния Иркутской области, председатель комитета по собственности и эконо
мической политике

ДОКЛАД: Время: 10:51:29. Речь 4 мин 49 сек

Очень интересный, важный проект закона разработан по поручению 
Губернатора Иркутской области. Для того чтобы принять соответствующее 
решение, мы провели совместное совещание. Председатель Правительства 
Иркутской области, председатель Законодательного Собрания, коллеги- 
депутаты. С начала нынешнего года на территории Иркутской области по
явилась серьезная проблема. Изменилось очень существенно федеральное 
законодательство и очень усложнилась система предоставления компенса
ции для льготных категорий граждан на приобретение твердого топлива. 
Требуются дополнительные документы, у поставщиков должны быть уста
новлены официальные тарифы. Только при этом случае, при соблюдении 
еще ряда требований жители могут получить в полном объеме компенсацию 
за твердое топливо и за доставку этого твердого топлива. На территории 
Иркутской области проживает несколько десятков тысяч таких льготников, 
поэтому тема приобрела очень серьезный общественный резонанс. Есте
ственно, жители стали обращаться в органы государственной власти с 
просьбой помочь им реализовать свое право на твердое топливо. Такое пра
во они имеют по законодательству. Мы достаточно длительное время рабо
тали над указанным проектом закона. У нас есть 2 категории, больших кате
горий льготников. Это льготники федеральные и льготники региональные. 
И тем, и другим, но разными уровнями нормативных документов установ
лено право компенсации за твердое топливо. Льготники федеральные регу
лируются федеральным законодательством. Им на компенсацию твердого 
топлива поступают федеральные денежные средства, поэтому там правила 
четко установлены. Это единственная возможность, то есть сначала приоб
ретение, затем по документам компенсация твердого топлива. Что касается 
региональных льготников, здесь у нас с вами есть право своим законода
тельством отрегулировать этот вопрос. И так же, как мы сегодня с вами, вот 
в предыдущем вопросе давали возможность работникам бюджетной сферы 
выбирать: либо компенсация за твердое топливо, либо твердая денежная 
сумма, для региональных льготников мы с вами имеем право урегулировать 
этот вопрос в таком же точно ключе, то есть предоставить право выбора, 
предоставить право выбора либо компенсации, либо твердой денежной 
суммы. В рамках вот таких допустимых возможностей нами совместно с 
коллегами из Правительства был разработан соответствующий законопро
ект. И наши региональные льготники (это ветераны труда, труженики тыла, 
это дети войны и это лица, реабилитированные) данным законопроектом 
предлагаются к возможности, к праву выбора: либо получить компенсацию 
за твердое топливо, либо получить ежемесячную твердую денежную сумму. 
Законодательство писалось вот по аналогии с законодательством, которое у 
нас принималось в отношении работников бюджетной сферы. Что касается 
сумм, которые предусмотрены в законе в качестве ежемесячной оплаты, это 
среднемесячная сумма той компенсации, которую жители получали, и мы 
вывели эту цифру, нам ее предоставили коллеги из министерства социаль
ного развития, опеки и попечительства. Кроме того, обращаю ваше внима
ние, что суммы здесь прописаны с учетом того, что, если работники бюд-
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жетной сферы получают льготу в 100-процентном объеме, то наши регио
нальные льготники получают только 50 % этой денежной суммы, то есть 
этой льготы. Поэтому суммы вот именно с этим, с этим расчетом эти суммы 
и установлены в законодательстве. В связи с этим в указанном законопроек
те предусмотрена возможность для всех перечисленных мой категорий 
осуществлять право выбора между твердой денежной суммой, ну, а также 
между твердой денежной суммой и между компенсацией за твердое топли
во. Это первый момент, которые отрегулирован в этом законодательном 
проекте. Ну и второй момент, он очень важен для нас уже для как... для ко
митета по собственности и экономической политике. Впервые мы вводим в 
этот документ именно в вопрос предоставления льгот не только компенса
цию, и вообще в деловой оборот вводим не только древесину и уголь, но и 
вводим такие виды топлива, как пеллеты, брикеты и горбыль. Тоже долго 
вели консультации с коллегами из Правительства, вели долго консультации 
с коллегами из службы по тарифам, получили подтверждение, что это сде
лать возможно, и получили подтверждение, что начнем работу в этом 
направлении. Поэтому очень важный и очень интересный законопроект. 
Александр Викторович, у меня все.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:56:18. Речь 0 мин 9 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы к докладчику? Наталья Игоревна, 
итого, ежемесячная компенсация - это сколько? Или суммы из расчета пол
ного года?

ДИКУСАРОВА Н.И. -  заместитель председателя Законодательного Собра
ния Иркутской области, председатель комитета по собственности и эконо
мической политике

ОТВЕТ: Время: 10:56:27. Речь 1 мин 13 сек

Ежемесячная компенсация. Труженики тыла, ветераны труда и граж
дане, к ним приравненные: южные районы - 700 рублей в месяц, прирав
ненные к районам Крайнего Севера, местностей приравненные - 1000 руб
лей и районы Крайнего Севера - 1100. Это первая категория. Вторая катего
рия - это реабилитированные. У них сумма чуть больше. 1300 - южные рай
оны, 1600 - местность, приравненная к Крайнему Северу, 2000 - районы 
Крайнего Севера. Надо учитывать, что здесь сумма больше, потому что 
учитываются еще и члены их семей. Это соответствует действующему зако
нодательству. Что касается, что касается... Сейчас еще секунду, статуса де
тей Великой Отечественной войны, у них размер такой же, как у ветеранов, 
тружеников тыла - 700 в месяц южные районы, 1000 - приравненные к рай
онам Крайнего Севера и 1100 - районы Крайнего Севера Иркутской области. 
Вот категории, которые указаны. И еще раз напомню, что предоставляется 
право выбора: либо компенсация, либо твердая денежная сумма.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:57:40. Речь 0 мин 6 сек

Угу, хорошо, все. Спасибо. Пожалуйста, коллеги, еще вопросы? По
жалуйста, вопрос. Попов Олег Николаевич, пожалуйста, вопрос ваш.
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ПОПОВ О.Н. -  заместитель председателя комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 10:57:46. Речь 0 мин 15 сек

Спасибо. Безусловно, законопроект очень важный, нужный. Уточни
те, пожалуйста, это за весь отопительный период будет или ежемесячно?

ДИКУСАРОВА Н.И. -  заместитель председателя Законодательного Собра
ния Иркутской области, председатель комитета по собственности и эконо
мической политике

ОТВЕТ: Время: 10:58:01. Речь 0 мин 11 сек

Ежемесячная выплата по аналогии с работниками бюджетной сферы. 
Это то, что мы можем сделать в соответствии с законодательством, и то, что 
у нас уже отработано в качестве механизма.

ПОПОВ О.Н. -  заместитель председателя комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 10:58:12. Речь 0 мин 4 сек 

Ежемесячно или один раз обратились и...?

ДИКУСАРОВА Н.И. -  заместитель председателя Законодательного Собра
ния Иркутской области, председатель комитета по собственности и эконо
мической политике

ОТВЕТ: Время: 10:58:17. Речь 0 мин 10 сек

...года жители выбирают для себя право: либо воспользоваться ком
пенсацией, либо воспользоваться твердой денежной суммой.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:58:27. Речь 0 мин 16 сек

Пожалуйста, коллеги, еще вопросы? Вопросов нет. Голосуем: при
нять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним с учетом 
предложений... Позиция профильного комитета.

ЛОБКОВ А.В. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:58:43. Речь 0 мин 42 сек

Уважаемые коллеги, законопроект был рассмотрен на комитете, все 
необходимые заключения к законопроекту поступили, замечаний, препят
ствующих принятию в первом чтении, не имеется. Тем не менее при обсуж
дении возникли вопросы о вступлении... даты вступления в силу. В связи с 
этим в комитете планируется провести комитет для решения данного вопро
са. Решение комитета: рекомендовать Законодательному Собранию принять 
закон в первом чтении и поручить комитету продолжить работу над указан
ным проектом закона с учетом предложений и замечаний в виде поправок
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на рассмотрение во втором (окончательном) чтении на данном заседании 
сессии. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:59:25. Речь 1 мин 49 сек

Уважаемые коллеги, можно я обращу ваше внимание вот на какой 
момент? Пришла Наталия Вениаминовна Бояринова - министр финансов. 
Наталия Вениаминовна, добрый день, спасибо, что присоединились к нашей 
работе. Вот твердая денежная сумма в других субъектах Сибирского феде
рального округа составляет... Мы нашли только 2 субъекта, это Республика 
Хакасия и Республика Алтай. И эта сумма составляет в 2 раза меньше, чем 
предлагается вот по инициативе депутатов. Но отрицательного мнения Пра
вительства мы на эту тему не получили. Это к вопросу вот упреков со сто
роны министра финансов, что депутаты раздувают социальные льготы. Ни
какого обоснованного мотивированного суждения, что мы слишком пере
барщиваем с размером этой льготы, мы не услышали. Поэтому, коллеги, 
ставлю на голосование принять проект закона в первом чтении и рассмот
реть его в окончательном чтении с учетом предложений и замечаний в виде 
поправок для рассмотрения во втором чтении, но у меня стоит на данном 
заседании. А все вопросы у нас сняты? Все вопросы у нас сняты? (Не 
слышно). Дата вступления, мы... A-а? (Не слышно). Хорошо. Принять про
ект закона в первом чтении и продолжить работу над ним с учетом предло
жений и замечаний в виде поправок для рассмотрения во втором чтении на 
данном заседании. Прошу проголосовать.

ПОСТАНОВИ- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним во
ЛИ: втором чтении на данном заседании

ГОЛОСОВА- Время: 11:01:14
ЛИ: Присутствие -  45. Отсутствие -  0. Кворум -  23.
(п.6/28) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  44. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:01:14. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято.

7. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1392 «О ПРЕОБРАЗОВАНИИ ВСЕХ 
ПОСЕЛЕНИЙ, ВХОДЯЩИХ В СОСТАВ МУНИЦИПАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ БА- 
ЛАГАНСКИЙ МУНИЦИПАЛЬНЫЙ РАЙОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, ПУТЕМ ИХ 
ОБЪЕДИНЕНИЯ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:01:33. Речь 0 мин 21 сек
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Вопрос № 7. Проект закона Иркутской области «О преобразовании 
всех поселений, входящих в состав муниципального образования Балаган- 
ский муниципальный район Иркутской области, путем их объединения» 
(законодательная инициатива мэра муниципального образования Балаган- 
ский район). Приглашаю Метляева Романа Владимировича - мэра Балаган- 
ского района, пожалуйста.

МЕТЛЯЕВ Р.В. -  мэр муниципального образования «Балаганский район» 
ДОКЛАД: Время: 11:01:54. Речь 1 мин 35 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, вашему 
вниманию представляю проект закона Иркутской области ПЗ-1392 «О пре
образовании всех поселений, входящих в состав муниципального образова
ния Балаганский муниципальный район Иркутской области, путем их объ
единения». Инициатива объединения муниципальных образований Балаган- 
ского района в Балаганский муниципальный округ Иркутской области 
оформлена решением Думы муниципального образования Балаганский рай
он восьмого созыва от 23 апреля 2024 года № 3/13-РД. Во всех поселениях, 
образованных на территории Балаганского района, а также муниципального 
образования Балаганский район с 17 мая по 21 мая 2024 года проведены 
публичные слушания по вопросу преобразования муниципальных образова
ний. На всех публичных слушаниях присутствовало 468 человек. Из них 
проголосовало «за» 456 человек, «против» - 2, воздержалось 10. На заседа
ниях дум поселений района принято решение о выражении представитель
ными органами муниципальных образований согласия населения на объ
единение муниципальных образований, создание вновь образованного му
ниципального образования Балаганского муниципального округа Иркутской 
области. Проект закона прошел все необходимые согласования, замечаний 
не получено. Прошу рассмотреть проект закона Иркутской области «О пре
образовании всех поселений, входящих в состав муниципального образова
ния Балаганский муниципальный район Иркутской области, путем их объ
единения» и поддержать население Балаганского района, решение дум по
селений и района и нашу инициативу. Доклад окончен.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:03:29. Речь 0 мин 9 сек

Спасибо, Роман Владимирович. Пожалуйста, коллеги, вопросы? Во
прос депутата Обухова Анатолия Васильевича.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 11:03:38. Речь 1 мин 3 сек

Спасибо. Роман Владимирович, каким положительным опытом вы 
были вдохновлены на эту работу? У нас уже несколько таких районов есть, 
Чунский, также у нас есть Ангарский городской округ. И где вы будете 
брать финансы потом? Внутренние какие-то резервы, источники или внеш
ний будете задействовать?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Анатолий Васильевич, а причем тут муниципальный округ и Ангар

ский городской округ?
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ОБУХОВ А.В.
Могу ответить? Тоже было объединение же.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Ну... Слова-омонимы?

ОБУХОВ А.В.
У нас был Ангарский район и город Ангарск, теперь это единый го

родской округ.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Вы понимаете разницу между муниципальным округом и городским 

округом?

ОБУХОВ А.В.
Понимаю. Хорошо, ладно, давайте без Ангарского городского окру

га.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Давайте, уточните, пожалуйста, вопрос, чтобы мэр понимал, как от

ветить.

ОБУХОВ А.В.
Понятно. У нас несколько есть муниципальных округов. Какие из 

них, вы считаете, уже как явились положительным примером для вас?

МЕТЛЯЕВ Р.В. -  мэр муниципального образования «Балаганский район» 
ОТВЕТ: Время: 11:04:41. Речь 0 мин 13 сек

Я считаю, что Чунский муниципальный округ - это пример для рабо
ты, в том числе будем работу строить в том же направлении.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:04:54. Речь 0 мин 15 сек

Спасибо. Ответ прозвучал. Пожалуйста, коллеги, еще вопросы? Во
просов больше нет. Тогда голос... Позицию профильного комитета - Пере- 
толчин Виталий Владимирович. А, одну секундочку. Игорь Иванович, по
жалуйста, вам слово.

КОБЗЕВ И.И. -  Губернатор Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:05:09. Речь 0 мин 34 сек

Ну, я хотел ответить, если б вопрос был добровольно все, согласи
тельно, но, если жители изъявили желание, вот, Анатолий Васильевич, ка
кие могут быть тут... вопрос неправильно просто задан. Согласие произо
шло, да - да, нет - нет. Правильно же? (Не слышно). Ну, подождите, это же 
все-таки публичный орган. Если сегодня говорить, что добровольно все 
пришли к общему знаменателю, так надо об этом и говорить. Правильно я 
понимаю?
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ПОСТАНОВИ
ЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.7/29)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.7/30)

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:05:43. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо, Игорь Иванович, за уточнение. Позицию профильного ко
митета - Перетолчин Виталий Владимирович. Присаживайтесь, пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 11:05:47. Речь 0 мин 18 сек

Уважаемые коллеги, проект закона на заседании комитета рассмот
рен, все необходимые заключения поступили. Комитет рекомендует под
держать инициативу мэра и принять указанный проект закона в первом чте
нии и рассмотреть в окончательном после проведения лингвистической экс
пертизы. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:06:06. Речь 0 мин 8 сек

Спасибо, Виталий Владимирович. Голосуем: принять проект закона в 
первом чтении и рассмотреть его в окончательном чтении на данном засе
дании после проведения лингвистической экспертизы. Пожалуйста.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном 
на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

Время: 11:06:14
Присутствие -  45. Отсутствие -  0. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  2. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:06:14. Речь 0 мин 17 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять 
Закон и направить Губернатору Иркутской области для подписания и обна
родования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для подписа
ния и обнародования 
Время: 11:06:31
Присутствие -  45. Отсутствие -  0. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  2. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.

38



Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:06:31. Речь 0 мин 15 сек

Решение принято.
8. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1394 «О ПРЕОБРАЗОВАНИИ ВСЕХ 

ПОСЕЛЕНИЙ, ВХОДЯЩИХ В СОСТАВ МУНИЦИПАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ «ЗА- 
ЛАРИНСКИЙ РАЙОН» ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, ПУТЕМ ИХ ОБЪЕДИНЕНИЯ» (ПЕР
ВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:06:46. Речь 0 мин 21 сек

Вопрос № 8. Проект закона Иркутской области «О преобразовании 
всех поселений, входящих в состав муниципального образования «Заларин- 
ский район» Иркутской области, путем их объединения» (законодательная 
инициатива мэра муниципального образования). Приглашаю Самойловича 
Владимира Васильевича - мэра муниципального образования «Заларинский 
район». Пожалуйста, Владимир Васильевич.

САМОЙЛОВИЧ В.В. -  мэр муниципального образования «Заларинский 
район»

ДОКЛАД: Время: 11:07:07. Речь 1 мин 28 сек

Добрый день, уважаемый Игорь Иванович, Александр Викторович, 
уважаемые депутаты. Вашему вниманию предлагаем проект закона Иркут
ской области о преобразовании всех поселений муниципального образова
ния «Заларинский район» в Заларинский муниципальный округ. Принятие 
проекта закона связано с необходимостью ускорения социально- 
экономического развития Заларйнского района. И мы считаем, что это даст 
нам новые возможности. Преобразование муниципального образования 
позволит увеличить и улучшить, улучшить управляемость, в первую оче
редь, территориями, позволит нам участвовать больше в реализации феде
ральных и региональных программ, соответственно, улучшить качество 
жизни на территории Заларйнского района. Проект закона содержит 9 ста
тей, потребует внесения изменений в некоторые законы Иркутской области. 
У нас на территории также прошли публичные слушания. Единогласно де
путаты всех муниципальных образований приняли решение об объединении 
и преобразовании в Заларинский муниципальный округ. Прошу поддержать 
и принять закон Иркутской области о преобразовании в Заларинский муни
ципальный округ.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:08:35. Речь 0 мин 7 сек

Спасибо, Владимир Васильевич. Пожалуйста, вопросы? Обухов Ана
толий Васильевич.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области
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ВОПРОС: Время: 11:08:42. Речь 0 мин 17 сек

Владимир Васильевич, задам вам вопрос, который задавал на коми
тете. Хватит ли вам количества депутатов, в количестве 30 будет образована 
дума другая? И пойдете ли вы сами потом на выборы главы округа?

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:09:00. Речь 0 мин 33 сек

Уважаемые депутаты, я прошу задавать вопросы строго по повестке. 
У нас сейчас рассматривается проект закона о преобразовании всех поселе
ний, входящих в состав муниципального образования. Вопросы личной 
жизни можно у Владимира Васильевича выяснить в перерыве, поэтому 
прошу отвечать только на вопросы по повестке. (Не слышно). Хватит депу
татов? Хватит. Ответ прозвучал. Сумароков Павел Ильич, пожалуйста.

СУМАРОКОВ П.И. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 11:09:33. Речь 0 мин 24 сек

Владимир Васильевич, добрый день. У меня вопрос. В рамках опти
мизации управленческих затрат при объединении и создании нового муни
ципального округа какой процент сокращения вы предусматриваете сотруд
ников управленческого персонала муниципалитета первого уровня, муни
ципалитета первого уровня?

САМОЙЛОВИЧ В.В. -  мэр муниципального образования «Заларинский 
район»

ОТВЕТ: Время: 11:09:57. Речь 1 мин 15 сек

Вопрос, действительно, он очень часто звучал на публичных слуша
ниях, и мы говорили о том, что структура, она практически останется такая, 
какая существует сегодня, муниципальное образование поселения. Ну, вер
нее, это уже будет структурное подразделение муниципального округа. Они 
будут наделены всеми теми же полномочиями, которые сейчас и исполня
ют. Напротив, непринятие сегодня вот законного преобразования в муници
пальный округ и отмена 96-го областного Закона, в результате вот получа
ется, что поселения лишаются части основных полномочий, которые будут 
исполнять. Мы преобразованием, которое вот сегодня просим вас поддер
жать, оставляем за поселениями, соответственно, все их полномочия, но это 
будет под нашим управлением. И, соответственно, количество работников 
уже структурных подразделений и администраций муниципального округа, 
оно останется практически таким же.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:11:12. Речь 0 мин 35 сек

Помогу ответить на вопрос по аналогии с другими преобразованны
ми муниципальными округами. Пока нигде и сокращения численности, Па
вел Ильич, не произошло. Ну, смысл? Смысл в... Как?... Смысл в котловом 
управлении финансами. А то сейчас начинается: кто виноват за то, что во

40



время нацпроект не выполнили? - А, это глава поселения... А мэр разводит 
руками, который повлиять на него не может. А за все отвечает Губернатор. 
Понимаете? Поэтому вопрос об оптимизации структуры управления финан
сами и ответственностью. Пожалуйста. Выступление. Пожалуйста, Игорь 
Иванович.

КОБЗЕВ И.И. -  Г убернатор Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:11:47. Речь 0 мин 58 сек

Павел Ильич задал вопрос. Павел Ильич, а вот смотрите, мы же по
нимаем сегодня, что если брать полномочия, то, условно, приезжаем в лю
бую вашу территорию, и говорят, можно построить... Ну, к примеру, там 
капитально отремонтировать школу, детский сад, другие, где полномочия 
первого уровня. И между собой начинается вот такой дискомфорт. Кто от
вечать будет? И получается, вроде мы все решение принимаем, да, выделя
ем, а дальше это идет в рамках штрафных санкций. Ну, здесь если уже бе
рем ответственность за принятие решения, да, там по восстановлению ряда 
объектов. То нужно теперь то должностное лицо, которое будет отвечать. 
Вот он перед вами стоит на трибуне, и он будет за все отвечать. А как он 
выстроит работу внутри, это его будет уже компетенция.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:12:45. Речь 0 мин 7 сек

Спасибо, Игорь Иванович. Пожалуйста, на трибуну и микрофон 
включите.

САМОЙЛОВИЧ В.В. -  мэр муниципального образования «Заларинский 
район»

ОТВЕТ: Время: 11:12:53. Речь 0 мин 53 сек

Есть, к сожалению, негативный опыт как раз работы в существую
щей системе, когда нам последние вот 23, 24 год от Заларинского муници
пального образования пришлось большинство полномочий забрать. Ну и 
для того, чтобы их исполнять. К сожалению, работа вот двух тире тут тре
тий год на основании вот... выборы прошли. Да? Выбрали мы 3 года назад 
главу, который, ну, не справлялся со своими полномочиями. И мы здесь вот 
вынуждены были подменять их работу. Ну а сейчас, собственно, при систе
ме муниципального округа это будет достаточно, ну, проще сделать, так 
скажем.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:13:46. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо, Владимир Васильевич, пожалуйста, присаживайтесь. Во
просов больше нет. Выступление Мясникова Дмитрия Александровича.

МЯСНИКОВ Д.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:13:51. Речь 0 мин 47 сек
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ПОСТАНОВИ
ЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.8/31)

Добрый день, уважаемые коллеги. Я, как уроженец района и депутат 
от этого округа, поддерживаю данный законопроект. Хочу сказать, что в 
Заларинском районе корпус очень сильных и авторитетных глав поселений, 
у которых широкая народная поддержка. И при внесении этого законопро
екта была проведена очень большая разъяснительная, политическая работа, 
в которой я тоже принимал участие. Люди осознали целесообразность этих 
изменений. Централизация ресурсов в одних руках, в руках мэра округа 
позволит решать более глобальные вопросы и в более оперативном порядке. 
Поэтому двумя руками поддерживаю данный законопроект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:14:37. Речь 0 мин 16 сек

Спасибо, Дмитрий Александрович. Голосуем... Так, так, так. Секун
дочку. Позиция профильного комитета.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 11:14:53. Речь 0 мин 18 сек

Уважаемые коллеги, проект закона был рассмотрен на заседании ко
митета, все необходимые заключения имеются, но тем не менее необходимо 
его во втором чтении доработать. Поэтому предлагаем принять законопро
ект закона в первом чтении и продолжить работу для рассмотрения во вто
ром чтении. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:15:11. Речь 0 мин 14 сек

Спасибо, Виталий Владимирович. Голосуем: принять проект закона в 
первом чтении и продолжить работу над ним с учетом предложений и заме
чаний в виде поправок для рассмотрения во втором чтении. Пожалуйста.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним

Время: 11:15:24
Присутствие -  45. Отсутствие -  0. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  42. Против -  2. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:15:25. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято. Предельный срок направления поправок - 9 октября.

9. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1325 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В
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ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:15:42. Речь 0 мин 16 сек

Вопрос № 9. Проект закона Иркутской области «О внесении измене
ний в отдельные законы Иркутской области» (законодательная инициатива 
Контрольно-счетной палаты). Докладывает Махтина Юлия Борисовна - 
председатель Контрольно-счетной палаты. Прошу вас, Юлия Борисовна, на 
трибуну.

МАХТИНА Ю.Б. -  председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской 
области

ДОКЛАД: Время: 11:15:57. Речь 1 мин 14 сек

Доброе утро, уважаемый Александр Викторович, Игорь Иванович, 
уважаемые депутаты и присутствующие. Контрольно-счетной палатой в по
рядке законодательной инициативы был подготовлен и внесен проект зако
на. Данный законопроект является пакетным, он предусматривает внесение 
изменений в Закон «О Контрольно-счетной палате», а также в Закон «О гос
ударственных должностях в Иркутской области». В первую очередь необ
ходимость внесения изменений обусловлена приведением в соответствие с 
действующим областным законодательством. Так, в апреле текущего года 
на сессии Законодательного Собрания были внесены изменения в Закон «О 
реестре должностей государственной гражданской службы», в связи с чем 
необходимо уточнить наименование должностей в Законе «О Контрольно
счетной палате» в целях надлежащего осуществления внешнего государ
ственного финансового контроля. Кроме того, предлагаемые изменения в 
Закон «О государственных должностях» устанавливают соотношение долж
ностных окладов лиц, замещающих государственные должности в Законо
дательном Собрании и в Контрольно-счетной палате. Прошу поддержать 
данный законопроект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:17:11. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы? Лариса Игоревна Егорова, пожалуйста.

ЕГОРОВА Л.И. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 11:17:16. Речь 1 мин 17 сек

Юлия Борисовна, вот отрадно, что вы в том числе думаете о депута
тах. Вот посмотрела финансовое обеспечение закона, и в законе есть такой... 
Зачитаю прямо: в частности, проектом закона предлагается ввести в статью 
13 Закона № 125-03 положение по оплате лицам, замещающим областные 
государственные должности, ежегодного санаторно-курортного лечения в 
санаторно-курортных учреждениях, расположенных в Российской Федера
ции, проезда к месту лечения, отдыха и обратно в пределах территории 
Российской Федерации, а также норму по предоставлению компенсацион
ной выплаты на санаторно-курортное лечение и оплату проезда к месту ле
чения и отдыха и обратно. Так вот, финансовом обеспечении вообще, где
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это просчитано примерно, какая это будет сумма? Потому что дальше здесь 
сказано, что норму будут, будет определяться где-то потом, видимо, допол
нительно. Где здесь? Не прописана ни норма, ни какие суммы денег. Какая 
нагрузка будет на областной бюджет вот в этом, вот в этой части? По зара
ботной плате понятно. По ученой степени понятно. А вот здесь?

МАХТИНА Ю.Б. -  председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 11:18:33. Речь 0 мин 42 сек

Спасибо за вопрос, Лариса Игоревна, значит. Ну, во-первых, вопрос 
носит заявительный характер, в первую очередь. Поэтому и не посчитана 
была сумма, когда мы вносили законопроект. А во-вторых, вообще данная 
норма. Почему мы ее вносили? Мы ее вносили в целях приведения в соот
ветствие с Федеральным законом № 6-ФЗ. Где это гарантия прямо преду
смотрена для, ну, Законом «Об общих принципах организации деятельности 
контрольно-счетных органов субъектов Российской Федерации, федераль
ных территорий и муниципальных образований». То есть мы данное пред
ложение вносили в целях приведения в соответствие с федеральным зако
нодательством.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:19:15. Речь 0 мин 3 сек

Однако. Однако. Продолжайте. Однако.

МАХТИНА Ю.Б. -  председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 11:19:19. Речь 0 мин 40 сек

Однако, однако в процессе работы над законопроектом и предвари
тельным и в рамках работы комитета с учетом заключения Губернатора Ир
кутской области часть наших предложений, которые я не озвучила в своем 
докладе, мы их поправками решили...

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:19:59. Речь 0 мин 13 сек

Ну, не надо стесняться, надо сказать Ларисе Игоревне, что никакого 
санаторно-курортного лечения не будет, хотя это и есть в Федеральном зер
кальном законе «Об обеспечении деятельности Счетной палаты», не будет в 
региональном законодательстве до окончания специальной военной опера
ции. Поэтому то, что вы зачитали, будет поправками исключено в комитете, 
который пройдет в перерыве. Микрофон включите, пожалуйста, Юлия Бо
рисовна.

МАХТИНА Ю.Б. -  председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 11:20:12. Речь 0 мин 7 сек

То же касается надбавки за ученую степень.
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нас здесь есть сегодня. А сегодня вот, мое мнение, вот сегодня уже звучала 
фракция "Единая Россия". И скажу, как председатель фракции «Справедли
вая Россия». Вот когда я вижу перед собой такой документ, и когда мне го
ворят о том, что у нас в бюджете нет денег на то, чтобы убрать транспорт
ный налог ветеранам боевых действий, и где-то в комитете сегодня примут. 
Вот уберут эту графу, я ее здесь вижу. Это еще раз обращаюсь к вам, Алек
сандр Викторович. Вы перестали работать с другими фракциями абсолютно. 
Вы не встречаетесь ни с кем, и другие представители других фракций. Вот 
пользуясь тем, что здесь Губернатор есть Иркутской области, я хочу еще раз 
напомнить. Вот вы сегодня рассказывали, как прошли выборы в Законода
тельное Собрание, и сказали, что прошли самовыдвиженцы и представители 
других партий, и что мы должны работать все вместе. Мне бы хотелось, 
чтобы вы сказали председателю Законодательного Собрания, потому что та 
практика, которая была, встреч председателей, руководителей других фрак
ций и обсуждения вопросов сессии не приводили бы к тому, что мы выяс
няли здесь вот эти вопросы в публичном поле. И это я говорю уже второй 
год. Сегодня пошел второй созыв. Если вы, Александр Викторович, не хо
тите работать с Егоровой, как с руководителем фракции, может быть, с дру
гими вы работаете, я не знаю, то такие вопросы я буду всегда задавать в 
публичном поле и здесь. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:23:13. Речь 0 мин 34 сек

Лариса Игоревна уважаемая, у депутатов есть право задавать вопро
сы, и председатель не может ограничить это право. Спасибо вам за вопросы, 
что активно участвуете на сессии. Если бы вы активно участвовали в работе 
комитетов, то вы бы были в повестке Законодательного Собрания, поэтому 
ваше предложение услышано. Поручу Кузьме Романовичу Алдарову - пер
вому заместителю - встречаться с руководителями фракций перед сессиями 
Законодательного Собрания. Вас устроит, Лариса Игоревна? Пожалуйста, 
пожалуйста, конечно.

ЕГОРОВА Л.И. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:23:47. Речь 0 мин 34 сек

Александр Викторович, дело-то совершенно ведь не в том, и я не 
знаю, зачем вы всегда все передергиваете. Но я хочу сказать о другом. Да не 
надо со мной встречаться лично, если вам фракция неинтересна, это совер
шенно в другой разговор. И перепоручать меня кому-то мне абсолютно не 
надо. Я еще раз в публичном пространстве говорю, что в Законодательном 
Собрании 4 фракции Законодательного Собрания. А как с ними работать, 
вам уже самому решать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:24:21. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо, Лариса Игоревна. Пожалуйста, Игорь Иванович.
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КОБЗЕВ И.И. -  Губернатор Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:24:24. Речь 0 мин 35 сек

ПОСТАНОВИ
ЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.9/32)

ВЫСТУПИЛИ:

Александр Викторович, у нас была хорошая практика, когда мы пе
ред сессией Законодательного Собрания все фракции встречались. Я думаю, 
все это надо возобновить, и вопросов чтобы не было. А так если это какие- 
то, ну... состязательность внутри Законодательного Собрания, ну, это уже 
отдельно. Но то, что мы поручение аппарату Губернатора дадим и перед 
каждой сессией будем встречаться, сверять повестку и вот все это обсуж
дать, если какие-то спорные вопросы не выносить здесь, на фракциях при
нимается все.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:24:59. Речь 0 мин 14 сек

Игорь Иванович, ваше решение, потому что эти встречи были не с 
председателем Законодательного Собрания, а с Губернатором. Поэтому, как 
вы скажете. Пожалуйста, коллеги, голосуем принять... Позицию комитета.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 11:25:13. Речь 0 мин 11 сек

Уважаемые коллеги, комитет рекомендует принять проект закона в 
первом чтении и продолжить работу над ним для рассмотрения во втором 
чтении на данном заседании. В перерыве комитет.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:25:25. Речь 0 мин 12 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и продолжить ра
боту над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рас
смотрения во втором чтении на данном заседании. Пожалуйста.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним во 
втором чтении на данном заседании

Время: 11:25:36
Присутствие -  45. Отсутствие -  0. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  3. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:25:36. Речь 0 мин 27 сек 

Решение принято. Продолжение рассмотрения вопроса после пере-
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рыва. Успеем еще за 5 минут рассмотреть? Там все готово? (Не слышно). 
Хорошо.

10. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1399 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О МЕЖБЮДЖЕТНЫХ ТРАНСФЕРТАХ И НОР
МАТИВАХ ОТЧИСЛЕНИЙ ДОХОДОВ В МЕСТНЫЕ БЮДЖЕТЫ» (ПЕРВОЕ ЧТЕ
НИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:26:04. Речь 0 мин 16 сек

Проект закона... вопрос № 10. Проект закона Иркутской области «О 
внесении изменений в Закон Иркутской области «О межбюджетных транс
фертах и нормативах отчислений доходов в местные бюджеты». Доклады
вает Бояринова Наталия Вениаминовна, пожалуйста.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 11:26:20. Речь 1 мин 44 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, в декабре 
прошлого года был принят закон, который признает утратившим силу 96-й 
областной Закон, наделяющий отдельными полномочиями сельские поселе
ния. Данный Закон вступит в силу, напомню, с 1 января 25 года. И учиты
вая, что отдельные расходные полномочия передаются, вернее, возвраща
ются с уровня сельских поселений на уровень муниципальных образований, 
есть необходимость привести закон о межбюджетных трансфертах и норма
тивах отчислений в соответствие с ранее принятыми депутатами законами. 
В связи с этим предлагается 5 % НДФЛ и 20 % сельхозналогов, ранее пере
данных с 1 января 2017 года в доходы сельских поселений, вернуть назад в 
бюджеты муниципальных районов. Кроме этого, данным законом предлага
ется ввести понятие единой субвенции, отдельный закон, который будет 
рассматриваться следующим вопросом. Данный законопроект был рассмот
рен на заседаниях рабочей группы по совершенствованию межбюджетных 
отношений, а также экспертного совета по межбюджетным отношениям при 
Правительстве Иркутской области и был одобрен. Прошу депутатов под
держать данный законопроект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:28:03. Речь 0 мин 9 сек

Пожалуйста, вопросы к Наталии Вениаминовне? Вопросов нет. 
Прошу остаться на трибуне. Позицию профильного комитета - Лаутин 
Александр Юрьевич.

ЛАУТИН А.Ю. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодатель
ного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 11:28:12. Речь 0 мин 29 сек

Уважаемые коллеги, в процессе рассмотрения законопроекта в пер
вом чтении в комитет поступили необходимые заключения. К проекту зако-
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на есть замечания юридико-технического характера, которые необходимо 
устранить в рамках второго чтения. В связи с этим комитет рекомендует 
принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним во 
втором (окончательном) чтении на данном заседании сессии. Прошу под
держать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:28:41. Речь 0 мин 14 сек

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения 
во втором чтении на данном заседании.

ПОСТАНОВИ- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним во

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:28:56. Речь 0 мин 22 сек 

Решение принято. Продолжение рассмотрения вопроса после перерыва.

11. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1400 «О ПОРЯДКЕ ФОРМИРОВА
НИЯ И ПРЕДОСТАВЛЕНИЯ ЕДИНОЙ СУБВЕНЦИИ МЕСТНЫМ БЮДЖЕТАМ ИЗ 
ОБЛАСТНОГО БЮДЖЕТА» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:29:17. Речь 0 мин 9 сек

Вопрос №... Вопрос № 11. Вопрос № 11. Проект закона Иркутской 
области «О порядке формирования и предоставления единой субвенции 
местным бюджетам из областного бюджета». Пожалуйста, Наталия Вениа
миновна, вам слово.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 11:29:27. Речь 2 мин 23 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, действу
ющим федеральным законодательством предусмотрена возможность объ
единения двух и более субвенций, предоставляемых местным бюджетам из 
бюджетов субъектов Российской Федерации, в единую субвенцию. Порядок 
формирования единой субвенции определен федеральным постановлением 
Правительства Российской Федерации. Данный законопроект предлагает

ЛИ: втором чтении на данном заседании

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 10/33)

Время: 11:28:55
Присутствие -  45. Отсутствие -  0. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  43. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято
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ввести единую субвенцию на территории Иркутской области начиная с 1 
января 2025 года и на первом этапе включить в нее 4 субвенции, которые 
есть в действующем бюджете. Это субвенция на учет, хранение, комплекто
вание архивных документов, субвенция на обеспечение деятельности, опре
деления персонального состава комиссии по делам несовершеннолетних, 
субвенция на обеспечение деятельности и формирования персонального со
става административных комиссий, а также субвенция в сфере труда. Еди
ная субвенция введена в 69 субъектах Российской Федерации и достаточно 
успешно реализуется. Введение единой субвенции позволит нашим муни
ципальным образованиям оперативно принимать решения о перераспреде
лении общего объема внутри общего объема по отдельным направлениям и 
оперативно решать те вопросы, которые требуется, в текущий момент. Ос
новным условием предоставления субвенции будет являться достижение 
установленных целевых показателей. Главным распорядителем единой суб
венции будет являться министерство финансов Иркутской области, соис
полнителями по этой субвенции с отслеживанием всех необходимых целе
вых показателей - соответствующие отраслевые министерства Правитель
ства. Данный законопроект был рассмотрен и одобрен экспертным советом 
по межбюджетным отношениям при Правительстве Иркутской области. 
Прошу депутатов поддержать данный законопроект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:31:50. Речь 0 мин 13 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику? Вопросов нет. Присаживайтесь, 
Наталия Вениаминовна. Позицию профильного комитета - Лагутин Алек
сандр Юрьевич.

ЛАУТИН А.Ю. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодатель
ного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 11:32:03. Речь 0 мин 32 сек

Уважаемые коллеги, в процессе рассмотрения законопроекта в пер
вом чтении в комитет поступили необходимые заключения. У Контрольно
счетной палаты и у правового управления Законодательного Собрания есть 
ряд предложений юридико-технического характера к тексту законопроекта, 
который необходимо проработать в рамках второго чтения. Комитет реко
мендует принять законопроект в первом чтении и продолжить работу над 
ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения 
во втором чтении. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:32:35. Речь 0 мин 10 сек

Спасибо, Александр Юрьевич. Принять проект закона в первом чте
нии и продолжить работу над ним с учетом предложений и замечаний в ви
де поправок для рассмотрения во втором чтении. Прошу вас, коллеги.

ПОСТАНОВИ- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 
ЛИ:
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ГОЛОСОВА- Время: 11:32:45
ЛИ: Присутствие -  45. Отсутствие -  0. Кворум -  23.
(п. 11/34) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  42. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:32:45. Речь 0 мин 20 сек

Решение принято. Предельный срок направления поправок - 9 октября. 
Объявляется перерыв. Встречаемся в зале в 11 часов 50 минут. Прось

ба не опаздывать.

Часть 2 заседания. Дата: 18.09.2024 Время: 11:53:32 -  13:42:42 

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 44 
1. Алдаров К.Р. первый заместитель председателя Законодательного Собрания Ир

кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользовании, 
экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркут
ской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области, председатель комитета по собственности и экономической 
политике
заместитель председателя комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области

17. Кокошникова А.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
18. Крыжановская Е.Л. заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской

этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями Законодательного Собрания Иркутской области, 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, инфор
мационной политике и связям с общественными объединениями За- 
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2. Алексеев А.Л.
3. Баляскин С.А.
4. Бессонов А.П.
5. Боровиков А.А.
6. Ведерников А.В.
7. Вепрев А.А.
8. Гомбоев С.Г.

9. Гудков А.С.
10. Девочкин М.Е.
11. Демин Э.Ю.
12. Дикусарова Н.И.

13. Духовников А.М.

14. Егорова Л.И.
15. Зенкин Е.Ю.
16. Козлов Ю.А.

19. Кудрявцева Г.Ф.



20. Лаутин А.Ю.
конодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

21. Литвинов Д.В.
22. Лобков А.В.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите 
Законодательного Собрания Иркутской области

23. Малышев А.А.
24. Молостова Т.Н.
25. Мясников Д.А.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодательству 
Законодательного Собрания Иркутской области

26. Новиков М.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
27. Новокрещенов В.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
28. Нохоев П.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
29. Обухов А.В.
30. Перетолчин В.В.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении Законодательно
го Собрания Иркутской области

31. Петров М.М.
32. Побойкин В.Л.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по строительству и дорожному хозяйству 
Законодательного Собрания Иркутской области

33. Попов О.Н. заместитель председателя комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области

34. Распутин А.В.
35. Ружников Д.О.
36. Сагдеев Т.Р.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законода
тельного Собрания Иркутской области

37. Саломатов Ф.С. заместитель председателя комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Со

38. Сарсенбаев Е.С.
39. Смагин В.П.

брания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по собственности и экономиче
ской политике Законодательного Собрания Иркутской области

40. Сумароков П.И.
41. Труфанов Н.С.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Зако
нодательного Собрания Иркутской области

42. Ус В.Г.
43. Франтенко С.С.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Со
брания Иркутской области

44. Ягодзинский Д.В. заместитель председателя комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 1
1. Красноштанов А.Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области 

Присутствовало приглашённых: 16
1. Басов М.В. начальник правового управления Законодательного Собрания Ир

2. Буянов Р.В.
кутской области
полномочный представитель Губернатора Иркутской области в За
конодательном Собрании Иркутской области

52



3. Быргазова М.А.
4. Ветров Е.П.

5. Ермаченко В.А.

6. Исаканова Л.Е.
7. Калинин А.М.

8. Ленынина И.В.

9. Лужнов М.В.

10. Махтина Ю.Б.
11. Николаев М.В.

12. Рахматулина О.В.

13. Семенова С.Н.
14. Сугоняко А. А.
15. Чиркова Ж.Н.
16. Шишкоедов М.В.

министр имущественных отношений Иркутской области 
заместитель министра жилищной политики, энергетики и транспор
та Иркутской области
заместитель министра природных ресурсов и экологии Иркутской 
области
заместитель прокурора Иркутской области
Федеральный инспектор в Иркутской области аппарата полномоч
ного представителя Президента Российской Федерации в Сибир
ском федеральном округе
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
заместитель руководителя Управления Роспотребнадзора по Иркут
ской области
председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской области 
начальник Управления Министерства юстиции Российской Федера
ции по Иркутской области
начальник управления проектной деятельности Губернатора Иркут
ской области и Правительства Иркутской области 
Уполномоченный по правам человека в Иркутской области 
заместитель руководителя службы по тарифам Иркутской области 
аудитор Контрольно-счетной палаты Иркутской области и 
исполняющий обязанности Байкальского межрегионального приро
доохранного прокурора

12. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1397 «ОБ УТВЕРЖДЕНИИ ПРО
ГНОЗНОГО ПЛАНА (ПРОГРАММЫ) ПРИВАТИЗАЦИИОБЛАСТНОГО ГОСУДАР
СТВЕННОГО ИМУЩЕСТВА НА 2025 ГОД» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:53:32. Речь 0 мин 15 сек

Проект закона Иркутской области «Об утверждении прогнозного 
плана (программы) приватизации областного государственного имущества 
на 2025 год». Пожалуйста.

БЫРГАЗОВА М.А. -  министр имущественных отношений Иркутской обла
сти

ДОКЛАД: Время: 11:53:47. Речь 2 мин 3 сек

Александр Викторович, уважаемые депутаты и приглашенные, 
настоящим законопроектом предлагается включить в прогнозный план при
ватизации областного государственного имущества на 25 год транспортные 
средства в количестве 10 единиц, не используемые областными государ
ственными структурами в целях осуществления уставной деятельности. На 
данный момент транспортные средства находятся в казне Иркутской обла
сти. При изучении спроса на транспортные средства среди исполнительных 
органов областной государственной власти, муниципальных образований 
Иркутской области и благотворительного фонда «Все для победы» не выяв
лена потребность в имуществе. Начальная цена продажи объектов привати
зации будет установлена на основании отчетов об оценке рыночной стоимо
сти, которые проводятся в соответствии с требованием законодательства об 
оценочной деятельности не ранее чем за 6 месяцев до даты размещения
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ПОСТАНОВИ
ЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 12/35)

публичной оферты. Сумма поступлений в бюджет Иркутской области от 
реализации включенного в прогнозный план движимого имущества расчет- 
но составляет миллион 400, исходя из средней стоимости продажи анало
гичных объектов за 23 год и первое полугодие 24 года. Когда законопроект 
был внесен в Законодательное Собрание Иркутской области, поступило об
ращение государственного бюджетного учреждения здравоохранения Ир
кутский областной центр медицины катастроф о потребности в транспорт
ном средстве автомобиль медицинской помощи Ford Transit 19 года выпус
ка. Это пункт 10-й проекта прогнозного плана приватизации. По информа
ции руководителя учреждения, в настоящее время изысканы денежные 
средства для осуществления ремонта автотранспорта и в дальнейшем его 
использование в уставной деятельности. В связи с чем прошу принять про
ект закона об утверждении прогнозного плана приватизации на 25 год в 
первом чтении. И подготовлены поправки в проект закона: исключается эта 
машина. И продолжить работу над законопроектом во втором чтении на 
данном заседании Законодательного Собрания Иркутской области. Доклад 
окончен. Спасибо за внимание. Прошу поддержать законопроект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:55:50. Речь 0 мин 10 сек

Пожалуйста, вопросы к Марине Александровне? Вопросов нет. По
зицию профильного комитета, пожалуйста, Дикусарова Наталья Игоревна.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  заместитель председателя Законодательного Собра
ния Иркутской области, председатель комитета по собственности и эконо
мической политике

СОДОКЛАД: Время: 11:56:00. Речь 0 мин 15 сек

Уважаемые коллеги, комитет рассмотрел указанный проект закона. 
Принято решение: рекомендовать сессии принять в первом чтении и про
должить работу над вторым чтением. Поправка, подготовлена. Думаю, на 
этой сессии мы решим окончательно.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:56:15. Речь 0 мин 11 сек

Большое вам спасибо, Наталья Игоревна. Голосуем: принять проект 
закона в первом чтении и продолжить работу над ним с учетом предложе
ний и замечаний в виде поправок для рассмотрения во втором чтении на 
данном заседании. Пожалуйста.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним во 
втором чтении на данном заседании

Время: 11:56:26
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
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Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:56:26. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято.

13. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1391 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В СТАТЬИ 4 И 8 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ ВОПРОСАХ 
ИСПОЛЬЗОВАНИЯ И ОХРАНЫ ЗЕМЕЛЬ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ 
ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:56:42. Речь 0 мин 8 сек

Вопрос № 13. Проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в статьи 4 и 8 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах 
использования и охраны земель в Иркутской области». Пожалуйста, Марина 
Александровна.

БЫРГАЗОВАМ.А.-министр имущественных отношений Иркутской обла
сти

ДОКЛАД: Время: 11:56:51. Речь 2 мин 13 сек

Уважаемые депутаты, уважаемые приглашенные, проект закона 
направлен на приведение в соответствие с положениями федерального за
конодательства. Федеральным законом 269-ФЗ внесены изменения в Феде
ральный закон «О государственной кадастровой оценке», в частности, за 
уполномоченным органом субъекта Российской Федерации (у нас это Пра
вительство в законе) полномочия по... закреплены дополнительные полно
мочия по обеспечению внесения соответствующих изменений в акт об 
утверждении результатов определения кадастровой стоимости по итогам 
исправления ошибок, допущенных в рамках проведения государственной 
кадастровой оценки, и по принятию решения о необходимости пересчета 
кадастровой стоимости в связи с наличием ошибок, допущенных при опре
делении кадастровой стоимости. В связи с этим законопроектом предлага
ется скорректировать полномочия Правительства, дополнив соответствую
щими полномочиями. И Федеральным законом о внесении изменений в Фе
деральный закон о природных лечебных ресурсах, лечебно
оздоровительных местностях и курортах внесены изменения. В частности, с 
1 сентября 24 года исключены полномочия субъекта Российской Федерации 
по установлению порядка отнесения земель к землям особо охраняемой 
территории регионального значения, порядка использования и охраны зе
мель особо охраняемых территорий регионального значения. Ранее эти пол
номочия были закреплены за субъектом в статье 94 Земельного кодекса. С 1 
сентября 2024 года такие полномочия будет осуществляться Российской 
Федерацией. Законопроектом также предлагается исключить норму, которая 
определяет эти полномочия Правительства, из закона Иркутской области. 
Прошу поддержать данный законопроект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
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Спасибо, Марина Александровна. Можно еще раз? Теперь медленно. 
Что исключено из полномочий субъекта?

БЫРГАЗОВА М.А.
Полномочие это по установлению порядка отнесения земель к зем

лям особо охраняемых территорий регионального значения, порядка ис
пользования и охраны земель особо охраняемых территорий регионального 
значения исключены из полномочий субъектов. Сейчас будет осуществлять 
Российская Федерация эти полномочия.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Понятно, понятно. Вопросы. Пожалуйста, Сумароков Павел Ильич.

СУМАРОКОВ П.И. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 11:59:06. Речь 0 мин 12 сек

Марина Александровна, где находится главный офис (я здесь нахо
жусь) по оценке кадастровой стоимости? И он будет подчиняться министер
ству имущественных отношений?

БЫРГАЗОВА М.А.-министр имущественных отношений Иркутской обла
сти

ОТВЕТ: Время: 11:59:18. Речь 0 мин 17 сек

Он подчиняется уже несколько лет министерству имущественных 
отношений, это подведомственное учреждение, Центр кадастровой оценки 
Иркутской области. Создан в соответствии с федеральным законом. (Не 
слышно). В Ангарске.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:59:35. Речь 0 мин 14 сек

Павел Ильич, у вас выступление или вы так? Все? Тогда... тогда, по
жалуйста, коллеги, еще вопросы? Вопросов больше нет. Позицию профиль
ного комитета Дикусарова... Так, Гомбоев Сергей Геннадьевич, пожалуйста.

ГОМБОЕВ С.Г. -  председатель комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания 
Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 11:59:49. Речь 0 мин 24 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. Данный проект закона мы рас
смотрели на заседании комитета. Закон требует доработки, в связи с чем 
комитет рекомендует Законодательному Собранию принять данный проект 
закона в первом чтении и продолжить работу над ним при рассмотрении его 
во втором чтении. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской

области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:59:03. Речь 0 мин 3 сек
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Спасибо, Сергей Геннадьевич. Голосуем: принять проект закона в 
первом чтении и продолжить работу над ним с учетом предложений и заме
чаний в виде поправок для рассмотрения во втором чтении. Присаживай
тесь, Марина Александровна.

ПОСТАНОВИ
ЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 13/36)

области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:00:13. Речь 0 мин 12 сек

- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 

Время: 12:00:25
Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  5.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:00:25. Речь 0 мин 21 сек 

Решение принято. Предельный срок направления поправок - 4 октября.

14. ПРАВИТЕЛЬСТВЕННЫЙ ЧАС НА ТЕМУ «О МЕРАХ, ПРИНИМАЕМЫХ ПРАВИ
ТЕЛЬСТВОМ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ПО ПОВЫШЕНИЮ КАЧЕСТВА ВОДО
СНАБЖЕНИЯ И ВОДООТВЕДЕНИЯ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:00:46. Речь 1 мин 43 сек

Так, 12:00, начинаем Правительственный час. Вопрос № 14: «О ме
рах, принимаемых Правительством Иркутской области по повышению ка
чества водоснабжения и водоотведения в Иркутской области».

Помимо докладчиков, которые у нас заявлены в повестке, в работе 
Правительственного часа принимают участие: Ермаченко Виталий Андре
евич - заместитель министра природных ресурсов и экологии Иркутской об
ласти, Лужнов Михаил Владимирович - заместитель руководителя Управ
ления Роспотребнадзора по Иркутской области, Сугоняко Антон Анатолье
вич - заместитель руководителя службы по тарифам Иркутской области, 
Чиркова Жанна Николаевна - аудитор Контрольно-счетной палаты. Все 
приглашенные также подготовлены принять участие в обсуждении, отве
тить на вопросы.

Слово предоставляется... от министерства жилищной политики и 
энергетики выступит сегодня Ветров Евгений Павлович. Пожалуйста, Евге
ний Павлович, на трибуну.

ВЕТРОВ Е.П. -  заместитель министра жилищной политики, энергетики и 
транспорта Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:02:29. Речь 20 мин 1 сек

Добрый день, уважаемый Александр Викторович, уважаемые колле-
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ги. Действительно, сегодня доведу информацию в рамках Правительствен
ного часа «О мерах, принимаемых Правительством Иркутской области по 
повышению качества водоснабжения и водоотведения на территории Ир
кутской области». Сначала общие цифры, да, о состоянии отрасли в целом, 
да, то есть мы сегодня понимаем, что это огромное хозяйство. Общее коли
чество источников водоснабжения составляет у нас сегодня 387 источников, 
про нецентрализованное водоснабжение - это вообще более 1000, соответ
ственно, источников, канализационных очистных сооружений порядка 87 
единиц. Наиболее проблематичная история у нас сегодня с состоянием 
именно сетевой инфраструктуры. Общая протяженность сетей водоснабже
ния составляет почти 5700 км, из них более 50 % фактически имеют изно
шенный, находятся в ветхом состоянии. Канализационные сети - общая 
протяженность 3600 км, соответственно, износ составляет более 55 %. 
Напомню, что в рамках стратегии развития строительства и жилищно- 
коммунального хозяйства рассмотрены 2 сценария, по которым планируется 
довести объем перекладки сетей как теплоснабжения, так и водоснабжения 
к 2030 году до 5 % от соответственно протяженности общей ежегодно. Со
ответственно, это амбициозный показатель, по которому сегодня необходи
мо ряд комплексных мер, соответственно, как и с точки зрения федерально
го законодательства, так и принятия решений на уровне субъекта, чтобы мы 
приблизились, по крайней мере, к этим показателям.

В целом на сегодняшний момент обеспеченность питьевым водо
снабжением городского населения на территории Иркутской области со
ставляет 95,32 %. Обеспеченность населения питьевым водоснабжением в 
целом в Иркутской области с учетом и сельских поселений составляет 81,58 
%. Это те показатели федерального проекта "Чистая вода", которые были 
установлены. Соответственно, мы эти показатели на сегодняшний момент 
подтверждаем, что и достигли, совместно с Роспотребнадзором, соответ
ственно, уже мониторим дальнейшие показатели по обеспеченности населе
ния водоснабжением.

Теперь коротко, какие меры финансовой поддержки в первую оче
редь за счет средств федерального бюджета, механизмов, инфраструктурное 
меню, которое у нас активно действует в последние 3 года, использует Пра
вительство Иркутской области, в частности, органы исполнительной власти, 
которые отраслевые, в данном направлении это наше министерство, в части 
привлечения средств. В рамках федерального проекта "Чистая вода" за пе
риод с 19 по 24 год (слайд назад вернуть) было привлечено порядка 5 мил
лиардов средств федерального бюджета на реализацию проектов. Сегодня 
мы фактически уже показатель по, как я сказал, уже по обеспечению питье
вым водоснабжением, заданный федеральным проектом, исполнили, тем не 
менее продолжаем эту работу. И объекты у нас сегодня, фактически 18 объ
ектов реализованы, которые построены за счет средств федерального бюд
жета. 1 объект у нас на реализации в этом году.

Федеральный проект "Сохранение озера Байкал". Соответственно, 
это объем инвестиций более 11 миллиардов рублей. Это очистные сооруже
ния города Иркутска. Чуть позже, соответственно, проговорю. Новый феде
ральный проект "Модернизация коммунальной инфраструктуры". Это ин
фраструктурные бюджетные кредиты, займы ресурсоснабжающим органи
зациям за счет средств Фонда национального благосостояния. Наша регио
нальная составляющая - это фактически областные средства, которые 
направляются на реализацию мероприятий в сфере водоснабжения, водоот
ведения, приобретение спецтехники для населенных пунктов, где отсут
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ствует централизованное водоснабжение. Соответственно, консолидируя 
все это, мы понимаем, получаем, что на сегодняшний момент фактически 
только объем средств консолидированного бюджета, который направлен в 
отрасль, составляет более 30 миллиардов рублей.

Дальше. Теперь по каждому механизму пройду коротко в отдельно
сти. "Чистая вода" - мы видим, то есть в период с 19 - 24 года реализовыва
ли. (Непонятно) начиная с 19 года у нас нарастающий объем инвестиций за 
счет средств федерального бюджета. Соответственно, в 24 году просадка, но 
не из-за того, что мы где-то недополучили финансирование, а за счет того, 
что мы как раз 22, 23 год обеспечивали финансирование опережающими 
темпами и, соответственно, сдвигали реализацию мероприятий на более 
ранние периоды. Таким образом, и по Заларинскому району, и по ряду дру
гих территорий обеспечили ввод в эксплуатацию объектов в более ранние 
сроки, чем было предусмотрено федеральным проектом.

Дальше как раз на карте мы можем видеть перечень тех территорий, 
где на сегодняшний момент реализованы в рамках федерального проекта 
"Чистая вода" мероприятия, которые позволили обеспечить улучшение ка
чества предоставления коммунальных услуг, в первую очередь обеспечение 
питьевым водоснабжением на территории Иркутской области.

Есть проблемы, о них я обобщенно скажу чуть позже, которые сего
дня имеются, в том числе уже и по реализованным мероприятиям, в первую 
очередь по их дальнейшей эксплуатации и обслуживанию.

Далее. "Сохранение озера Байкал" - федеральный проект нацпроекта 
"Экология". Действительно, мы уже завершаем, мы обеспечили реализацию 
девяти этапов по строительству канализационных, реконструкции канали
зационных очистных сооружений города Иркутска. Общий объем инвести
ций составил более 11 миллиардов рублей. В 23 году мы получили все за
ключения, в том числе Росприроднадзора, о соответствии объекта и обеспе
чили доведение показателя до мощностей 220000 кубических метров в сут
ки. В этом году мы завершаем уже линейную часть, непосредственно строи
тельство сбросного коллектора в реку Ангара. Сегодня техническая готов
ность порядка 90 %, и у нас, в принципе, отсутствуют риски по реализации 
данного объекта. На сегодня на уровне Председателя Правительства приня
то решение о введении системы "Инцидент. Очистные сооружения", кото
рая в целом мониторит историю строительства и реконструкции очистных 
сооружений на территории всей страны. Сегодня мы констатируем факти
чески, что очистные сооружения города Иркутска достигли всех парамет
ров, которые у нас сегодня должны соответствовать требованиям экологи
ческого законодательства, те, которые будут у предприятия в рамках полу
чения комплексного экологического разрешения. Соответственно, эти отче
ты мы также на уровень федералов предоставили и уже запускаем следую
щую процедуру по продолжению реализации уже в рамках нового феде
рального проекта "Вода России", который формируется в рамках нацпроек
та "Экологическое благополучие".

Следующий механизм - это механизм, который запустили с 22 года, 
это модернизация объектов коммунальной инфраструктуры. Механизм 
очень интересен, и, соответственно, мы готовы им заниматься и в 25 - 30 
году. Соответственно, предполагает финансирование со стороны Фонда 
развития территорий, то есть из федерального бюджета в размере 60 % от 
стоимости мероприятия. 20 % - это консолидированный бюджет субъекта и 
муниципалитета и 20 % - это внебюджетные источники предприятия, кото
рые фактически могут быть заменены средствами бюджетной системы.
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Принято решение было о реализации мероприятия по строительству КНС 
нижний бьеф, да, в нижнем бьефе плотины ГЭС и строительству напорных 
трубопроводов уже непосредственно на территории ИВАТУ. Это один из 
комплекса общего мероприятия, который нам позволит в полном объеме 
обеспечить реконструкцию системы водоотведения города Иркутска и 
обеспечить в перспективе прием сточных вод и с Байкальского тракта, и, 
соответственно, с прилегающих территорий, где планируется перспектива 
развития. На сегодняшний момент данный проект реализуется. В 25 году 
мы планируем его закончить, и, соответственно, общий объем инвестиций 
по данному направлению составляет 2,7 миллиарда рублей.

Далее. Инфраструктурные бюджетные кредиты. Соответственно, ме
ханизм инфраструктурных бюджетных кредитов запустили с 2021 года. В 
первую очередь там Губернатором Иркутской области было принято реше
ние и поддержано, соответственно, из федерального уровня, что средства 
должны направляться на развитие инфраструктуры, в том числе которые 
обеспечат в дальнейшем развитие жилищного строительства и ввод квад
ратных метров. Так, один из наиболее крупных проектов, которые у нас ре
ализуются, это, отвлекаясь от водоснабжения, это теплотрасса, да, которая 
сегодня по Баррикад. Но в рамках этих же мероприятий мы сегодня приняли 
решение и осуществляем реконструкцию канализационных коллекторов по 
Баррикад и, соответственно, по Рабочего Штаба. Реализация этих меропри
ятий с предыдущим мероприятием, о котором я сказал, позволит комплекс
но завершить реконструкцию всей правобережной части города Иркутска. 
Сегодня видите, эти работы ведутся, фактически ведутся в соответствии с 
теми графиками, которые были запланированы. И техническая готовность 
составляет по одному объекту 35 %, по другому - порядка 26 %. И на сего
дняшний день пока у нас отсутствуют опасения, что в следующем году эти 
объекты будут завершены.

Следующий механизм, который был предложен инфраструктурным 
меню, и, соответственно, мы активно его используем, да, это предоставле
ние льготных займов за счет средств Фонда национального благосостояния. 
Также этот займ осуществляется через Фонд развития территорий. Займы 
привлекаются непосредственно самими ресурсоснабжающими организаци
ями под 3 % годовых до 25 лет. В первые 5 лет выплачиваются только непо
средственно проценты, и только начиная с пятого года непосредственно те
ло кредита выплачивается. В рамках тех 4-х проектов, которые мы реализу
ем, 3 - это в сфере теплоснабжения, и было принято решение запустить про
ект по реконструкции системы централизованного водоснабжения в поселке 
Усть-Ордынский. Это единственный муниципалитет, который у нас выпал в 
предыдущие периоды из федерального проекта "Чистая вода", и мы там не 
отрабатывали. Тем не менее в рамках привлеченных заемных средств на се
годняшний момент организацией, эксплуатирующей объекты водоснабже
ния, выполнены работы по реконструкции водозабора, что позволит в даль
нейшем обеспечить питьевым водоснабжением всего поселка и прилегаю
щих территорий уже с учетом новых запланированных мероприятий по 
строительству уже разветвляющейся сети в рамках непосредственно по са
мому поселку.

Далее. То, что мы с вами реализовали с привлечением средств непо
средственно областного бюджета, да, то есть мы не только в рамках феде
рального бюджета отрабатываем. Мы сегодня построили очистные соору
жения в поселке Усть-Ордынский, построили очистные сооружения в Свир- 
ске, построили канализационные очистные сооружения в Саватеевке Ангар
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ский городской округ. На сегодня реализуем крупный проект по строитель
ству централизованных сетей водоснабжения в поселке Merer Ангарского 
городского округа. Ряд других мероприятий также был выполнен в послед
ние 6 лет. Еще раз напомню, общий объем инвестиций порядка 4 миллиар
дов рублей. Это то, что мы непосредственно за счет средств областного 
бюджета оказывали содействие муниципальным образованиям на реализа
цию данных мероприятий.

Локальные решения. Следующее, да, то есть это в том числе предло
жение депутатского комплекса, и мы его поддерживаем. Вот эти небольшие 
затраты, но которые дают значительный эффект и помощь муниципалите
там, и огромный отклик мы получаем от населения муниципальных образо
ваний в части приобретения спецтехники. Решение, по-моему, в 22 году За
конодательное Собрание рекомендовало в обязательном порядке не менее 
50 миллионов рублей ежегодно планировать на приобретение спецтехники 
для подвоза воды. Соответственно, эту мы работу организовываем. На сего
дняшний момент с 15 года уже приобретено 72 единицы техники. Соответ
ственно, на 2024 год также предоставлены субсидии на приобретение 
спецтехники в Братске, Нижнеилимске, Усть-Илимске, Черемховский, Ше- 
леховский и Нукутский районы.

Теперь вернусь к основным проблемам, которые мы сегодня видим и 
на которые готовы акцентировать внимание совместно с контрольными ор
ганами, в том числе по реализации проектов. Да, с точки зрения организа
ции работ по капитальному строительству объектов работа движется, и мы 
видим результаты этой работы. Но возникает процесс в дальнейшем по ра
боте муниципального образования при передаче объектов на эксплуатацию 
в дальнейшем и, соответственно, уже эксплуатации объекта ресурсоснаб
жающим организациям. Мы сегодня видим, что фактически построенные за 
бюджетные средства объекты в Аларском, Шелеховском районе, в Братском 
районе, в Заларинском районе не обеспечена надлежащая передача имуще
ства ресурсоснабжающим организациям. Соответственно, не утверждены 
тарифы данных организаций на эксплуатацию данных объектов, что в даль
нейшем влечет негативные последствия с точки зрения эксплуатации объек
тов и неэффективное в том числе использование бюджетных средств. По
этому сегодня совместно и с прокуратурой, совместно с Контрольно
счетной палатой, с Федеральным казначейством именно рекомендуем и от
рабатываем с муниципальными образованиями в части обязания по переда
че этих объектов на эксплуатацию специализированным организациям, опе
ративной отработки тарифных решений с целью, говорю еще раз, повто
рюсь, надежного функционирования данных объектов.

Так, далее. Пройдусь коротко по тем задачам, которые мы на сегодня 
поставили перед собой в рамках уже формирования новых национальных 
проектов. В первую очередь это 2 основных национальных проекта, это 
"Инфраструктура для жизни", который формируется, и "Экологическое бла
гополучие". На сегодняшний момент в рамках поручения Президента и в 
рамках федерального проекта "Вода России" и "Экологическое благополу
чие" мы сегодня отрабатываем совместно с Министерством природных ре
сурсов Российской Федерации и Министерством строительства Российской 
Федерации по включению туда проектов, реализуемых в рамках Байкаль
ской природоохранной территории. Соответственно, отдельного федераль
ного проекта в следующий период по сохранению уникальной экосистемы 
озера Байкал не будет. Будет одно из мероприятий в рамках федерального 
проекта "Вода России", в рамках которого будут реализовываться меропри
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ятия непосредственно в Байкальской природоохранной территории, и будет 
общий механизм, соответственно, уже для всех субъектов с единым подхо
дом для включения туда мероприятий по очистным сооружениям на терри
тории, которые не входят в Байкальскую природоохранную территорию. 
Тем не менее сегодня 8 объектов, которые мы запланировали к проектиро
ванию буквально 2 года назад и которые сегодня мы в рамках комплексной 
заявки, которая ушла от субъекта и точечно которую мы отрабатываем с 
Минстроем и с Минприроды, сформировали перечень наиболее приоритет
ных мероприятий по реализации. То есть мы сегодня имеем полный пакет 
документов с полученными заключениями экспертизы по очистным соору
жениям Слюдянки, Листвянка у нас на выходе экологической экспертизы, 
город Иркутск - очистные сооружения левого берега, да. Видя реализован
ный проект на правом берегу, мы понимаем, что аналогичные мероприятия 
необходимо в ближайшее время выполнить на очистных сооружениях лево
го берега. Понимая, что весь сток с территории Иркутска и близлежащих 
территорий, то есть поступает в большем объеме даже на левобережные 
очистные сооружения, чем на правобережные. 60 % все-таки города распо
ложено на левом берегу. И сегодня с целью повышения в том числе и каче
ства водоснабжения населенных пунктов, которые находятся на территории 
ниже по течению реки Ангара, необходимо оперативно принимать решение. 
Предварительно у нас такая договоренность есть с Министерством природ
ных ресурсов, и в ближайшее время планируется и визит сюда Патрушева, 
соответственно, встреча с Губернатором. В том числе будет рассматривать
ся вопрос о поддержании заявки Иркутской области на реализацию тех ме
роприятий, которые определены в рамках поручения Президента и, соответ
ственно, предложенных к включению. То есть еще раз, по четырем объек
там у нас в полной степени готовности. По объектам Байкальск, Ангасолка, 
Большое Голоустное сегодня также завершена разработка проектной доку
ментации и проходит экспертиза проектной документации как техническая, 
соответственно, так и экологическая.

Дальше можно пролистать, да, то есть это то текущее состояние этих 
очистных сооружений, которые непосредственно сбрасывают сточные воды 
в водные объекты, которые имеют непосредственную гидравлическую связь 
с озером Байкал. Соответственно, мы и предлагаем сегодня организовать 
работу по строительству этих очистных сооружений.

Второй проект, который мы сегодня наиболее приоритетный, это 
нацпроект "Инфраструктура для жизни", где будет порядка 12 федеральных 
проектов, и основной, по которому возможно к реализации мероприятия в 
сфере там водоснабжения, водоотведения, ну, в том числе и теплоснабже
ния там, - модернизация коммунальной инфраструктуры. Сегодня от Прави
тельства Иркутской области также сформирована комплексная заявка по 
включению объектов в данный федеральный проект. В общем сформирован 
пятилетний комплексный план модернизации коммунальной инфраструкту
ры с включением в перечень всех объектов, которые сегодня у нас в высо
кой степени готовности и готовы приступить к реализации, который сфор
мирован по итогам ежегодной инвентаризации состояния объектов как теп
ло-, так и водоснабжения, водоотведения, то есть комплексный план вклю
чает мероприятия на сумму более 206 миллиардов рублей. На сегодня заяв
ка направлена на сумму порядка 25 миллиардов рублей. И одни из крупных 
объектов, коротко доложу, то есть какие мы включаем, в первую очередь у 
нас сегодня нереализованный проект, но в высокой степени у нас... Готова и 
проектная документация, и экспертиза, это решение проблемы с водоснаб
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жением Ангарского городского округа, да, то есть это мы запроектировали в 
2023 году водозабор и источник водоснабжения, подземные источники - 
Китойское месторождение, сегодня мы рассматриваем различные варианты 
по реализации данного проекта, чтобы, как говорится, он не остался на пол
ке, а все-таки имел место для своего существования.

И затрону еще 1 крупный проект, который сегодня в том числе ини
циирован, Губернатором поддержан, который мы отрабатываем, это органи
зация водоснабжения и водоотведения Байкальского тракта. Сегодня имеет
ся федеральный проект "5 морей и озеро Байкал", в рамках которого мы 
должны обеспечить... создать обеспечивающую инфраструктуру. Механиз
мы мы все предусмотрели. Сегодня предполагается выполнить мероприятия 
по проектированию канализационного коллектора непосредственно до Бай
кальской слободы, до Тальцов, который обеспечит приемку сточных вод со 
всех туристических объектов, планируемых к реализации. Это ни много ни 
мало, то есть там планируется 3500 номерного фонда. И, соответственно, 
этот проект учитывает также перспективу и жилищного строительства, с 
которого необходимо обеспечить сброс сточных вод, и, соответственно, 
подключение уже существующей застройки. И также на рассмотрении у нас 
находится вариант в том числе создания централизованной системы водо
снабжения по Байкальскому тракту до 26-го километра. То есть эти проекты 
у нас сегодня... фактически проектная документация у нас уже обеспечена 
финансированием. К первому кварталу 26 года мы планируем уже выйти с 
экспертизы и в дальнейшем приступить к реализации проекта с реализацией 
сроком до 2028 года включительно.

Так, крупные вещи, которые хотел доложить в рамках именно феде
ральных механизмов, которые сегодня предложены... (звуковой сигнал 
окончания времени доклада).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:22:30. Речь 0 мин 8 сек

Сколько времени? (Не слышно). Включите 2 минуты.

ВЕТРОВ Е.П. -  заместитель министра жилищной политики, энергетики и 
транспорта Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:22:39. Речь 1 мин 11 сек

Кроме этого, соответственно, сегодня организована работа и по при
влечению внебюджетных источников на реализацию мероприятий. Это и со 
стороны министерства согласование и подписание со стороны Губернатора 
концессионных соглашений, где в первую очередь необходимо закладывать 
инвестиции в тарифные решения для реализации мероприятий уже по мо
дернизации непосредственно объектов водоснабжения и водоотведения. 
Напомню, с 1 января к нам возвращаются полномочия в том числе по 
утверждению инвестиционных программ в сфере водоснабжения и водоот
ведения, и эту работу мы также будем активно использовать. Поэтому вот 
этот комплексный подход, когда со стороны федерального бюджета, субъ- 
ектового осуществляется вложение непосредственно бюджетных и со сто
роны инвесторов, которые вкладываются средства уже непосредственно в 
рамках своих инвестиционных обязательств по концессионным и инвести
ционным программам, позволит нам приблизиться к тем показателям, кото
рые у нас сегодня определены стратегией развития отрасли строительства и
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жилищно-коммунального хозяйства до 2030 года. Спасибо за внимание. Го- 
тов ответить на вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:23:50. Речь 0 мин 37 сек

Евгений Павлович, спасибо за доклад. Присаживайтесь. Мы вопросы 
после всех выступающих будем задавать. Сейчас послушаем все доклады, а 
потом уже... может быть, какие-то ответы уже прозвучат в докладе, в докла
дах содокладчиков. Ермаченко Виталий Андреевич - заместитель министра 
природных ресурсов. Пожалуйста.

ЕРМАЧЕНКО В. А. -  заместитель министра природных ресурсов и экологии 
Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 12:24:26. Речь 5 мин 1 сек

Добрый день, уважаемый Александр Викторович, уважаемые колле
ги. По вопросу... в рамках вопроса водоснабжения хотелось бы доложить 
по компетенции министерства природных ресурсов. В рамках законодатель
ства Российской Федерации министерство осуществляет полномочия по 
предоставлению водных объектов или их частей, находящихся в федераль
ной собственности и расположенных на территории Иркутской области, за 
исключением озера Байкал и водохранилища. За период с 22 года по насто
ящее время министерством предоставлено право пользования водными объ
ектами на основании договора водопользования для целей забора водных 
ресурсов из поверхностных водных объектов в количестве 130, на основа
нии решения о предоставлении водного объекта в пользование для целей 
сброса сточных вод - в количестве 144. Выдана лицензия на право пользо
вания участками недр местного значения для разведки, добычи подземных 
вод объемом добычи до пятисот кубометров в сутки в количестве 122. Ост
рая проблема стояла и разрешается в настоящий момент - это в ходе реали
зации проекта комплексного развития Ольхонского района необходимость в 
качестве питьевой воды для населения и развивающихся туристических 
комплексов, в связи с чем была начата работа по геологическому изучению 
недр и подготовке запасов подземных вод на территории 4 муниципальных 
образований Ольхонского района. Заключены 3 государственных контракта 
на проведение поисково-оценочных работ для воспроизводства минерально- 
сырьевой базы подземных вод на территории Ольхонского района. По за
вершении геологических работ питьевой водой будут обеспечены 16 насе
ленных пунктов Ольхонского района. В соответствии с условиями контрак
тов работы на первоочередных участках - это поселок Хужир, деревня 
Халгай и село Бугульдейка - до конца 24 года планируется завершить рабо
ты. По ходу выполнения работ по контрактам на каждую скважину будет 
получено санитарно-эпидемиологическое заключение о соответствии вод
ного объекта (скважины) санитарным правилам и условиям безопасного ис
пользования в целях питьевого и хозяйственно-бытового водоснабжения 
населения. После завершения работ по контрактам администрацией будут 
проведены работы по оформлению правопользования данными участками 
для дальнейшего обеспечения населения качественной питьевой водой. Ме
роприятия по строительству объектов водоснабжения на территории соот
ветствующих 16 населенных пунктов Ольхонского района администрация 
планирует проводить в рамках подпрограммы "Чистая вода" государствен-
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ной программы Иркутской области "Развитие жилищно-коммунального хо
зяйства и повышение энергоэффективности Иркутской области".

Касаемо качества воды. Согласно государственному докладу о со
стоянии и об охране окружающей среды Иркутской области в 23 году, по 
данным ОГБУ Иркутского УГМС, качество поверхностных вод на террито
рии Иркутской области контролировалось на 36 водных объектах, из кото
рых 30 относится к бассейнам реки Ангара и озера Байкал, 3 - к бассейну 
реки Лена. По оценке удельной величины комбинаторного индекса загряз
ненности воды, качество воды рек и водоемов Иркутской области в 23 году 
в 55 % относилась к категории условно чистых, в 30 % к слабо загрязнен
ным. В сравнении с предшествующими годами в 39 створах наблюдений 
качество воды улучшилось на 39 %, в 8 ухудшилось, в 53 осталось на преж
нем уровне. По данным Енисейского бассейнового водного управления, по 
результатам федерального статнаблюдения по форме 2-тп в Иркутской об
ласти забор водных ресурсов из поверхностных источников составил 988 
миллионов кубометров воды, что на 70 миллионов кубометров больше, чем 
в прошлом году. Объем сброшенных сточных вод в поверхностные объекты 
также увеличился на 6 % и составил 1000 миллионов кубометров. В Иркут
ской области основными источниками загрязнения по бассейну озера Бай
кал являются предприятия, осуществляющие непосредственный сброс сточ
ных вод в озеро Байкал, это МУП "Канализационно-очистные сооружения 
Байкальского муниципального образования", водные объекты притоки пер
вого порядка озера Байкал, Похабиха - общество с ограниченной ответ
ственностью "Управление коммунальными системами", город Слюдянка, 
река Правая Ангасолка - это общество с ограниченной ответственностью 
"Комплекс коммунальных систем Слюдянка".

По реке Лена основными источниками загрязнения ее бассейна яв
ляются сточные воды золотодобывающих предприятий, осуществляющих 
водопользование в бассейне реки Лена, предприятия и организации города 
Усть-Кута, Киренск, Бодайбо, которые загрязняют хозяйственно-бытовыми 
и промышленными сточными водами как саму Лену, так и ее притоки. Ну, а 
также загрязнение происходит с судов речного флота, нефтебаз и портов. 
Работа в данном направлении ведется контрольно-надзорными органами, 
ну, с полным взаимодействием с министерством природных ресурсов. У 
меня все вкратце.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:29:27. Речь 0 мин 28 сек

Присаживайтесь, пожалуйста, Виталий Андреевич. Рахматулина 
Олеся Валерьевна - начальник управления проектной деятельности. Пожа
луйста, Олеся Валерьевна.

РАХМАТУЛИНА О.В. -  начальник управления проектной деятельности 
Губернатора Иркутской области и Правительства Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 12:29:55. Речь 8 мин 16 сек

Добрый день, уважаемый Александр Викторович, уважаемые депу
таты. Ну, в целом, можно включить мой слайд, так как Евгений Павлович 
уже доложил о мероприятиях, которые реализовывались в рамках нацио
нальных проектов, я, наверное, тогда скажу про социальный эффект, кото
рый мы получили, реализовав эти мероприятия, обозначу объем средств,
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привлеченных из федерального бюджета, и сравню сравнительную динами
ку, сколько объем средств, привлеченных из федерального бюджета, по 
сравнению с другими субъектами Иркутская область привлекла.

Ну, первый национальный проект - это национальный проект «Эко
логия». В рамках федерального проекта «Сохранение озера Байкал» мы реа
лизовали крупный затратный проект - это реконструкция КОС города Ир
кутска. Соответственно, мы привлекли практически 10 миллиардов рублей 
на реализацию этого проекта. И что мы получили? Мы, соответственно, 
снизили объем сбросов загрязненных сточных вод с 19 года по сравнению с 
24 на 80,3 миллиона рублей метров кубических. То есть 606000 человек Ир
кутской области, ну, и далее по течению Ангары, это достаточно еще боль
шее количество населения, которые, соответственно, забирают из источни
ков питьевого водоснабжения очищенные сточные воды. Следующий слайд. 
По национальному проекту «Жилье и городская среда» реализовывали свои 
мероприятия в рамках 2 федеральных проектов - это «Чистая вода» и феде
ральный проект «Стимулирование жилищного строительства». Было реали
зовано 22 объекта в рамках «Чистой воды». 1 объект реализуется в текущем 
году и 4 объекта по реконструкции сетей водоснабжения и водоотведения в 
городе Черемхово в рамках федерального проекта «Стимулирование жи
лищного строительства». Что мы получили, реализовав эти объекты? Ну, на 
слайде видно, во-первых, что мы привлекли более 5 миллиардов рублей на 
реализацию этих проектов в рамках национального проекта, а также мы 
обеспечили граждан качественной питьевой водой на 4 %, то есть прирост 
составил 4 %. Если в населении, в тысяч человек - это 107000 человек. Если 
сравнивать участие Иркутской области по сравнению с другими субъекта
ми, как мы привлекли средства федерального бюджета, скажу, что в рамках 
федерального проекта "Сохранение озера Байкал" было предусмотрено за 
период с 19 по 24 год 22,5 миллиарда рублей на субъекты. Всего могут 
участвовать в данном федеральном проекте 3 субъекта. Иркутская область 
получила 9,8 миллиарда рублей, то есть это 43 % от всех средств федераль
ного бюджета. То есть мы понимаем, что мы получили большую часть 
средств федерального бюджета по данному федеральному проекту.

Что касается федерального проекта "Чистая вода". Общий объем 
средств, предусмотренный был на данный федеральный проект, составил 
139,5 миллиарда рублей федеральных средств, которые были направлены в 
субъекты Российской Федерации. Иркутская область привлекла 5 миллиар
дов рублей, это 3,6 %. Если сравнивать с другими субъектами, в среднем 
субъекты привлекали около 2 % от средств федерального бюджета за весь 
период с 19 по 24. Ну, сухие цифры приведу, да, они есть в федеральном 
законе о федеральном бюджете. То есть, если в 23 году Иркутская область 
получила 1,9 миллиарда рублей по «Чистой воде», больше нас получила 
только Республика Крым. Следующие после нас шли такие субъекты, как 
Республика Чечня, Республика Башкортостан. Они получали по 1,2 милли
арда рублей. То есть здесь в целом можно сказать, что Иркутская область 
очень активно участвовала в национальных проектах и привлекала макси
мально возможные бюджетные средства из федерального бюджета. Следу
ющий слайд.

Ну, здесь я могу сказать, что мы в этом году завершаем реализацию 
национальных проектов. И вот у нас один-единственный объект, который 
должен завершиться в текущем году в рамках федерального проекта «Чи
стая вода», это строительство сетей водоснабжения в микрорайонах Ново- 
Иркутский, Николов Посад, Березовый, Изумрудный Марковского муници
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пального образования. На данном этапе техническая готовность данного 
объекта составляет всего 23,5 проекта. Мы видим низкое качество предпро- 
ектной подготовки и, соответственно, выполнения работ подрядчиком, то 
есть этот объект, мы понимаем, что у нас в рисках. Какие мы проводим ме
ры? То есть у нас данный объект на личном контроле у Губернатора. Губер
натор проводит по одному еженедельному совещанию с приглашением кон
трольных органов, и Следственного комитета, и прокуратуры. То есть мы 
всячески понуждаем подрядчика, чтобы он завершил этот объект. Но мы 
уже сейчас видим, что он, конечно, будет у нас в рисках до конца текущего 
года.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Какой это объект?

РАХМАТУЛИНА О.В.
Это строительство сетей водоснабжения в микрорайонах Ново- 

Иркутский, это Марковское муниципальное образование. Здесь и заказчи
ком является Марковское муниципальное образование. Соответственно, они 
разыгрывали конкурс, делали проектную документацию и находили под
рядчика по конкурсным процедурам.

Ну и, рассказав в целом об итогах реализации национальных проек
тов, да, пока видим один только в рисках, остальные мы все показатели, ре
зультаты выполним и объекты достроим кроме этого.

Что касается по участию в новых национальных проектах (можно 
сразу следующий слайд), у нас в рамках бюджетного цикла 25 - 30 по меро
приятиям водоснабжения и водоотведения планируется реализация тех ме
роприятий в рамках 2 национальных проектов. Это «Экологическое благо
получие», где будет федеральный проект «Вода России», и новый нацио
нальный проект «Инфраструктура для жизни». Здесь мы пока видим, что 
сможем принять участие в федеральном проекте «Модернизация комму
нальной инфраструктуры». А вот федеральный проект «Инфраструктурное 
меню», да, где увязаны мероприятия за счет средств инфраструктурного 
бюджетного кредита, они, предполагается вынести все-таки из этого нацио
нального проекта, и будут реализовываться вне нацпроектов.

Ну и здесь коротко уже Евгений Павлович докладывал, да, о каких 
мероприятиях и объектах мы планировали и заявились в федеральный бюд
жет. Направили соответствующие предложения в отраслевые государствен
ные советы, направили предложения в федеральные отраслевые министер
ства, отрабатываем совместно с Минстроем России, с Минприроды России 
по данным объектам, с Фондом развития территорий. Ну, с учетом того, что 
сейчас федеральный бюджет формируется, он будет внесен в Государствен- 
ную Думу к 1 октября, то есть уже какое-то распределение объектов по 
субъектам, я думаю, в октябре мы увидим. Ну, с учетом этого мы составили 
сводную бюджетную заявку, провели совещание с Губернатором совместно 
с приглашением депутатов Законодательного Собрания, депутатов Государ
ственной Думы с целью того, чтобы, ну, вы нам оказали помощь в продви
жении наших объектов в федеральных центрах и все наши заявки были удо
влетворены, потому что мы понимаем, что мы заходим не просто в бюджет
ный трехлетний цикл, а мы должны попасть с вами в новые национальные 
проекты, которые будут реализовываться до 30 года. Вот у меня все пока.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
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области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:38:12. Речь 0 мин 29 сек

Пока присаживайтесь, пожалуйста, Олеся Валерьевна. Чиркова Жан
на Николаевна - аудитор Контрольно-счетной палаты. Пожалуйста.

ЧИРКОВА Ж.Н. -  аудитор Контрольно-счетной палаты Иркутской области 
СОДОКЛАД: Время: 12:38:41. Речь 10 мин 1 сек

Добрый день, Александр Викторович, добрый день, уважаемые кол
леги. Презентацию. Ну, я, наверное, на инфраструктурном меню останавли
ваться не буду. Евгений Павлович, докладчики подробно остановились. А 
коротко, может быть, дополню. Следующий слайд.

Ну, на сегодняшний день доступность и качество воды определяет 
качество жизни населения и является приоритетной задачей для органов 
власти. Как мы видим из докладов, Правительство Иркутской области ак
тивно вовлечено во все федеральные программы, федеральные проекты, что 
отрадно. Ну вот, дополню. В рамках проекта «Чистая вода» запланировано 
25 объектов. На сегодняшний день завершен 21 объект, и в зоне риска Мар
ковское муниципальное образование, то есть контракт заключен, 50 % аван
са было выплачено, но работы практически не ведутся. То есть проблему 
знают, вопрос на ежедневном контроле Губернатора.

Далее. Следующий региональный проект «Сохранение озера Бай
кал», то есть все эти регпроекты, они в рамках одноименных федеральных 
проектов, которые тоже были трансформированы с прошлого года. В этом 
году завершается строительство КОС правого берега, общий объем 11,1 
миллиарда рублей.

Далее. В рамках инфраструктурные бюджетные кредиты, ну, именно 
по воде реализуются 3 инфраструктурных проекта. В рамках первого - по
селок Малая Бланка, была запроектирована реконструкция КОС левого бе
рега. Но по имеющейся информации, объем инвестиций составит порядка 
28, если не ошибаюсь, миллиардов рублей. Источник на сегодняшний день 
не определен. В рамках следующего проекта «Развитие предместья Рабо
чее» реализуется 2 объекта водоснабжения и водоотведения на сегодняш
ний день. И в рамках третьего проекта - Усть-Кут, ведется строительство 
комплексных очистных сооружений. То есть из трех инфраструктурных 
проектов порядка 6,9 миллиарда рублей. В основном это средства феде
рального бюджета.

Далее. И в рамках такого инструмента, как ведомственная программа 
«Модернизация коммунальной инфраструктуры», ну, в 22, в 23 году в ос
новном была разработана проектно-сметная документация на реконструк
цию КОС. Я сегодня услышала, что планируется разработка, если я пра
вильно поняла Евгения Павловича, дорожная карта, да, по реализации ре
конструкции канализационных очистных сооружений. Ну, вот на сегодняш
ний день источник по ним не определен. И в бюджете 24 года предусмотре
но порядка 5 миллиардов, это средства областного бюджета на объекты во
доснабжения и водоотведения, включая средства Фонда развития террито
рий. Они тоже идут в рамках этого ведомственного проекта. То есть, ну, там 
и капитальный ремонт, и реконструкция объектов сети.

Далее. Значит, ну, остановлюсь, наверное, подробнее на механизме 
концессионных соглашений. Понятно, что тема воды, потребления воды, 
она требует не только повышенного внимания, но и большого объема инве
стиций. И особенно в случае с водоснабжением. Здесь без частного капита-
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ла не обойтись. И один из способов, да, соединить инвестиции и государ
ственные функции без потери стратегического контроля - это Как раз меха
низм концессионных соглашений. Ну как, наверное, все вы знаете, по пору
чению Государственной Думы Российской Федерации, по поручению Зако
нодательного Собрания Иркутской области Контрольно-счетная палата об
ласти зашла в экспертно-аналитическое мероприятие по анализу объектов 
концессионных соглашений жилищно-коммунального хозяйства. До 1 ок
тября мы эту работу должны завершить. Ну, на следующей неделе все мате
риалы отчета будут направлены в Правительство, в Законодательное Собра
ние, в Ассоциацию муниципальных образований и сформулированы реко
мендации, будут направлены информационные письма. И до 1 октября мы 
всю эту информацию должны будем представить в Счетную палату Россий
ской Федерации. То есть там были установлены определенные критерии, 
разработаны формализованные формы, по которым мы шли, были совмест
ные цели и задачи. Вместе с нами участвовали контрольно-счетные органы 
муниципальных образований. Ну, те, которые изъявили желание, те, кото
рые имели возможность, не все, 18 контрольно-счетных органов. То есть эти 
материалы были также направлены в муниципальные образования, и там 
депутаты и органы местного самоуправления имели возможность чуть ранее 
ознакомиться с результатами проверок и с теми замечаниями, с которыми 
они столкнулись. Ну, мы знаем, что институт концессионных соглашений, 
он установлен 115 Законом и с 2005 года действует. У нас одно из первых 
концессионных соглашений было заключено администрацией города Ир
кутска. По сей день реализуется. Поэтому только за 22 год было по стране 
заключено более 400 концессионных соглашений. И по Иркутской области 
на сегодняшний день где-то около 17 объектов ЖКХ, ну, это и вода, и тепло 
переданы в концессию. Ну, если по СФО смотреть, то Кемеровская область 
на первом месте, там порядка 40 %, и Омская область - около 2 %.

Далее. По данным ГАНС "Управление" на территории Иркутской 
области вот с момента реализации концессии было заключено всего 158 
концессионных соглашений. Это и тепло, и вода, и мультисоглашения. И на 
сегодняшний день расторгнуты из них 74, то есть порядка 50 %, 84 находит
ся в стадии реализации. Вот из этих 158, которые и заключены, и расторгну
ты, доля водных концессий составляет 38 %, или 60. И еще 28, порядка 13 % 
- это такие мультисоглашения, где тепло, вода, ну, водоотведение. То есть, в 
общем-то, наверное, порядка даже 50 %, можно сказать, в составе мульти 
внимание уделено именно воде.

Далее. По имеющимся данным, за первое полугодие 24 года в сфере 
водоснабжения и водоотведения было зарегистрировано 46 технологиче
ских нарушений, что выше на 44 % уровня прошлого года, было 32, и также 
были зафиксированы крупные аварии в количестве 8, это 17 % от всех тех
нологических нарушений. Город Тулун, Баклаши, Маркова Иркутского рай
она, Нижнеудинск, Шелехов, Иркутск. В отдельных случаях продолжитель
ность перерыва отключения составляла более 150 часов.

Далее. В рамках своего экспертно-аналитического мероприятия мы 
проанализировали 45 концессионных соглашений. Ну, из них 26 по водо
снабжению. 45, потому что по, ну, скажем, информации Счетной палаты 
Российской Федерации, те субъекты, у кого заключено больше 100 концес
сионных соглашений, выходят на проверку не меньше 30 %. Поэтому, ну, 
чтобы более подробно охватить, мы сократили количество этих концессий.

Анализ концессионных соглашений выявил следующее. Значит, ну, 
вот как вы видите, больше чем в половине случаев идет несоразмерность
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обязательств стоимости имущества. Таких требований нет, да, установить 
какую-то соразмерность. Есть также концессии с нулевой инвестиционной 
составляющей. Но тем не менее, значит, есть такие соглашения, допустим, 
стоимость имущества переданного составляет 400 миллионов рублей, а сто
имость инвестиции там 2 миллиона рублей. Эти 2 миллиона рублей растя
нуты на 10 - 15 лет. То есть, ну, по сути, какой-то инвестиционной отдачи 
не происходит. Поэтому, по мнению Контрольно-счетной палаты Иркут
ской области, такие вот инвестиции, они, как называется, квазисоглашения, 
они имеют признаки аренды. Там, конечно, ну, нельзя сказать, что они ка
кие-то притворные, да, ну, такие соглашения, они, в принципе, где инвестор 
не принимает каких-то инвестиционных обязательств, не несет инвестици
онные риски... да, он занимается какой-то эксплуатацией, но, по сути, такая 
инфраструктура, она должного развития не получает, ну, вот близки к арен
де. Наверное, такие нулевые соглашения, они оправданы в тех муниципаль
ных образованиях, да, где, ну, низкая плотность населения, да, малый объем 
отпуска коммунального ресурса, где, по сути, коммунальные услуги носят 
по большому счету... ну, или даже исключительно имеют социальный ха
рактер. 98 % соглашений не определены конкретные и соразмерные меры 
ответственности. В обязательных требованиях это не предусмотрено, но в 
дополнительных условиях соглашения это должно быть. То есть это право 
концедента, это право концессионера, да, установить это требование. Ну, 
вот как вы видите, 98 % этого не содержит. Там, где они есть, они тоже не
соразмерны. То есть при объеме инвестиций там 200 миллионов ответ
ственность 500 рублей, ну, она тоже несущественна. А поэтому, по мнению 
КСП, все-таки отсутствие таких соразмерных мер ответственности, ну, оно 
лишает органы местного самоуправления, да, каких-то механизмов защиты 
и вообще, в принципе, в дальнейшем рычагов воздействия на концедента, 
да, на инвестора. 18 % случаев - не установлены плановые показатели. 29 % 
случаев - плановые показатели не достигаются. Ну, либо, по большому сче
ту, они не контролируются. 66 мероприятий не реализованы в срок, и боль
ше чем в половине случаев отчетность концессионера, она предоставляется 
с нарушением, и контроль концедента, да, это либо МУПы, либо органы 
местного самоуправления, он тоже не на должном уровне ведется, осу
ществляется. То есть акты составляются формально либо не размещаются. 
Поэтому все-таки мы бы рекомендовали, да, целесообразно на уровне орга
нов местного самоуправления разработать какие-то порядки осуществления 
контроля, установить формы этих актов, установить периодичность, воз
можно, какие-то там графики выездов. Ну, чтобы как-то это зарегламенти
ровать и, соответственно, размещать в публичном доступе. Ну, еще допол
нительно к типичным нарушениям, да, можно отнести... (Звуковой сигнал 
окончания времени доклада).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:48:42. Речь 0 мин 6 сек

Сколько минут? Пожалуйста, 2 минуты.

ЧИРКОВА Ж.Н. -  аудитор Контрольно-счетной палаты Иркутской области 
СОДОКЛАД: Время: 12:48:48. Речь 1 мин 18 сек

... утверждаются перечни объектов концессионных соглашений, до 1 
февраля необходимо размещать, поэтому это необходимо делать. Это все-
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таки улучшает инвестиционную привлекательность, да, и позволяет при
влечь инвестиции. Не размещаются банковские гарантии, ну, имеют случаи 
слабого контроля со стороны концедентов. Поэтому на сегодняшний день 
есть законодательные инициативы, да, для того чтобы как-то эта концессия 
пошла в массы. Прорабатывается вопрос вообще послабления условий, да, 
продления концессии без конкурса, согласования без антимонопольного ор
гана, потому что все как бы динамично меняется. И на сегодняшний день те 
изменения, которые в концессии необходимо внести, по большому счету 
ФАС не имеет оснований для изменения таких соглашений ни в части стои
мости, ни в части сроков. Поэтому хочу обратить внимание еще органы 
местного самоуправления, да, чтобы они активнее работали со своими счет
ными органами в рамках проведенных уже мероприятий и обратили внима
ние на этот механизм, на концессию, устранили свои замечания, а может 
быть, кто-то и впервые задумался, да, и проработал. Вот есть такая возмож
ность до 1 февраля разместить такие перечни и в дальнейшем заключить 
концессию, чтобы уменьшить нагрузку на местный бюджет. Спасибо, у ме
ня все.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:50:06. Речь 1 мин 10 сек

Спасибо, Жанна Николаевна. Но мы про концессии хотим очень 
внимательно послушать потом в целом этот вопрос, потому что когда вы 
говорите, вот мы бы рекомендовали муниципальным образованиям разрабо
тать... Нет, мы считаем, что подход должен быть другой. Должны быть мо
дельные акты, модельные положения, модельные порядки. Отклонения от 
этих модельных порядков пусть уже надзорные органы смотрят, почему му
ниципалитеты отклонялись. Да, это в порядке рекомендации. Но то, что 
сейчас творится, это в большинстве случаев вообще не концессии. Вы про
сто стесняетесь назвать все своими именами. Это вообще не концессии. И 
это касается не только инфраструктуры водоснабжения, водоотведения по 
теме нашей сегодняшней повестки, это касается и теплоисточников, и всего 
остального. И с этим, конечно, нужно разбираться с помощью вот хороших 
доводов, подготовленных Контрольно-счетной палатой совместно со Счет
ной палатой Российской Федерации, ну и, конечно, уже с надзорными, вме
сте с надзорными органами. Поэтому спасибо большое.

Уважаемые коллеги, переходим к вопросам. Первый вопрос: Сума
роков Павел Ильич, пожалуйста.

СУМАРОКОВ П.И. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 12:51:16. Речь 2 мин 18 сек

Уважаемые коллеги, Евгений Павлович, мы сегодня с вами обсужда
ем очень серьезный, насущный вопрос водоснабжения и водоотведения. Мы 
услышали от вас и от ваших содокладчиков большую информацию по 
большим крупным федеральным и областным проектам на территории об
ластного центра и крупных населенных пунктов. Тем не менее, на мой 
взгляд, мы не уделили должного внимания по вопросам водоснабжения чи
стой водой в сельских поселениях, где вопрос чистой воды является не про
сто приоритетным, а, наверное, главным. Как в песне поется, что «без воды
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и ни туды, ни сюды». Поэтому воду из артезианских скважин на территории 
Новогромовского муниципального образования Черемховского района 
нельзя использовать для питьевых целей и для технических нужд как в бы
ту, так и в сельскохозяйственном производстве. Забивается бытовая техни
ка, забивается технологическое оборудование, оросительные системы. Это 
создает определенную серьезную проблему в бизнесе и для проживания. 
Поэтому мне интересно, заместитель министра владеет ли такими неболь
шими проектами по водоотведению? Кем является, чем является проект во
доснабжения в Новогромовском муниципальном образовании? Второй год 
проводится эта работа. Меня волнует, на каком уровне и на каком этапе 
идет работа по прокладке трубопровода и когда мы можем жителям Ново
громовского муниципального образования гарантировать чистую воду? По
этому на основе информации, которую я имею, и вопросов от населения мо
гу сказать, что постановление Президента по экологическому благополучию 
на этой территории не выполняется в полном объеме. Спасибо.

ВЕТРОВ Е.П. -  заместитель министра жилищной политики, энергетики и 
транспорта Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 12:53:34. Речь 2 мин 14 сек

Александр Викторович, разрешите, отвечу, да?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Что это, Павел Ильич, вы заинтересовались моим избирательным 

округом-то? (Смех в зале). Спасибо вам большое за поддержку. Спасибо (с 
улыбкой). И от Виктора Леонидовича вам благодарность. Пожалуйста, по
жалуйста, Евгений Павлович.

ВЕТРОВ Е.П.
Да, Павел Ильич, огромное спасибо за вопрос. Я все-таки акцент еще 

раз сделаю, что вот в рамках федерального проекта «Чистая вода» Иркут
ской областью одним из субъектов принято принципиальное решение в 
первую очередь вкладывать средства на сельские поселения. Из тех объек
тов, которые мы реализовали, то есть большая часть реализованы именно на 
территории сельских поселений. Это и Заларинский район (4 объекта), это и 
Боханский район, это и Осинский район, это и Шелеховский район. Соот
ветственно, мы как раз в города, где возможно там привлечение иных ис
точников, федеральные средства в меньшем объеме вкладывали. Здесь есть 
и плюсы, и минусы, да, с точки зрения охвата услуг населению, но тем не 
менее именно целенаправленно, когда в 18 году формировали, принимали 
это решение. И, соответственно, работу именно по обеспечению сельских 
населений непосредственно проводим. По... то, что касается Новогромово. 
Действительно... То есть есть эта проблема. В 2022, 23 году было принято 
решение, Игорем Ивановичем поддержано оно, в части строительства цен
трализованных систем сетей водоснабжения в Новогромово в виде меро
приятия по капитальному действующих водоводов. Соответственно, мини
стерством предоставлена субсидия, сейчас на память не скажу, но там по
рядка 100 миллионов рублей, там чуть меньше, на 23, 24 годы. Соответ
ственно, мы в контакте с администрацией Черемховского района, в контакте 
с администрацией города Черемхово, потому что часть объекта, прокладка 
ведется непосредственно по территории города, и подключение объекта 
осуществляется от Черемховского водоканала и, соответственно, с Ново
громово. То есть у нас в рамках соглашения задача, конечно, обеспечить за-
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вершение объекта в 2024 году. Есть там сегодня проблема, но тем не менее 
сегодня отрабатываем с муниципальной властью и с подрядной организаци
ей в части все-таки принятия мер по завершению объекта в 24 году, чтобы 
уже в последующем обеспечить население Новогромово питьевой водой, 
соответственно, которая будет подана с территории города Черемхово. Спа
сибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:55:48. Речь 0 мин 43 сек

Там небольшое удорожание на насосную станцию, там нужно чуть- 
чуть добавить денег. Мы отслеживаем действительно этот вопрос. Проект 
уже давно, он должен был быть реализован. Тут вопрос, Павел Ильич, не в 
том, как в Новогромово. В Новогромово все уже, копейку первую в землю 
зарыли. Дальше нецелевое использование, если не достроим, не сдадим. Тут 
надо смотреть концепцию развития в принципе. Пусть она будет на 30 лет, 
но вы покажите примерно очередность и карандашом цифры по другим 
населенным пунктам. Там же Новогромово... Ну мы же понимаем, что там 
не только в Новогромово у нас проблема. Вот. Поэтому здесь-то мы как раз 
какие-то более глобальные вещи обсудить должны.

Эдуард Юрьевич Демин, пожалуйста.

ДЕМИН Э.Ю. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 12:56:31. Речь 0 мин 50 сек

Уважаемые коллеги, ну, я думаю, что вопрос обеспечения чистой во
дой, он актуален для всех муниципалитетов. Но у меня вопрос к заместите
лю министра по городу Братску. У нас есть жилой район, целый жилой рай
он отдельно стоящий, он по иронии судьбы называется Сухим. И вот, види
мо, поэтому он у нас без питьевой воды. И там находится порядка, вернее, 
проживает порядка полутора тысяч человек с привозной водой. Вот есть ли 
эта проблема у министерства, знают ли они? Если нет, то что необходимо от 
администрации города Братска, для того чтобы эта проблема попала на, ну, 
так скажем, в перечень проблем, которые необходимо решать?

ВЕТРОВ Е.П. -  заместитель министра жилищной политики, энергетики и 
транспорта Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 12:57:21. Речь 2 мин 3 сек

Эдуард Юрьевич, спасибо за вопрос. Да, мы в курсе данного вопроса 
необеспечения данной территории питьевой водой. Но здесь, о чем я гово
рил? То есть сельские поселения там своими силами не справляются. С точ
ки зрения подхода администрации города Братска к формированию про
грамм производственных, инвестиционных непосредственно ресурсоснаб
жающими организациями, то есть наше видение сегодня: в том числе обес
печение данных территорий необходимо выполнять за счет инвестицион
ных компаний, организаций, работающих на территории Братска. Напомню, 
администрация города Братска в прошлом году приняла решение о замене 
ресурсоснабжающей организации и, не уведомив Правительство, соответ
ственно, приняла решение об установлении экономически обоснованного 
тарифа для населения города Братска. Соответственно, на сегодняшний мо
мент там любой...
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ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Олеся Валерьевна, а вы куда? А? А у нас вопросы есть. У нас вопро

сы есть. У меня к вам вопрос есть. И я просто жду своей очереди. Я послед
ним задаю вопросы.

ВЕТРОВ Е.П.
Да. Продолжу? Соответственно, сегодня те решения, которые приня

ты, да, по территории города Братска, у меня есть... увеличили расходную 
часть областного бюджета непосредственно в отрасль водоснабжения, во
доотведения города Братска в объеме 600 миллионов ежегодно. Поэтому 
говорить, что там, ну и вы не сказали, да, то есть (непонятно) проблем, мы 
сегодня в отрасль города Братска в виде компенсации межтарифной разни
цы только на услуги водоснабжения, водоотведения направляем порядка 
600 миллионов из областного бюджета. Поэтому предложение все-таки ме
роприятия... Мы готовы встретиться и с директором «Братского водокана
ла», и с муниципалитетом, и все-таки упаковать в рамках инвестиционной 
составляющей и в рамках инвестиционной программы, и реализовать этот 
проект с привлечением в рамках государственно-частного партнерства, в 
том числе в рамках инвестиционной программы предприятия. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:59:24. Речь 0 мин 3 сек

Обухов Анатолий Васильевич, пожалуйста.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 12:59:27. Речь 1 мин 4 сек

Спасибо. У меня вопрос к Евгению Павловичу. Вы сказали, что у нас 
будет водоотведение с Байкальского тракта. Я так понимаю, оно будет во
доотведение на город Иркутск, на его очистные сооружения, а вот водопод- 
ведение, оно будет с Иркутска или с Байкала вести? Это первый вопрос. И 
второй вопрос у меня ко всем докладчикам. Известно ли вам об угрозе Ир
кутскому водозабору Ершовскому? В марте месяце тут у нас была пикетчи
ца, общественница Юлия Карельченко с Марковского муниципального об
разования. Я к ней подошел, поинтересовался, что происходит. Она сказала, 
что есть угроза водозабору Ершовскому, показала мне ту информацию, ко
торая у нее есть. Я сделал запрос в несколько инстанций, учреждений, и мне 
с одного института химики ответили, что у Иркутского водозабора вода из 
категории «чистая» теперь стала «условно чистая». Ну, налицо негативная 
тенденция. Что вы по этому скажете, по Иркутскому водозабору?

ВЕТРОВ Е.П. -  заместитель министра жилищной политики, энергетики и 
транспорта Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 13:00:31. Речь 1 мин 42 сек

Да, Анатолий Васильевич, спасибо за вопрос. Что касается водоотве
дения Байкальского тракта. Сегодня концепцией предполагается строитель
ство канализационного коллектора от территории Тальцов до Байкальской 
слободы, непосредственно до города Иркутска. Соответственно, планирует
ся транспортировка сточных вод через централизованные сети, непосред
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ственно проходящие по территории города Иркутска, с учетом реализации 
тех проектов, о которых сказал, на реконструируемые канализационные 
очистные сооружения. Мощность этих очистных сооружений как раз пла
нировалась с учетом отведения сточных вод в том числе с территории Бай
кальского тракта. На сегодня мы ориентировочно учитываем объем сточных 
вод, который будет формироваться на территории Байкальского тракта, по
рядка 14,5 тысяч кубических метров в сутки.

Что касается водоснабжения. То есть, ну, водоснабжение Байкаль
ского тракта представлено в различных вариантах. Если мы говорим про 
Листвянку, там на сегодняшний момент 3 водозабора. Есть водозабор в 
Бурдаковке, есть водозабор в Новолисихе, но про тот проект, который я се
годня презентовал и говорил, то есть предложения, которые сегодня нахо
дятся на обсуждении, ближайшую часть Байкальского тракта от города Ир
кутска обеспечить централизованным водоснабжением непосредственно от 
централизованных сетей водоснабжения города Иркутска.

По Ершовскому водозабору вопрос услышал. На сегодняшний мо
мент... то есть, ну, я думаю, здесь должен более Водоканал Иркутска, 
наверное, комментировать. На сегодняшний момент проблем с качеством 
водоснабжения как в источнике водоснабжения, соответственно, так и 
непосредственно у потребителя, то есть каких-то глобальных проблем, ну, 
отсутствует. Ну, Роспотребнадзор здесь тоже присутствует. Может, готовы 
дополнительно прокомментировать. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:02:13. Речь 2 мин 21 сек

Евгений Павлович, а у депутатов Законодательного Собрания было 
другое предложение, и вы записали это в стратегию, чтобы мы водозабор, 
чтобы мы водоотведение вдоль всего Байкальского тракта, а не только от 
музея Тальцов, потому что, если мы за основу сохраняем водозабор в Ер
шах, и там есть научные доказательства, что там не попадает ни одна сточ
ная водичка с Байкальского тракта, и есть научное обоснование, то нужно 
как можно больше вычищать вдоль реки Ангары, вычищать, значит, ну, со
бирать сточные воды. И у нас было предложение, начиная от Листвянки, от 
Листвянки, прошу обратить на это внимание при проектировании. Я не го
ворю, что первым этапом, но диаметр труб рассчитывать нужно и количе
ство КНСных станций с учетом того, что мы будем дальше двигать это к 
Листвянке. Поэтому просим обратить на это внимание. Это написано в 
стратегии, это написано еще в... Это написано еще в стратегии. Какой еще? 
Ну, вот, не написано в стратегии. Но сейчас будем работать над стратегией. 
Если впишем, то предлагаем... А еще у депутатов Законодательного Собра
ния, Евгений Павлович, было предложение водозабор перенести. И раз уж 
мы ведем канализационный коллектор, то нормативно там положенное рас
стояние отступить и заложить водовод и забирать в город Иркутск глубин
ную байкальскую воду с глубины 460 м. И это будет наш эксклюзивный... 
Вот я все время говорю, как в столице Австрии Вене, они все время хваста
ются, уже 200 лет хвастаются, что у них альпийский водопровод, альпий
ская вода. Ну, а что, Иркутск не заслуживает, что ли? Сапожник без сапог? 
Поэтому вы, пожалуйста, не игнорируйте предложения, которые были в 
стратегии развития Иркутской области. Ладно? Мы будем напоминать об 
этом, потому что... Ну, ну, понятно, там чуть-чуть будет дороже, но чуть-
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чуть дороже. А огромный объем работ будет сделан уже в рамках той идеи 
по развитию, вот по развитию Тальцов. Поэтому, конечно, всячески под
держиваем этот проект.

Саломатов Федор Сергеевич.

САЛОМАТОВ Ф.С. -  заместитель председателя комитета по законодатель
ству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодатель
ного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 13:04:35. Речь 0 мин 23 сек

Евгений Павлович, по Слюдянскому району. Вы сказали о том, что 
пройдена экспертиза, получено положительное заключение по очистным 
сооружениям. Назовите, пожалуйста, сроки реализации данного проекта, 
потому что постоянно они откладываются.

ВЕТРОВ Е.П. -  заместитель министра жилищной политики, энергетики и 
транспорта Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 13:04:58. Речь 0 мин 57 сек

Федор Сергеевич, спасибо за вопрос. По Слюдянскому району у нас 
проектируется 4 объекта. Это город Байкальск, город Слюдянка, поселок 
Култук и поселок Ангасолка. Сегодня в полном объеме получены положи
тельные заключения по Култуку и Слюдянке. Соответственно, по Байкаль
ску получено положительное заключение Главгосэкспертизы и имеется от
рицательное заключение экологической экспертизы. Здесь останавливаться 
не буду, это глубокий вопрос, который готов там отдельно рассмотреть. Со
ответственно, предложенные мероприятия начиная с 25 года, к реализации в 
период с 25 по 30 год в рамках федерального проекта "Вода России". На се
годня отрабатываем с Минприроды Российской Федерации, с Минстроем 
лимиты, которые, возможно, будут доведены Иркутской области, чтобы уже 
сформировать конкретные сроки по реализации проекта. Примерно, говорю, 
с 25 по 28 год мы готовы приступить к реализации уже готовых проектов, 
это Слюдянка и Култук. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:05:55. Речь 0 мин 13 сек

Труфанов Николай Степанович. Ну как, не закончил? Вашей фами
лии нет на экране. Значит, нажмите еще раз. Труфанов Николай Степано
вич.

ТРУФАНОВ Н.С. -  заместитель председателя комитета по бюджету, цено
образованию, финансово-экономическому и налоговому законодательству 
Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 13:06:09. Речь 0 мин 56 сек

У меня вопрос к Минприроды Иркутской области. Виталий Андре
евич, Ил Тумэн Якутии предложил реку Лену в рамках национального про
екта «Экология России» включить в федеральную программу. Якутия пред
ложила строительство новых очистных сооружений, 33 населенных пункта, 
инвестиции в которые составляют 6,3 миллиарда рублей. Что делается на 
территории Иркутской области? Я имею в виду на северных территориях.
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Вопрос. Предыдущим собранием Законодательного Собрания Иркутской 
области были проведены встречи в Якутии. Была четко достигнута догово
ренность, что мы продолжим работу совместно с Правительством Респуб
лики Саха (Якутия) и Правительством Иркутской области по вопросу под
готовки нашего пакета документов для включения наших объектов. У нас 
есть Усть-Кут, у нас есть Киренск, дальше есть объекты Алексеевск. Есть 
ли какая-то проработка профильным министерством либо эта работа вооб
ще не ведется? Спасибо.

ЕРМАЧЕНКО В. А. -  заместитель министра природных ресурсов и экологии 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 13:07:05. Речь 0 мин 15 сек

Спасибо за вопрос. Данная тема поднималась, да, и вопрос в настоя
щее время еще не решен. Решается. Только вот это могу ответить.

ТРУ ФАНОВ Н.С. -  заместитель председателя комитета по бюджету, цено
образованию, финансово-экономическому и налоговому законодательству 
Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 13:07:20. Речь 0 мин 18 сек

... принятие готовности включения в эту программу. Мы же понима
ем, что Республика Саха (Якутия) обратилась не просто так к нам, а сов
местно обратиться и по включению в программу федеральную по экологии. 
Именно с подготовленными материалами, которые бы мы могли им пред
ставить. Вот этот вопрос проработан хотя бы?

ЕРМАЧЕНКО В.А. -  заместитель министра природных ресурсов и экологии 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 13:07:38. Речь 0 мин 11 сек

С коллегами из Якутии мы работаем в данный момент, но это еще 
только в зачаточном таком виде. Еще рано говорить о каких-то результатах.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:07:49. Речь 0 мин 13 сек 

Так, прозвучал ответ? Удовлетворяет?

ТРУ ФАНОВ Н.С. -  заместитель председателя комитета по бюджету, цено
образованию, финансово-экономическому и налоговому законодательству 
Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 13:08:02. Речь 0 мин 31 сек

Тогда мы же с вами отрабатывали этот вопрос. Добавите? Каким об
разом будем, ну, как бы выстраивать взаимоотношения, потому что Респуб
лика Саха (Якутия) снова обращается с этим же вопросом. Мы же с вами 
подготовили и гидросистему реки, и объемы, которые были, им предостав
ляли и давали им данные. Этот вопрос у нас сейчас будет в повестке дальше 
рассматриваться совместно с Республикой Саха (Якутия), или мы эту тему 
пока остановили на паузе вместе с Минприроды Иркутской области?
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ГОМБОЕВ С.Г. -  председатель комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 13:08:32. Речь 0 мин 26 сек

... в курсе. У нас вот в этом году приезжала делегация со стороны Ил 
Тумэна Республики Саха (Якутия). Мы обсуждали вопрос именно по реке 
Лене, по очистке русла реки Лены. А по поводу канализационных систем... 
Мы об этом даже... У нас разговора не было.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:08:58. Речь 0 мин 5 сек

Франтенко Степан Сергеевич, пожалуйста.

ФРАНТЕНКО С.С. -  заместитель председателя комитета по законодатель
ству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодатель
ного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 13:09:03. Речь 1 мин 41 сек

День добрый, коллеги. Вопрос Евгению Павловичу. Евгений Павло
вич, вы вскользь здесь упомянули город Усолье-Сибирское и очистные, что 
проект готов. Вопрос такой. По дорожной карте развития города Усолье- 
Сибирское и конкретно химического кластера данное строительство должно 
начаться в 25 году. Оно начнется, у нас есть достаточное финансирование 
на это? Это как бы первое.

Второе. Здесь также надо понимать, кто будет конкретно управлять 
данным объектом. Он уйдет под концессию, частные организации либо бу
дет создаваться МУП областной и, я не знаю, городской, либо это будет от
ведено оператору по данным в сфере очистки? И также хотел бы у вас уточ
нить, потому что сейчас вопросы возникают у жителей. Говорят, что со сле
дующего года начнется строительство от Среднего до Усолья до очистных 
для сливов. Здесь надо понимать, он входит в этот концепт? Это просто 
слухи, либо это будет уходить все в старые очистные? Почему это важно? 
Потому что старые коллекторы, они в очень печальном состоянии. Также 
это частная компания, а не областная либо муниципальная, и там есть про
блемы.

Ну и, если можете, также поясните. В данном концепте развития го
рода Усолье-Сибирское рассматривался вопрос о новом источнике водо
снабжения, то есть резервном. Не только река Белая, с которой были про
блемы, но и закрытого, то есть подземного. Этот вопрос вообще прорабаты
вали либо его похоронили? Спасибо.

ВЕТРОВ Е.П. -  заместитель министра жилищной политики, энергетики и 
транспорта Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 13:10:43. Речь 2 мин 46 сек

Степан Сергеевич, спасибо за вопрос. Начну с очистных сооружений. 
Планируется строительство канализационных очистных сооружений в Усо- 
лье на 30000 кубических метров в сутки. Проект реализовывался в рамках 
поручения, которое было с федерального уровня. Механизм реализации се-
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годня, вот еще раз отмечу, в рамках проекта федерального "Вода России" 
будет механизм по предоставлению субсидий по объектам Байкальской 
природоохранной территории, но в приоритете сегодня Минприроды туда 
включает объекты центральной экологической зоны, соответственно, куда 
Усолье не попадает. Но тем не менее мы понимаем, что и город Иркутск, и 
Усолье попадает в Байкальскую природоохранную территорию, и Минпри
роды готово рассматривать на общих основаниях, то есть включение данно
го объекта в федеральный проект "Вода России", но по другому, соответ
ственно, направлению. Все заявки от нас поданы. Еще раз говорю, то есть 
сегодня мы ждем конечного утверждения федеральных проектов и доведе
ния объема финансирования до субъектов. Общий объем заявок на 26,5 
миллиарда от субъекта ушел с готовностью реализовать все мероприятия с 
25 по 30 годы.

К вопросу кто будет собственник, а кто будет эксплуатировать. Од
нозначно, то есть собственником этих очистных сооружений будет муници
пальное образование "город Усолье-Сибирское". В дальнейшем, соответ
ственно, муниципальное образование в рамках закона о водоснабжении 
определит механизм передачи данного имущества. Будет эта передача в 
аренду организации, будет передача в концессионное соглашение или со
здание там условно муниципального унитарного предприятия, передача 
объекта в хозведение. Соответственно, это отдельный вопрос, который тре
бует здесь участия органов местного управления.

Что касается вопроса по концепту по водозабору. На сегодня по той 
информации, которая у нас имеется, как раз в рамках той дорожной карты, 
которая была утверждена Роснедрами, в рамках госзадания заключен кон
тракт на поисково-разведочные работы по подтверждению запасов подзем
ных вод вблизи города Усолье-Сибирское. По-моему, это Тельмино- 
Биликтуйское месторождение, на память сейчас, вот, чтобы не соврать. Со
ответственно, эту работу планируют они к 24 году завершить, и мы поймем 
объем запасов подземных вод и будем принимать уже решение о необходи
мости проектирования и строительства резервного источника водоснабже
ния, то есть, соответственно, который будет резервировать действующий 
водозабор Ковшевой на реке Белая. Тем не менее, на ближайшие годы ос
новным действующим водозабором остается Ковшевой водозабор на реке 
Белая.

И вопрос по Среднему. Не готов сейчас ответить в части там планов 
по строительству. Давайте отдельно отработаем, свяжемся. То есть сейчас 
не скажу, кто и что планируют там строить в части сброса сточных вод. 
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:13:30. Речь 0 мин 3 сек

Саломатов Федор Сергеевич, пожалуйста.

САЛОМАТОВ Ф.С. -  заместитель председателя комитета по законодатель
ству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодатель
ного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 13:13:33. Речь 0 мин 41 сек

Уважаемый Александр Викторович, у меня несколько вопросов. По
жалуйста, не отключайте меня сразу.
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ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Федор Сергеевич, это, ну, как бы...

САЛОМАТОВ Ф.С.
Ну, понятно, понятно. Евгений Павлович, да, Евгений Павлович, у 

меня продолжение темы по Слюдянке. То есть получается, вы в докладе 
своем указали в презентации, что у нас получены все положительные экс
пертизы. Потом мы с вами понимаем, что у нас есть отрицательное положе
ние экспертизы экологической, соответственно, срок, который 25 год реали
зации проекта, он не будет, ну, реализован... начало реализации не будет в 
25 году. То есть мы можем понимать, что это сдвижение на 26, 27 год. Я 
правильно вас понял или нет?

ВЕТРОВ Е.П. -  заместитель министра жилищной политики, энергетики и 
транспорта Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 13:14:13. Речь 0 мин 12 сек

Если про Байкальск говорим сейчас, то да. По Слюдянке все положи
тельные заключения есть. И техническое, и экологическое.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Там нет отрицательных, Федор Сергеевич.

ВЕТРОВ Е.П.
Там положительно все.

САЛОМАТОВ Ф.С. -  заместитель председателя комитета по законодатель
ству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодатель
ного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 13:14:25. Речь 0 мин 34 сек

...заключение экологической экспертизы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
По Байкальску.

САЛОМАТОВ Ф.С.
По Байкальску. По Слюдянке нет. 25 год. Все, отлично. Переходим...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
25 год - заявка. Чувствуете разницу? Деньги и заявка.

САЛОМАТОВ Ф.С.
Чувствую.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Вот.

ИЗ ЗАЛА
Не раньше 26.

САЛОМАТОВ Ф.С.
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Да. Отлично. Проходим дальше. Реконструкция магистрального пу
тепровода, 2 нитки, диаметр 700 миллиметров, Ершовский водозабор, Ол- 
хинские резервуары по постановлению Правительства Иркутской области 
2016 года. Его в плане мероприятий нет. Я хотел уточнить, вы в этом плане 
что-то прорабатываете?

ВЕТРОВ Е.П. -  заместитель министра жилищной политики, энергетики и 
транспорта Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 13:14:59. Речь 1 мин 22 сек

Федор Сергеевич, по данному вопросу мы встречались с админи
страцией города Шелехова, соответственно, и Шелеховским водоканалом в 
части того, что водоводы, которые сегодня идут от Ершовского водозабора 
в сторону города Шелехова, резервуары 1970 года постройки. Соответ
ственно, мы концептуально это имеем в виду и в перспективе возможно 
планировать к реализации уже в будущем. Тем не менее Шелеховскому во
доканалу в первую очередь рекомендовано провести техническое обследо
вание данных водоводов, чтоб понимать реальный их износ. Напомню ситу
ацию по тому же городу Усолье-Сибирское, когда планировали вынос водо
водов диаметр 900 миллиметров с территории промплощадки, когда прове
ли обследование этих водоводов, несмотря на то, что возраст водоводов бо
лее 50 лет был, толщина стенки изменилась менее чем на 10 %, соответ
ственно, они находятся в хорошем техническом состоянии. Поэтому здесь 
предложение все-таки, мы с Водоканалом в контакте, с директором Байма- 
шевым, этот вопрос, провести обследование и определить все-таки критич
ность этой инфраструктуры для принятия оперативных решений по реали
зации проекта. Понимаем, этот проект, соответственно, это не 1, не 10 мил
лионов, это миллиардные затраты в части в случае принятия решения по ре
конструкции действующих водоводов, которые от Ершовского водозабора 
до резервуаров чистой воды города Шелехова. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:16:21. Речь 0 мин 6 сек

Смагин Владимир Петрович, пожалуйста, ваш вопрос.

СМАГИН В.П. -  заместитель председателя комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 13:16:27. Речь 0 мин 14 сек

Евгений Павлович, добрый день. Вопросов 2. Это Алгатуйский водо
забор и очистные Азейского поселения? Спасибо.

ВЕТРОВ Е.П. -  заместитель министра жилищной политики, энергетики и 
транспорта Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 13:16:41. Речь 0 мин 24 сек

Владимир Петрович, спасибо за вопрос. Ну, если в презентации ви
дели, которые как раз и я, и Олеся Валерьевна, да, то есть Алгатуй у нас там 
включено мероприятие в перспективу реализации на 2025 - 2030 годы, соот
ветственно, и водозаборы, и очистные сооружения, мы имеем в виду в этот
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период к реализации, понимая там, что получены положительные заключе
ния экспертизы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:17:05. Речь 0 мин 31 сек

Уважаемые коллеги, вопросов больше нет? У меня вопрос. И вопрос 
у меня к Олесе Валерьевне. Олеся Валерьевна где, не вижу? Ну, просто бед
ный Евгений Павлович, он уже... Надо как-то подставлять плечо. Олеся Ва
лерьевна, скажите, пожалуйста, вы назвали цифру 1,9, где мы впереди пла
неты всей, только уступаем Крыму. Это вы по какой программе назвали? А 
включите микрофон.

РАХМАТУЛИНА О.В. -  начальник управления проектной деятельности 
Губернатора Иркутской области и Правительства Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 13:17:37. Речь 0 мин 17 сек

По «Чистой воде».

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
По «Чистой воде».

РАХМАТУЛИНА О.В.
Да.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:17:53. Речь 0 мин 9 сек

Олеся Валерьевна, а ваше подразделение как называется? Управле
ние проектной деятельности. А собирали вы вообще весь свод по всем про
граммам к Правительственному часу, который называется «О мерах, при
нимаемых Правительством по повышению качества водоснабжения и водо
отведения»?

РАХМАТУЛИНА О.В. -  начальник управления проектной деятельности 
Губернатора Иркутской области и Правительства Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 13:18:02. Речь 0 мин 14 сек

Собирали в рамках национальных проектов, которые курирует мое 
управление.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Правильно. А национальный проект защиты озера Байкал... «Охрана 

озера Байкал» у вас вошел?

РАХМАТУЛИНА О.В.
Да, конечно, я про него доложила, и мы тоже максимально...

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:18:16. Речь 2 мин 58 сек

82



Олеся Валерьевна, вы же, наверное, в курсе, что мы несколько лет не 
подали туда ни одной заявки. У нас... Только-только вот мы обсуждаем, что 
у нас вышла Слюдянка, там Култук, Ангасолка, я не помню сейчас все эти 
темы, которые года 3 назад еще заместитель Министра природных ресурсов 
России говорил: подайте нам заявки, мы удовлетворим их. А теперь уже, 
когда мы созрели, и у нас проектная документация есть, и мы все приорите
ты понимаем, о которых говорит Евгений Павлович, о том, что в централь
ной экологической зоне, мы все это понимаем, но мы не получили ничего. А 
Республика Бурятия, которая по «Чистой воде» у вас как бы после нас 
идет... Поэтому нам бы хотелось в каком-нибудь в будущем формате по
смотреть, а сколько у нас вообще?... Потому что мы слышим, у нас 4 милли
арда рублей мы истратили из областного бюджета на строительство очист
ных сооружений. Это похвально. Но если бы мы еще привлекли хотя бы 4 
миллиарда федеральных денег не только на очистные города Иркутска, ко
торые, слава богу, и проект был давно, и молодцы иркутяне, которые зани
мались этим проектом. Но 6 проектов там, по-моему, 4 строительство и 2 
реконструкции или наоборот, но 6 проектов мы не можем сделать за не
сколько лет. Мы начали эту работу в 21 году. А что мы об этом сегодня-то 
молчим? Мне кажется, что это нужно... Это вопрос не к вам, Олеся Валерь
евна, есть профильные министерства. У меня вопрос к вам как к аналитиче
скому центру, поэтому нам бы очень хотелось в будущем обсудить пример
но так: а сколько за эти годы с 2000 по 2025 построила Республика Бурятия, 
а сколько с привлечением федеральных денег из всех источников? А сколь
ко Иркутская область из федеральных и за областной счет? Вот это тогда 
честный, конкретный разговор всех имеющихся программ. Потому что 
"Охрана озера Байкал" - это было там 25-е приложение в госпрограмму по 
охране окружающей среды, что ли? Сейчас, точно не помню. Но это тот ин
струментарий, который был там доступен только Иркутской области, ну, 
околобайкальским регионам, понимаете? Поэтому здесь не надо только про 
"Чистую воду" нам, как мы впереди планеты всей. Ну, молодцы, что по 
"Чистой воде" мы... Мы молодцы. Но надо смотреть глубже. Поэтому нам 
хотелось бы эту аналитику тоже иметь просто в количестве очистных со
оружений, в количестве федеральных денег, в количестве областных, ну, 
региональных денег истраченных. Вот тогда мы можем себя сравнить с Рес
публикой Бурятия, потому что докладываю вам, Олеся Валерьевна, у них 
разительно лучше ситуация с количеством очистных сооружений, постро
енных за счет, по крайней мере, профинансированных за счет федерального 
бюджета.

РАХМАТУЛИНА О.В. -  начальник управления проектной деятельности 
Губернатора Иркутской области и Правительства Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 13:21:14. Речь 0 мин 34 сек

Александр Викторович, у меня есть выписка из федерального бюд
жета, и у меня есть полностью вся раскладка, сколько получала Республика 
Бурятия, Забайкальский край и Иркутская область. И мы получили 45 % от 
всего объема средств федерального бюджета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Сколько очистных мы построили?

РАХМАТУЛИНА О.В.
Мы одни, и это была договоренность....
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ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Одни. Еще не достроили. Одни. А насколько они?

РАХМАТУЛИНА О.В.
Они ноль. Республика Бурятия по этой программе построила ноль. 

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Ну, а сколько они начали строить? Мы-то одни начали, одни и про

должаем. А они сколько начали строить?

РАХМАТУЛИНА О.В.
Мы построили объект за 16 миллиардов рублей. Это огромный объ

ект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:21:48. Речь 0 мин 33 сек

Понятно, что огромный, понятно, что огромный. Я уже говорил, си
дел министр, заместитель министра и говорил: дайте нам 4, там 5 заявок. 
Этот разговор был в 21 году.

РАХМАТУЛИНА О.В.
Они нам не давали больше.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Поэтому покажите, пожалуйста, сколько это в деньгах. Вот я же про

сто, ну, это же открытый, честный вопрос. Сколько они в деньгах? Сколько 
мы в деньгах? Сколько они в штуках начали? Ладно, не достроили, бог с 
ним. Мы тоже не достраиваем все в срок. Но сколько мы начали? Сколько 
они начали? Вот эту информацию нам к следующему обсуждению по «Чи
стой воде»... По...

РАХМАТУЛИНА О.В. -  начальник управления проектной деятельности 
Губернатора Иркутской области и Правительства Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 13:22:21. Речь 0 мин 16 сек

Я могу по озеру Байкал сейчас сказать, 22 миллиарда рублей с 19 по 
24 год было выделено субъектам Российской Федерации, 3 субъектам. Из 22 
миллиардов мы получили 9 миллиардов рублей.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Но вы слышите...

РАХМАТУЛИНА О.В.
Это половина.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:22:37. Речь 0 мин 19 сек

Понятно это. В штуках, в штуках очистных - это сколько?
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РАХМАТУЛИНА О.В. 
У них ноль, у бурятов.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Это ноль...

РАХМАТУЛИНА О.В.
И они отказываются.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Введено в эксплуатацию ноль. А сколько начато? (Шум в зале). Да

вайте, Евгений Павлович, помогайте, помогите нам с этим разобраться.

ВЕТРОВ Е.П. -  заместитель министра жилищной политики, энергетики и 
транспорта Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 13:22:57. Речь 1 мин 11 сек

Что-то... Вот включился микрофон, да.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Когда заместитель министра говорил: дайте заявки, мы вам добросим 

туда денег.

ВЕТРОВ Е.П.
Александр Викторович, смотрите, в рамках поручения, ну, про Буря

тию, которое выдал Президент, непосредственно в отношении Республики 
Бурятия поручение Президента включает 19 объектов, которые к реализа
ции на территории Бурятии, 19. Сегодня по Иркутской области план, кото
рый сформирован, утвержден Губернатором и представлен в Минприроды и 
Минстрой, это 16 объектов, которые на Байкальской природоохранной тер
ритории. По 8 из них мы эту работу начали, правильно говорите, это 21, 22 
год. Сегодня экологическое законодательство центральной экологической 
зоны не позволяет обеспечить проектирование объектов в течение года. Со
ответственно, в 22 году начали проектирование всех этих объектов. И сего
дня мы как раз по 4 имеем полный комплект документов с положительным 
заключением экспертизы. Очень хорошо, что и вы нас тогда поддержали по 
выделению бюджетных средств муниципалитетам, что у нас сегодня имеет
ся пакет документов, что мы можем подать эти заявки уже на бюджетный 
цикл 25 - 30.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Только программа «Защита озера Байкал» почти кончилась.

ВЕТРОВ Е.П.
Мероприятия в "Вода России" они оставляют именно по Байкалу.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:24:08. Речь 0 мин 36 сек

Дай бог. Поэтому, Евгений Павлович, я попрошу все-таки дать в ко
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личестве начатых. Вот мы говорим, мы начали там 8 уже, и мы все про бу
дущее. А мы же говорим про 5 прошедших лет. Вот сколько они начали? 
Пусть не закончили за счет федеральных денег, за счет областных. Сколько 
мы начали, пусть не закончили, отдельно законченный, отдельно незакон
ченный. Вот дайте эту сравнительную табличку, и все. Мы в следующий раз 
это все обсудим, тогда будет понятно.

Пожалуйста, коллеги, переходим к выступлениям. Алексеев Алек
сандр Лаврентьевич, пожалуйста.

АЛЕКСЕЕВ А.Л. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 13:24:45. Речь 6 мин 11 сек

Слышите меня? Да, ага, все. Спасибо. Добрый день, уважаемые кол
леги. Ну, кто бы мог сказать про водоснабжение, как не директор Ангарско
го водоканала? Я сейчас расскажу такую историю, коротко очень, букваль
но тезисно, с какой петлей на шее оказался Ангарск. 2016 год. Решение су
да: Роспотребнадзор принудил «Иркутскэнерго», тогда компания называ
лась, сделать зону санитарной охраны вокруг водозабора... Да, вокруг свое
го водозабора. Решение есть суда, исполнить его невозможно, потому что 
надо снести несколько поселков вокруг, и плюс Мегет отодвинуть от реки 
Ангара, и там в третий пояс санитарно-охранной зоны заходит Второй Ир
кутск. То есть это нереально просто. Вывод простой: отказаться от водо
снабжения города. Кое-как уговорили этого не делать, договор не растор
гать. Губернатор, в то время господин Левченко, дал добро, и начали мы 
отрабатывать вопрос проектирования водозабора на разведанном участке на 
одном. Я не буду называть, потому что там уже гриф «С» на нем стоит. В 
2023 году проект был готов, в начале 2023 года, прошел Главгосэкспертизу. 
Почему именно в Москве? Потому что, еще раз подчеркиваю, 70 % доку
ментов имеет гриф "С". По проектной смете стоимость проекта 8 миллио
нов, 8 миллиардов 62 миллиона, насколько я помню. Это в ценах 22 года, 
конца 22 года. Сейчас это, конечно, уже за 10 подросло. Что касается реки 
Ангара, которая нам выдает все, что нам Иркутск сбрасывает 600-тысячный, 
нам тут Олеся Валерьевна цифры показывала. Вот эти сотни тысяч кубо
метров стоков, очищенные так себе, скажем, Ангарск принимает через 17 км 
от нижнего бьефа до водозабора, до ковша "Иркутскэнерго" в Ангарске, 17 
км по прямой. Вы понимаете, какая короткая дистанция, для того чтобы 
стоки прошли самоочищение. Но мы принимаем и пока справляемся. Хотя 
каждую неделю Роспотребнадзор шлет: то у нас там колиформные бакте
рии, то у нас (непонятно), то у нас сальмонелла. Она у нас через раз проска
кивает. Вишенка на торте была последняя...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Не пугайте, у нас коронавирус был, нам не страшно.

АЛЕКСЕЕВ А.Л.
А я понимаю коронавирус. Сальмонелла - это не коронавирус, он по

ложит и все. Просто, я еще раз говорю, что коронавирус так себе, насморк. 
Дальше, значит, вишенка на торте была в последние дни августа. Из-за чего 
тут бум начался. Обнаружили холерный вибрион. Здравствуйте, товарищи. 
У нас его не было 60 лет в стране. Холерный вибрион в Ангаре выше по те
чению нашего водозабора. Вот. Ну, вы понимаете, в таких условиях...
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ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Александр Лаврентьевич, я уже поглядываю, депутаты уже чесаться 

начинают.

АЛЕКСЕЕВ А.Л.
Я... Вот и начинай, а я чешусь уже 10 год. (Смех в зале). Понимаете? 

Мы пока справляемся, но это пока называется. Ну и последнее. Значит, пре
емник «Иркутскэнерго» «Байкальская энергетическая компания» нас еще и 
поддушивает. Мы договор технологического присоединения вынуждены 
были заключить напрямую с ними, Водоканал. Почему вынуждены? Потому 
что Главгосэкспертиза не загружала документы на проверку без наличия до
говора о техприсоединении. Ну, вынуждены были. 53 миллиона рублей, 
между прочим, стоит этот договор. Мы заключили под гарантии, что нам 
эти деньги выдадут из областного бюджета. Кстати, больше 130 миллионов 
потратили, тех еще довоенных миллионов, на проект, который лежит сейчас 
у нас, 350 кг бумаги лежит вот эти вот, мертвым грузом. И в 27 году закан
чивается, в начале 27, экологическая экспертиза, потому что она на 5 лет 
рассчитана. Надо по-новой проходить будет. Опять эту кучу бумаги спец- 
почтой отправлять в Москву. Местная экспертиза не может, еще раз под
черкиваю, группа "С". Вот. А вот эти 53 миллиона, мы 5 с лишним заплати
ли за первую стадию, остальные пока не можем, ну нет денег у нас, вот. Они 
душат опять, петельку затягивают на шее, говорят: а вот расторгайте дого
вор. А мы в курсе, что на станции Пионерская, на подстанции, где наши 
ячейки зарезервированы у нас под водозабор, уже есть покупатели на эту 
высвобождавшуюся энергию. Это майнинговые официальные компании, ну, 
и так далее, и так далее. То есть если мы сейчас договор расторгнем, нам 
уже потом уже негде будет электроэнергию брать. Скажут, ведите до Брат
ска линию, да, тут всего 500 км, больше разговоров. Понимаете? И вот что 
делать с этим?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Ну, у нас сегодня водоотведение, водоснабжение тема...

АЛЕКСЕЕВ А.Л.
А я про водоснабжение и говорю. Водоснабжение Ангарска стоит на 

волоске, просто на волоске!

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Тут надо иметь возможность, чтоб все стороны...

АЛЕКСЕЕВ А.Л.
Вот Евгений Павлович... Евгений Павлович принимает участие во 

многих совещаниях на нашей стороне. Отдельное ему за это спасибо. Но 
правопреемник "Иркутскэнерго" "Байкальская энергетическая компания" - 
это частник, и плевать он хотел на министерство и все остальное. Пример, 
пятница, 13-е, дата такая хорошая, принимал участие Константин Борисо
вич Зайцев, пытался нас помирить с "Байкальской энергетической компани
ей". Ну, то есть (непонятно), это как звено БЭКа. Не получилось у Констан
тина Борисовича. О чем говорить? Путина приглашать что ли, чтоб поми
рил.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
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области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:30:56. Речь 0 мин 26 сек

Александр Лаврентьевич, у нас сегодня тема не энергетики. Ведь моя 
задача как председательствующего - дать возможность, дать возможность 
высказаться всем сторонам. (Не слышно). Понятно все, но тут мы должны 
иметь возможность дать высказаться всем сторонам. Предложение у Гомбо- 
ева Сергея Геннадьевича. Это о чем предложение?

ГОМБОЕВ С.Г. -  председатель комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 13:31:23. Речь 0 мин 25 сек

В концепции развития Иркутской области по водоснабжению все- 
таки рассмотреть вопрос строительства водопровода Байкал - Тайшет. В со
ветские времена об этом говорили, но не успели. Я думаю, что настало вре
мя, и настанет время...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Какого... Еще раз?

ГОМБОЕВ С.Г.
Ну, Байкал. До Тайшета водопровод. Мы же нефтепроводы, газопро

воды тащим же, правильно. А почему водопровод мы не сможем прота
щить? Давайте подумаем.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:31:48. Речь 0 мин 3 сек

Что значит нам задержаться на обед, да. (Говорят вместе). Выступле
ния. Ружников Дмитрий Олегович, пожалуйста, ваше выступление.

РУЖНИКОВ Д.О. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 13:31:50. Речь 3 мин 43 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. Полностью присоединяюсь ко 
всему сказанному. На самом деле более 30 лет в Иркутской области и, 
наверное, больше по стране не производилось никаких серьезных ремонтов, 
модернизации, строительства. Только в последние годы существенно уве
личился рост стройки и ремонтов, и мы сегодня это наблюдаем. Замеча
тельно и большое спасибо всем участникам за это. 3 тезиса буквально ска
жу.

Первый тезис. Я бы хотел обратиться к Правительству и к коллегам 
всех территорий, где ведутся такие крупные стратегические стройки и мо
дернизация. Конечно, немножко больше уделять внимания населению, че
рез территорию проживания которого проходят трассировки, ведутся там 
несколько лет, ведутся крупные такие инженерные работы. Потому что вот 
мы в этом году столкнулись с тем, что люди просто выходят в свои дворы, 
не дают производить работы в связи с тем, что: да, нам как бы... Что вы тут
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роете, это наш двор, нам не нужно, у нас все давно подключено. А то, что 
этот водопровод идет там... и будет обеспечивать достаточно большую тер
риторию там дальше, где-то в нескольких километрах отсюда, никого не ин
тересует и никому... Ну, сложно доказывать это все. Поэтому я думаю, что 
здесь на уровне области нужно это все... Это нужно и области, да, показы
вать, что мы развиваемся, но люди пока не понимают, для чего это через 
них все проходит.

Второй тезис - это проблемы большие везде. Да и в Иркутске, соб
ственно говоря, я могу ошибаться, но, по-моему, даже 80 % у нас обеспе
ченности по воде и канализации даже в Иркутске нету. Двигаться с этим 
надо. Но, как и по остальным муниципальным округам, в Иркутском рай
оне, я думаю, тоже реформа придет, и мы... И Иркутск, и Иркутский район - 
это 2 самых, наверное, динамично развивающихся территории, 2 самых, и 
здесь, конечно, нужно отдельную стратегию на агломерацию на эту терри
торию разрабатывать. Я не прошу ее куда-то включать сегодня, но про нее 
нужно думать и эти крупные федеральные программы соединять вместе с 
областными, муниципальными. Это все в одну сеть в какую-то завязывать. 
Это было изначально сделано. Сегодня финансирования не хватает. Разде
лили... С Евгением Павловичем разговаривали, разделили на объекты, но 
уже пора соединять это все и двигаться совместным решением.

И последнее - это такой острый вопрос - это тарифы. Тарифы, кото
рые регулируются сегодня государством, в том числе Иркутской областью. 
И они сегодня, ну, категорически не соответствуют экономике содержания, 
экономике ремонта, экономике строительства. Мы, конечно, можем дальше 
с вами рассчитывать на то, что Федерация, возможно, по программам будет 
выделять какие-то деньги на стройку. Каждая программа, которая выделяет, 
каждый проект, на который выделяются деньги Федерации, в первую оче
редь смотрится экономическая составляющая этого проекта. Нужно ли это? 
Как будут возвращаться деньги? Какой эффект от этого будет? С такими 
тарифами, которые у нас на сегодняшний день у населения, мы далеко не 
уедем. Дай бог, эти программы закончим, дальше, скорее всего, не будет. Я 
понимаю, что это непопулярная мера. Я прекрасно понимаю, что население 
сегодня не обеспечено в достаточном объеме, но мы должны этот вопрос 
ставить. Хотите, чтобы вода к вам пришла? Хотите, чтобы она была каче
ственная и сети были... ремонт, ну, отремонтированы, ну, значит, нужно за 
это каким-то образом платить. Не хотите? Не вопрос. Можно оставить все, 
как есть, и рассчитывать на то, что у нас опять кто-то нам выделит средства. 
Я бы вот в выступлении хотел на это внимание обратить. Спасибо большое, 
коллеги.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:35:34. Речь 0 мин 7 сек

Для подведения итогов слово предоставляется Наталье Игоревне Ди- 
кусаровой, пожалуйста.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  заместитель председателя Законодательного Собра
ния Иркутской области, председатель комитета по собственности и эконо
мической политике

СОДОКЛАД: Время: 13:35:41. Речь 4 мин 59 сек
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Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, очень много 
сказано было. Я несколько выводов, и, собственно, перейдем потом к итого
вым решениям.

Первый момент. Немного цифр. Действительно, многие говорили, 
где мы находимся сегодня по вопросу водоснабжения, водоотведения. Вот 
регионы Сибирского федерального округа, у нас их 11. Значит, среди реги
онов Иркутская область занимает девятое место по показателю «доля насе
ления Российской Федерации, обеспеченного качественной питьевой водой 
из систем централизованного водоснабжения». Я не скажу, что маленький 
процент, 81 % там с небольшим, но дальше, ну, вот остались только 2 дру
гих региона, которые обеспечены гораздо ниже. Восьмое место по показа
телю «доля городского населения, обеспеченного качественной питьевой 
водой из систем централизованного водоснабжения».

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Я буду сопровождать видеокартинками.

ДИКУСАРОВА Н.И.
Четвертое место по показателю «количество построенных и рекон

струированных объектов питьевого водоснабжения и водоподготовки, 
предусмотренных региональными программами». То есть получается, что... 
Ну, можно констатировать, что мы показываем невысокие результаты по 
обеспечению населения качественной питьевой водой из систем централи
зованного водоснабжения. Это первый момент.

Второй момент. Ну, вот говорили сегодня мастодонты, говорили лю
ди, которые представляют большие территории, городские округа. Если там 
проблемы, то представляете, насколько у нас проблема в сельских террито
риях? Вот тут вообще ситуация не несет какой-то системы. То есть вот 
здесь у нас, как говорит Константин Борисович, кто успел добежать с каки
ми-то своими мыслями, идеями, собственно говоря, тот получил вдруг фи
нансирование. Ни системы, ни подходов толковых, ничего нету. Потому 
что, ну, как бы комплексно заниматься министерство на все не разорвется, 
получается. Ну, а вот люди... Ну, успела Усть-Орда прийти с проектом. 
Слава богу, она была первой. Слава богу, финансирование получили. Тема, 
которая связана с водовозками. Вот мы с министерством жилищно- 
коммунального хозяйства спорим, да, и прямо вот все говорят, ну это же 
анахронизм. Вода должна быть, ее не надо подвозить в водовозках, да. Без
условно, но вы понимаете, у нас настолько патовая ситуация, что нам без 
водовозок нельзя. Поэтому мы вынуждены сегодня принимать решение о 
том, чтобы там в год по 50 миллионов выделять на водовозные машины. 
Хотя, да, мы должны пойти как бы путем того, чтобы от этой темы рано или 
поздно отойти. Но сейчас мы от этого отойти не можем. Поэтому, если по
смотреть на нормативно-правовые акты, ну и вообще на финансирование, 
вот как Александр Викторович уже начал тему, кто больше получает. Полу
чается, что больше всего денежных средств на вопросы свои с водоотведе
нием и водоснабжением тратит Новосибирская область, в том числе из 
средств федерального бюджета. Как-то же они смогли, значит, ну, нужно, 
наверное, их опыт посмотреть. Потому что у них 3 с лишним миллиарда 
привлеченных денежных средств. Это самая большая цифра по Сибирскому 
федеральному округу.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
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ДИКУСАРОВА Н.И.
По "Чистой воде", да. Мы похвастаться этим не можем.
Вторая тема - это КОСы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Нет, можем. Мы вторые после Крыма.

ДИКУСАРОВА Н.И.
Второй вопрос, который необходимо, наверное, посмотреть, - это те

ма правового регулирования, тема комплексного подхода. Ну, первый во
прос, мы не зря сюда пригласили министерство природных ресурсов. Они 
вроде не являются участниками этой программы, вроде как. Ну, вот нет, но 
нам не хватает в этой части науки. Нам не хватает научного обоснования, 
нам не хватает разведки воды. Сколько у нас было примеров, когда мини
стерство выделяло денежные средства сельским поселениям на те же сква
жины, и мы вдруг не могли найти воду. Потому что данные устарели, пото
му что это действительно составляет большую проблему. Поэтому вот наука 
- это первое. И второе - это все-таки посмотреть тему, как правильно регу
лировать в нашем законодательстве вопросы водоснабжения и водоотведе
ния. Мы даже сегодня ищем, мы ищем деньги. То есть Александр Викторо
вич говорит: есть еще в этой программе. Коллеги говорят: а вы не видите, 
есть еще потому что в этой программе. Вот у нас есть несколько регионов 
Сибирского федерального округа, которые разработали отдельную государ
ственную программу по водоснабжению и по водоотведению. И это помог
ло им все это посмотреть, все это увидеть, да, по всем источникам, ну и со
ответственно, потому что... Вот, ну, говорят, система ЖКХ - это и тепло, и 
вода, и не пойми что, и поэтому в данной ситуации получается, что это бы
ло бы, конечно, очень системно и было бы это все видно.

Ну, вот мы анализ подготовили. Что касается предложений, в проек
те постановления сделаем. Проект постановления предлагаем сделать, как 
всегда, к следующей сессии, чтобы у вас была возможность дать нам пред
ложения. Ждем в комитете от вас предложения. Ну и, сегодняшний вопрос, 
он очень востребован. Почему? Потому что мы сегодня, по сути, подвели 
итоги, и впереди у нас новая программа, новый национальный проект и но
вая программа. И вот к тому, чтобы в новой национальной программе полу
чить больше и не потерять, мы должны понимать, чего нам не хватает. У 
меня все.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:40:39. Речь 2 мин 3 сек

Коллеги, ну, 2 слова. Вот я извиняюсь, что не на экране. Вот, Олеся 
Валерьевна... отойдите, пожалуйста. Пожалуйста, Олеся Валерьевна, обра
тите внимание. Это доля городского населения. Но за Иркутской областью, 
ну, у большинства 100, 99, 96, 98,8, 98,3. То есть это все Сибирский феде
ральный округ. У нас, да, Иркутск понятно, провисает за счет частного сек
тора, за счет молодых городов мы выходим на уровень 95 % доли обеспе
ченности городского населения. 95,15. Но вы обратите внимание, кто после 
нас. Такие прекрасные субъекты, вот мы их очень любим, уважаем, мы с

По "Чистой воде", да?
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ними дружим. Республика Алтай, Республика Бурятия. Ну, мы взяли всех 
соседей. Республика Тыва. Даже вот Республика Хакасия нас обогнала, 
наша дружественная. Поэтому, ну, есть над чем работать. Я вот просто в от
вет на наши такие победные, торжественные реляции на эту тему, что есть 
нам над чем работать, и нужно над этим работать дальше всем вместе, 
взявшись за руки, Правительству... (Не слышно). Понятно все, понятно, Ев
гений Павлович, понятно. Поэтому я и хочу в количестве очистных за по
следние 5 лет из любых источников. Поймем, что у них за счет развития 
Дальнего Востока, - вычеркнем. Это не считается, у них преференции. А все 
остальное давайте сравним, давайте, это будет честно и правильно.

Поэтому, коллеги, заканчиваем. Большое спасибо всем участникам. 
Мы постановление по итогам сегодняшнего обсуждения примем на следу
ющей сессии. А сейчас объявляется перерыв на час для нужды проведения 
комитетов. Встречаемся в без пятнадцати три.

Часть 3 заседания. Дата: 18.09.2024 Время: 14:46:22 -  16:10:31

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 42 
1. Алдаров К.Р. первый заместитель председателя Законодательного Собрания Ир

кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользовании, 
экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркут
ской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области, председатель комитета по собственности и экономической 
политике
заместитель председателя комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

16. Кокошникова А.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
17. Крыжановская Е.Л. заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской

этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями Законодательного Собрания Иркутской области, 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, инфор
мационной политике и связям с общественными объединениями За
конодательного Собрания Иркутской области

2. Алексеев А.Л.
3. Баляскин С.А.
4. Бессонов А.П.
5. Боровиков А.А.
6. Ведерников А.В.
7. Вепрев А.А.
8. Гомбоев С.Г.

9. Гудков А.С.
10. Девочкин М.Е.
11. Демин Э.Ю.
12. Дикусарова Н.И.

13. Духовников А.М.

14. Егорова Л.И.
15. Зенкин Е.Ю.

18. Кудрявцева Г.Ф.
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19.

20.
21.

22.

23.
24.

25.
26.
27.
28. 
29.

30.
31.

32.

33.
34.
35.

36.

37.
38.

39.

40.
41.

42.

Лаутин А.Ю.

Литвинов Д.В. 
Лобков А.В.

Малышев А.А. 
Молостова Т.Н. 
Мясников Д.А.

Новиков М.А. 
Новокрещенов В. А. 
Нохоев П.И. 
Обухов А.В. 
Перетолчин В.В.

Петров М.М. 
Побойкин В.Л.

Попов О.Н.

Распутин А.В. 
Ружников Д.О. 
Сагдеев Т.Р.

Саломатов Ф.С.

Сарсенбаев Е.С 
Смагин В.П.

Труфанов Н.С.

Ус В.Г.
Франтенко С.С.

Ягодзинский Д.В.

председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодательству 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении Законодательно
го Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по строительству и дорожному хозяйству 
Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законода
тельного Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Со
брания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по собственности и экономиче
ской политике Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Со
брания Иркутской области
заместитель председателя комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 3
1. Козлов Ю.А. заместитель председателя комитета по здравоохранению и социаль

ной защите Законодательного Собрания Иркутской области
2. Красноштанов А.Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
3. Сумароков П.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 17
1. Басов М.В. начальник правового управления Законодательного Собрания Ир

кутской области
2. Богатырев П.А. министр спорта Иркутской области
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3. Буянов Р.В.

4. Исаканова Л.Е.
5. Калинин А.М.

6. Кубасов А.С.

7. Ленынина И.В

8. Махтина Ю.Б.
9. Нестеров С.А.

10. Николаев М.В.

11. Парфенов М.А.
12. Семёнов П.Ю.

13. Семенова С.Н.
14. Синькова Г.М.
15. Сугоняко А.А.
16. Халиулин А.Р.
17. Шишкоедов М.В.

полномочный представитель Губернатора Иркутской области в За
конодательном Собрании Иркутской области 
заместитель прокурора Иркутской области
Федеральный инспектор в Иркутской области аппарата полномоч
ного представителя Президента Российской Федерации в Сибир
ском федеральном округе
осуществляющий полномочия руководителя службы архитектуры 
Иркутской области - главного архитектора Иркутской области 
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской области 
заместитель министра природных ресурсов и экологии Иркутской 
области -  начальник управления региональной экологической поли
тики
начальник Управления Министерства юстиции Российской Федера
ции по Иркутской области 
министр образования Иркутской области
руководитель агентства по обеспечению деятельности мировых су
дей Иркутской области
Уполномоченный по правам человека в Иркутской области 
заместитель министра здравоохранения Иркутской области 
заместитель руководителя службы по тарифам Иркутской области 
руководитель службы по тарифам Иркутской области 
исполняющий обязанности Байкальского межрегионального приро
доохранного прокурора

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:46:22. Речь 0 мин 14 сек

Роман Викторович, не вижу. Пожалуйста, Буянов Роман Викторович, 
предложение.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской обла
сти в Законодательном Собрании Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:46:37. Речь 0 мин 17 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, просьба в 
приоритетном порядке сейчас рассмотреть вопросы № 24 и № 25 в связи с 
тем, что министр Парфенов должен принять участие в 15:00 в заседании со
вещания с участием Губернатора.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
24 и 25, да?

БУЯНОВ Р.В.
Да.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:46:54. Речь 0 мин 38 сек 

24, 25. Ну, давайте одним вопросом проголосуем, поменяем. А?
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:

Сдвигаем, да? Вопросов нет? Тишина в зале, а то я реагирую на это, как 
будто что-то хотите сказать. Тогда без голосования, да?

Пожалуйста, Максим Александрович Парфенов, на трибуну. Рас
сматриваем вопрос: проект закона Иркутской области «О внесении измене
ний в приложение 1 к Закону Иркутской области от 6 декабря 2019 года № 
121-03 «О наделении органов местного самоуправления областными госу
дарственными полномочиями по обеспечению бесплатным двухразовым 
питанием детей-инвалидов». Пожалуйста, Максим Александрович Парфе
нов, министр образования Иркутской области, прошу вас.

ПАРФЕНОВ М.А. -  министр образования Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 14:47:32. Речь 0 мин 34 сек

Согласно Закону 148-му создано вновь образованное муниципальное 
образование Чунский муниципальный округ. В соответствии с Законом 24- 
03 создано вновь образованное муниципальное образование Усть- 
Илимский муниципальный округ. Таким образом, проект закона 1387 раз
работан в целях приведения закона 121-03 в соответствие с региональным 
законодательством, и скорректированы наименования муниципальных об
разований. По первому вопросу доклад окончен.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:48:06. Речь 0 мин 19 сек

Роман Викторович, погасите, пожалуйста, кнопочку, а то я сразу 
волнуюсь, что есть предложение. Пожалуйста, вопросы к министру? Вопро
сов нет. Позиция профильного комитета - Мясников Дмитрий Александро
вич, пожалуйста.

МЯСНИКОВ Д. А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 14:48:25. Речь 0 мин 37 сек

Прошу прощения. В процессе рассмотрения законопроекта все за
ключения получены. Законопроект рассмотрен на заседании комитета, есть 
ряд небольших замечаний, поэтому предлагаем принять в первом чтении и 
продолжить работу над ним для рассмотрения во втором чтении. Прошу 
поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:49:02. Речь 0 мин 11 сек

Спасибо, Дмитрий Александрович. Пожалуйста, коллеги, голосуем: 
принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним с уче
том предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения во втором 
чтении. Пожалуйста.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 

Время: 14:49:12
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
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(п.24/37) Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:49:12. Речь 0 мин 27 сек 

Решение принято. Предельный срок направления поправок - 4 октября.

25. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1386 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В СТАТЬИ 12 И 14 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ ВО
ПРОСАХ ОБРАЗОВАНИЯ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:49:40. Речь 0 мин 2 сек

Вопрос 25. Проект закона Иркутской области «О внесении измене
ний в статьи 12 и 14 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах 
образования в Иркутской области». Пожалуйста, Парфенов Максим Алек
сандрович.

ПАРФЕНОВ М.А. -  министр образования Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 14:49:41. Речь 1 мин 51 сек

... Закона 1386 вносятся изменения в Закон Иркутской области 91-03 
"Об отдельных вопросах образования в Иркутской области. Итак, согласно 
части 1 статьи 12 вышеназванного Закона, вступившей в силу с 1 сентября 
текущего года, студенты из многодетных и малоимущих семей, обучающи
еся по образовательным программам среднего профессионального образо
вания, за исключением студентов из числа лиц, находящихся на полном 
государственном обеспечении, то есть сироты, обеспечиваются государ
ственными профессиональными образовательными организациями Иркут
ской области всех ведомств бесплатным питанием. Рассматриваемый проект 
закона Иркутской области вносит изменения в статью 12 91-го Закона в ча
сти корректировки категории студентов из малоимущих семей, а именно то, 
что право на бесплатное питание предоставляется студентам, получившим 
(и наша формулировка) "государственную социальную помощь". Данная 
формулировка позволит студентам государственных профессиональных об
разовательных организаций Иркутской области, достигшим возраста 18 лет 
и продолжающим обучение в указанных образовательных организациях, 
реализовать право на бесплатное питание. То есть мы здесь, по большому 
счету, уравниваем в правах ребятишек, которые обучаются в школах, (и 
есть такие дети старше 18 лет) и при этом бесплатно питающиеся малоиму
щие ... и из многодетных семей. И, соответственно, эта же категория будет 
питаться у нас и в учреждениях среднего профессионального образования. 
Изменение в статью 14 91-го Закона, предлагаемое проектом закона, позво
ляет осуществлять выплату денежной компенсации расходов на приобрете
ние одежды и обуви обучающимся или их родителям, законным представи
телям. Студенты с ограниченными возможностями здоровья, проживающие
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в общежитиях, должны получать у нас либо само обмундирование, либо 
компенсацию. Мы такую возможность даем статьей 14. Доклад окончен.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.25/38)

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:51:32. Речь 0 мин 13 сек

Пожалуйста, вопросы к министру? Вопросов к министру нету. Вы
ступления? Выступлений нет. Позицию профильного комитета, пожалуйста 
- Мясников Дмитрий Александрович. Присаживайтесь, пожалуйста.

МЯСНИКОВ Д.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 14:51:46. Речь 0 мин 18 сек

Данный законопроект также рассмотрен на заседании комитета, все 
заключения получены. Есть определенные замечания к законопроекту, по
этому рекомендуем принять в первом чтении и продолжить работу над ним 
во втором чтении. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:52:04. Речь 0 мин 8 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и продолжить ра
боту над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рас
смотрения во втором чтении. Пожалуйста, коллеги.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним

Время: 14:52:12
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:52:12. Речь 0 мин 33 сек

Решение принято. Предельный срок направления поправок - 4 октября.

6. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1412 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:52:45. Речь 0 мин 9 сек 

Так, возвращаемся к повестке. Так, продолжение рассмотрения во-
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проса № 6, ПЗ-1412. Проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в отдельные законы Иркутской области» (законодательная инициати
ва депутатов Законодательного Собрания), второе чтение. Пожалуйста, 
Лобков Артем Валентинович.

ЛОБКОВ А.В. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 14:52:54. Речь 0 мин 56 сек

Уважаемые коллеги, в перерыве сессии состоялся комитет. К заседа
нию комитета поправок к законопроекту не поступило. В связи с этим ре
шение комитета: вынести на рассмотрение Законодательного Собрания Ир
кутской области проект решения по ПЗ-1412 «О внесении изменений в от
дельные законы Иркутской области» и рекомендовать Законодательному 
Собранию принять Закон Иркутской области и направить Губернатору для 
подписания и обнародования. Обозначу, что, учитывая, что поправок не по
ступило, у граждан будет возможность получить компенсацию в твердой 
денежной сумме за правоотношения, возникшие с 1 января 24 года, то есть в 
течение всего 24 года. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:53:50. Речь 0 мин 14 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику? Вопросы не поступили, поправ
ки не поступили тоже. Принять Закон и направить Губернатору Иркутской 
области для подписания и обнародования.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для подписа
ли: ния и обнародования
(п.6/39) Время: 14:54:03

Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:54:04. Речь 0 мин 18 сек 

Решение принято.

9. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1325 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:54:22. Речь 0 мин 9 сек 

Возвращаемся к вопросу № 9 ПЗ-1325. Проект закона Иркутской об-
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.9/40)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.9/41)

ВЫСТУПИЛИ:

ласти «О внесении изменений в отдельные законы Иркутской области» (за
конодательная инициатива Контрольно-счетной палаты Иркутской обла
сти), второе чтение. Пожалуйста, Перетолчин Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 14:54:31. Речь 0 мин 19 сек

Уважаемые коллеги, комитетом были рассмотрены поправки, посту
пившие к проекту закона. Сформирована таблица одобренных поправок. 
Комитет рекомендует принять проект закона с учетом таблицы одобренных 
поправок во втором (окончательном) чтении и направить Губернатору для 
подписания и обнародования. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:54:50. Речь 0 мин 10 сек

Голосуем: принять таблицу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 14:55:00
Присутствие -41 . Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:55:00. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Иркут
ской области для подписания и обнародования. Пожалуйста.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для подписа
ния и обнародования 
Время: 14:55:18
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  4.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:55:18. Речь 0 мин 18 сек 

Да. решение принято.
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10. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1399 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О МЕЖБЮДЖЕТНЫХ ТРАНСФЕРТАХ И 
НОРМАТИВАХ ОТЧИСЛЕНИЙ ДОХОДОВ В МЕСТНЫЕ БЮДЖЕТЫ» (ВТОРОЕ 
ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:55:36. Речь 0 мин 10 сек

Возвращаемся к рассмотрению вопроса № 10, ПЗ-1399. Проект зако
на Иркутской области «О внесении изменений в Закон Иркутской области 
«О межбюджетных трансфертах и нормативах отчислений доходов в мест
ные бюджеты», второе чтение. Лаутин Александр Юрьевич, пожалуйста.

ЛАУТИН А.Ю. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодатель
ного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 14:55:46. Речь 0 мин 44 сек

В рамках второго чтения к проекту закона поступили поправки Гу
бернатора Иркутской области. Они рассмотрены на заседании комитета. 
Комитетом принято следующее решение: сформировать таблицу одобрен
ных поправок к проекту закона № ПЗ-1399 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О межбюджетных трансфертах и нормативах отчисле
ний доходов в местные бюджеты». Внести на рассмотрение Законодатель
ного Собрания таблицу одобренных поправок, проект закона с учетом таб
лицы одобренных поправок. Рекомендовать Законодательному Собранию 
принять Закон Иркутской области «О внесении изменений в Закон Иркут
ской области «О межбюджетных трансфертах и нормативах отчислений до
ходов в местные бюджеты» и направить Губернатору Иркутской области 
для подписания и обнародования. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:56:30. Речь 0 мин 8 сек

Пожалуйста, вопросы? Голосуем: принять таблицу одобренных по
правок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 14:56:38
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:56:38. Речь 0 мин 15 сек

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 10/42)
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Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Иркут
ской области для подписания и обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для подписа
ния и обнародования 
Время: 14:56:52
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:56:52. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято.

12. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1397 «ОБ УТВЕРЖДЕНИИ ПРО
ГНОЗНОГО ПЛАНА (ПРОГРАММЫ) ПРИВАТИЗАЦИИОБЛАСТНОГО ГОСУДАР
СТВЕННОГО ИМУЩЕСТВА НА 2025 ГОД» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:57:11. Речь 0 мин 9 сек

Продолжение рассмотрения вопроса № 12. Проект закона Иркутской 
области «Об утверждении прогнозного плана (программы) приватизации 
областного государственного имущества на 2025 год», второе чтение. По
жалуйста, докладывает Дикусарова Наталья Игоревна.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  заместитель председателя Законодательного Собра
ния Иркутской области, председатель комитета по собственности и эконо
мической политике

СОДОКЛАД: Время: 14:57:20. Речь 0 мин 28 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, как и пла
нировалось, рассмотрели 1 поправку, ее приняли. Она в таблице одобрен
ных поправок. Один из пунктов исключен из плана приватизации на 25 год. 
Просим утвердить таблицу одобренных поправок и рекомендовать... Коми
тет рекомендовал сессии рассмотреть с учетом одобренных поправок проект 
в окончательном чтении направить для обнародования. Просим поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:57:48. Речь 0 мин 8 сек

Вопросы? Голосуем: принять таблицу одобренных поправок. Пожа
луйста.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 10/43)
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ГОЛОСОВА- Принять таблицу одобренных поправок 
ЛИ: Время: 14:57:56
(п. 12/44) Присутствие -41 . Отсутствие -  4. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:57:56. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Иркут
ской области для подписания и обнародования.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для подписа
ли: ния и обнародования
(п. 12/45) Время: 14:58:15

Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  6.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:58:15. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято.

15. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1384 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ АДМИНИСТРАТИВНО- 
ТЕРРИТОРИАЛЬНОМ УСТРОЙСТВЕ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:58:28. Речь 0 мин 13 сек

Вопрос № 15. Проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в Закон Иркутской области «Об административно-территориальном 
устройстве Иркутской области». Докладывает Буянов Роман Викторович - 
полномочный представитель Губернатора в Законодательном Собрании.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской обла
сти в Законодательном Собрании Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 14:58:41. Речь 0 мин 48 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, Законом 
Иркутской области № 49-03 «Об административно-территориальном 
устройстве Иркутской области» в настоящее время установлены перечни
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 15/46)

ВЫСТУПИЛИ:

документов и материалов, прилагаемых к проектам законов области, преду
сматривающим изменение административно- территориального устройства 
Иркутской области. При этом действующая редакция не учитывает наличие 
на территории области на сегодняшний день муниципальных образований, 
наделенных статусом муниципального округа. В частности, сегодня на сес
сии еще 2 таких законопроекта были вами приняты. Соответственно, пред
лагается данной редакцией проекта закона уточнить вот соответствующие 
положения Закона об административно-территориальном устройстве Ир
кутской области с учетом всех видов муниципальных образований, образо
ванных на территориях районов Иркутской области. Доклад закончил. Спа
сибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:59:29. Речь 0 мин 8 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику? Вопросов нет. Позицию про
фильного комитета - Перетолчин Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 14:59:36. Речь 0 мин 15 сек

Уважаемые коллеги, проект закона рассмотрен на заседании комите
та, все необходимые заключения имеются. Рекомендуем принять проект за
кона в первом чтении и рассмотреть в окончательном после проведения 
лингвистической экспертизы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:59:51. Речь 0 мин 10 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его 
в окончательном чтении на данном заседании после проведения лингвисти
ческой экспертизы. Пожалуйста.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном 
на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

Время: 15:00:01
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:00:01. Речь 0 мин 24 сек
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Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять 
Закон и направить Губернатору Иркутской области для подписания и обна
родования. Пожалуйста.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для подписа
ния и обнародования 
Время: 15:00:25
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:00:25. Речь 0 мин 20 сек

Решение принято.

16. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1388 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ ВОПРОСАХ ГОСУДАР
СТВЕННОЙ ГРАЖДАНСКОЙ СЛУЖБЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕ
НИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:00:45. Речь 0 мин 9 сек

Вопрос № 16. Проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в Закон Иркутской области «Об отдельных вопросах государственной 
гражданской службы Иркутской области». Пожалуйста.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской обла
сти в Законодательном Собрании Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 15:00:54. Речь 1 мин 2 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, Федераль
ным законом от 22 апреля 2024 года «О внесении изменений в Федеральный 
закон «О государственной гражданской службе Российской Федерации» 
внесены изменения в положения Закона «О государственной гражданской 
службе», в том числе касающиеся вопросов перевода на иную должность 
государственной гражданской службы Российской Федерации. Кроме этого, 
внесены изменения в положения, регламентирующие сдачу гражданским 
служащим служебного удостоверения. Пунктом 9.9 статьи 1 Федерального 
закона предусмотрено, что возмещение расходов, связанных с переездом 
гражданского служащего и членов его семьи в другую местность при пере
воде гражданского служащего по инициативе представителя нанимателя на 
иную должность гражданской службы в том же государственном органе ли
бо в другом государственном органе. Также Федеральным законом термин 
«место службы» заменен на «место прохождения гражданской службы». 
Соответствующие изменения вносятся предлагаемым проектом закона в

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 15/47)
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 16/48)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 16/49)

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:01:56. Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику? Вопросов нет. Позицию про
фильного комитета - Перетолчин Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 15:02:04. Речь 0 мин 12 сек

Уважаемые коллеги, комитет рекомендует принять указанный проект 
закона в первом чтении и рассмотреть в окончательном чтении после про
ведения лингвистической экспертизы. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:02:15. Речь 0 мин 14 сек

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в оконча
тельном чтении на данном заседании после проведения лингвистической 
экспертизы. Прошу вас, коллеги.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном 
на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

Время: 15:02:29
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:02:29. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять 
Закон и направить Губернатору Иркутской области для подписания и обна
родования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для подписа
ния и обнародования 
Время: 15:02:48
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.

наше региональное законодательство. Доклад закончил. Спасибо.
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Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:02:48. Речь 0 мин 17 сек

Решение принято.

17. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1372 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОБЕСПЕЧЕНИИОКАЗАНИЯ ЮРИДИ
ЧЕСКОЙ ПОМОЩИ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:03:06. Речь 0 мин 17 сек

Проект закона Иркутской области «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об обеспечении оказания юридической помощи в Ир
кутской области». Докладывает Семенов Петр Юрьевич - руководитель 
агентства по обеспечению деятельности мировых судей Иркутской области. 
Пожалуйста, Петр Юрьевич.

СЕМЁНОВ П.Ю. -  руководитель агентства по обеспечению деятельности 
мировых судей Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 15:03:23. Речь 1 мин 12 сек

Добрый день, уважаемый Александр Викторович, уважаемые депу
таты. Необходимость принятия законопроекта обусловлена приведением 
норм Закона № 105-03 в соответствие со статьей 15 Федерального закона № 
324-ФЗ в редакции Федерального закона от 23 декабря 23 года № 661-ФЗ «О 
внесении изменений в Федеральный закон «О бесплатной юридической по
мощи в Российской Федерации» и Федеральный закон «О воинской обязан
ности и воинской службе». Кроме этого, проектом закона вносятся измене
ния в части определения многодетной семьи в соответствии с Указом Пре
зидента Российской Федерации № 63 «О мерах социальной поддержки мно
годетных семей», Законом Иркутской области № 63-03 «О социальной под
держке в Иркутской области семей, имеющих детей». Также дополнения 
дополняются новыми категориями граждан, имеющими право на бесплат
ную юридическую помощь гражданам, подвергшимся воздействию радиа
ции. И кроме этого, расширяется перечень случаев оказания бесплатной 
юридической помощи участникам специальной военной операции и членам 
их семей. Законопроект прошел необходимые согласования, замечаний не 
было. Я прошу поддержать законопроект. Доклад окончил.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:04:34. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо, Петр Юрьевич. Пожалуйста, вопросы. Обухов Анатолий 
Васильевич.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области
ВОПРОС: Время: 15:04:39. Речь 0 мин 37 сек
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Мы уже поднимали на комитете то, что из перечня исключены 
Уполномоченный по правам ребенка, Уполномоченный по правам предпри
нимателей. Нет от них заключений. Они вообще знают, что их исключили? 
И хотелось бы все-таки знать, какое у них мнение? Я понимаю, что феде
ральный закон вносил только Уполномоченный по правам человека. Там же 
нет прямого запрета, чтобы не включали мы на субъектном уровне Уполно
моченного по правам ребенка и предпринимателей.

СЕМЁНОВ П.Ю. -  руководитель агентства по обеспечению деятельности 
мировых судей Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 15:05:16. Речь 1 мин 36 сек

Спасибо за вопрос. Но мы этот вопрос, конечно же, рассмотрели. То 
есть статьей 15 конкретно указываются специальные участники государ
ственной бесплатной юридической помощи, которые определены федераль
ным законом. В предыдущей редакции, в статье 2 было указано... в пункте 2 
было указано: «и другие субъекты». И поэтому у нас в законопроекте как 
раз и присутствовали Уполномоченный по правам ребенка и Уполномочен
ный по правам предпринимателей. К сожалению, федеральное законода
тельство не дает субъектам как бы права расширительного толкования, 
устанавливать иные какие-то субъекты участниками государственной бес
платной юридической помощи, а только наделяет правом субъекты расши
рять перечни и категории рассмотрения дел. Но, кроме этого, в любом слу
чае в федеральном законе в статье 7 они указаны как другие субъекты, ока
зывающие участие в бесплатной юридической помощи. Соответственно, 
прямого запрета участвовать в оказании бесплатной юридической помощи 
федеральным законом нет, так как федеральный закон имеет прямое дей
ствие. Поэтому, ну, как бы была позиция, что... И была согласована пози
ция, что специально вносить в наш закон не требуется. Ну, в первом чтении 
рассмотрим. Если есть какие-то другие предложения, будем обсуждать. У 
меня все.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:06:52. Речь 0 мин 12 сек

Спасибо, Петр Юрьевич. Пожалуйста, коллеги, вопросы? Вопросов 
нет. Позицию профильного комитета - Перетолчин Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 15:07:04. Речь 0 мин 13 сек

Уважаемые коллеги, проект закона рассмотрен на заседании комите
та. Рекомендуем принять проект закона в первом чтении и продолжить ра
боту над ним для рассмотрения во втором чтении. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:07:17. Речь 0 мин 12 сек
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Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения 
во втором чтении. Пожалуйста.

ПОСТАНО
ВИЛИ.
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 17/50)

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 

Время: 15:07:29
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:07:29. Речь 0 мин 25 сек 

Решение принято. Предельный срок направления поправок - 9 октября.

18. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1393 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В СТАТЬЮ 10 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О МИРОВЫХ СУДЬЯХ В ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:07:55. Речь 0 мин 5 сек

Вопрос 18. Проект закона Иркутской области «О внесении измене
ний в статью 10 Закона Иркутской области «О мировых судьях в Иркутской 
области». Пожалуйста, Петр Юрьевич.

СЕМЁНОВ П.Ю. -  руководитель агентства по обеспечению деятельности 
мировых судей Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 15:08:00. Речь 0 мин 29 сек

Еще раз добрый день, уважаемые коллеги. Проект закона подготов
лен с целью урегулирования в соответствии с федеральным законом воз
можности замены удостоверения мирового судьи, в том числе мирового 
судьи, пребывающего в отставке, в случае его порчи или утраты, а также в 
случае смены мировым судьей, в том числе мировым судьей, пребывающим 
в отставке, фамилии, имени или отчества. Проект закона прошел необходи
мые заключения. Замечаний нет. Прошу поддержать законопроект. Доклад 
окончил.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:08:29. Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, вопросы, коллеги? Вопросов нет. Позицию профильно
го комитета. Пожалуйста.
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ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 15:08:36. Речь 0 мин 10 сек

Уважаемые коллеги, комитет рекомендует принять указанный проект 
закона в первом чтении и продолжить работу над ним для рассмотрения во 
втором чтении.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:08:46. Речь 0 мин 9 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и продолжить ра
боту над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рас
смотрения во втором чтении. Присаживайтесь, пожалуйста, Петр Юрьевич. 
Спасибо.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 18/51)

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 

Время: 15:08:55
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  6.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:08:55. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято. Предельный срок направления поправок - 9 октября.

19. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1376 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О РЕГУЛИРОВАНИИ ОТДЕЛЬНЫХ ОТНОШЕ
НИЙ НЕДРОПОЛЬЗОВАНИЯ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:09:11. Речь 0 мин 22 сек

Вопрос 19. Проект закона Иркутской области «О внесении измене
ний в Закон Иркутской области «О регулировании отдельных отношений 
недропользования в Иркутской области» (законодательная инициатива Бай
кальского межрегионального природоохранного прокурора). Прошу на три
буну Шишкоедова Михаила Васильевича - исполняющего обязанности Бай
кальского межрегионального природоохранного прокурора, пожалуйста.

ШИШКОЕДОВ М.В. -  исполняющий обязанности Байкальского межрегио
нального природоохранного прокурора

ДОКЛАД: Время: 15:09:33. Речь 2 мин 9 сек
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Добрый день, уважаемый Александр Викторович, уважаемые депу
таты. В соответствии со статьей 53 Устава Иркутской области Байкальским 
межрегиональным природоохранным прокурором в Законодательное Со
брание Иркутской области внесен проект закона области «О внесении изме
нений в Закон Иркутской области «О регулировании отдельных отношений 
недропользования в Иркутской области». Данный проект разработан в це
лях приведения регионального законодательного акта в соответствие с из
менениями, внесенными в федеральное законодательство о недрах, а также 
его гармонизации. Предлагается уточнить полномочия Правительства Ир
кутской области в сфере регулирования отношений недропользования в ча
сти проведения государственной экспертизы запасов полезных ископаемых 
и подземных вод, геологической информации о предоставляемых в пользо
вание участков недр местного значения, корректировать виды пользования 
участками недр местного значения, в отношении которых высший исполни
тельный орган государственной власти Иркутской области устанавливает 
порядок их предоставления, соотнести полномочия Правительства области 
по образованию совещательных и координационных органов с Законом об
ласти «О Правительстве Иркутской области», согласно которому создание 
таких органов является его правом, а не обязанностью. Также проектом за
кона предлагается статью 7 действующего Закона области, определяющую 
порядок предоставления права пользования участками недр местного значе
ния, скорректировать с учетом изменений федерального законодательства, 
привести в соответствие с требованиями законодательства о недрах наиме
нование вида регионального государственного контроля в области недро
пользования. Принятие законопроекта позволит обеспечить единство пра
вового пространства и гармонизировать региональное законодательство в 
сфере регулирования отношений недропользования. Уважаемые депутаты, 
прошу поддержать проект закона. Спасибо за внимание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:11:43. Речь 0 мин 11 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы к докладчику? Вопросов нет. Приса
живайтесь, пожалуйста, Михаил Васильевич. Позицию профильного коми
тета - Гомбоев Сергей Геннадьевич.

ГОМБОЕВ С.Г. -  председатель комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания 
Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 15:11:54. Речь 0 мин 22 сек

Проект закона на заседании комитета рассмотрен. В заключениях, 
поступивших в данному проекту закона, высказаны замечания и предложе
ния, которые мы планируем проработать в рамках второго чтения. В связи с 
чем комитет рекомендует Законодательному Собранию принять данный 
проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним для рассмот
рения во втором чтении. Прошу поддержать решение комитета. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:12:16. Речь 0 мин 11 сек
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Голосуем: принять проект закона в первом чтении и продолжить ра
боту над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рас
смотрения во втором чтении. Прошу вас.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 19/52)

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 

Время: 15:12:27
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:12:27. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято. Предельный срок направления поправок - 4 октября.

20. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1375 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В СТАТЬЮ 7 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ ВОПРО
САХ ОХРАНЫ ОКРУЖАЮЩЕЙ СРЕДЫ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ 
ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:12:44. Речь 0 мин 18 сек

Вопрос № 20. Проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в статью 7 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах охра
ны окружающей среды в Иркутской области». Докладывает Нестеров Сер
гей Алексеевич - заместитель министра природных ресурсов и экологии 
Иркутской области, начальник управления региональной экологической по
литики. Пожалуйста.

НЕСТЕРОВ С.А. -  заместитель министра природных ресурсов и экологии 
Иркутской области -  начальник управления региональной экологической 
политики

ДОКЛАД: Время: 15:13:01. Речь 1 мин 30 сек

Добрый день, уважаемый Александр Викторович, уважаемые депу
таты. К вашему вниманию представляю проект закона Иркутской области 
«О внесении изменений в статью 7 Закона Иркутской области «Об отдель
ных вопросах охраны окружающей среды в Иркутской области». Проект 
закона подготовлен... Следующий слайд. Проект закона подготовлен в це
лях приведения Закона Иркутской области от 11 января 2008 года № 23-оз 
«Об отдельных вопросах охраны окружающей среды в Иркутской области» 
в связи, в соответствии с изменениями федерального законодательства. Фе
дерального законодательства № 450 Федерального закона. Там изменилось 
у нас понятие, введение нового понятия «федеральной государственной ин
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.20/53)

ВЫСТУПИЛИ:

формационной системы», «состояние охраны окружающей среды». И сле
дующее у нас изменение в 297 Федеральный закон. Это у нас подпункт 3 
статьи 3, дополнение подпунктом 6 идет у нас. Следующий слайд. Да. В 23- 
оз вносится вот то, что действующая редакция была, и сейчас предлагаем 
внести следующее: «с использованием федеральной государственной ин
формационной системы охраны окружающей среды» (следующий слайд), и 
подпункт 4 излагается в новой редакции "исполнительными органами субъ
ектов Российской Федерации". Доклад закончен. Прошу поддержать дан
ный законопроект. Если есть вопросы, готов ответить.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:14:31. Речь 0 мин 14 сек

Пожалуйста, вопросы, Сергею Алексеевичу? Вопросов нет. Приса
живайтесь, пожалуйста, Сергей Алексеевич. Позиция профильного комите
та - Гомбоев Сергей Геннадьевич.

ГОМБОЕВ С.Г. -  председатель комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания 
Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 15:14:46. Речь 0 мин 17 сек

Коллеги, данный проект закона на заседании комитета рассмотрен. В 
соответствии с решением комитета предлагаем рекомендовать Законода
тельному Собранию принять данный проект закона в первом чтении и во 
втором (окончательном) чтении после проведения лингвистической экспер
тизы. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:15:03. Речь 0 мин 12 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его 
в окончательном чтении на данном заседании после проведения лингвисти
ческой экспертизы. Пожалуйста.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном 
на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

Время: 15:15:14
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:15:14. Речь 0 мин 19 сек
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Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять 
Закон и направить Губернатору Иркутской области для подписания и обна
родования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для подписа
ния и обнародования 
Время: 15:15:33
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:15:33. Речь 0 мин 20 сек

Решение принято.

21. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1378 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ 
В ПУНКТ 4 ЧАСТИ 9 СТАТЬИ 5 ЗАКОНАИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О БЕСПЛАТ
НОМ ПРЕДОСТАВЛЕНИИ ЗЕМЕЛЬНЫХУЧАСТКОВ В СОБСТВЕННОСТЬ ГРАЖ
ДАН» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:15:53. Речь 0 мин 17 сек

Вопрос № 21. Проект закона Иркутской области «О внесении изме
нения в пункт 4 части 9 статьи 5 Закона Иркутской области «О бесплатном 
предоставлении земельных участков в собственность граждан» (законода
тельная инициатива Уполномоченного по правам человека). Докладывает 
Семенова Светлана Николаевна - Уполномоченный по правам человека в 
Иркутской области. Пожалуйста.

СЕМЕНОВА С.Н. -  Уполномоченный по правам человека в Иркутской об
ласти

ДОКЛАД: Время: 15:16:11. Речь 2 мин 8 сек

Спасибо. Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, 
мной в порядке законодательной инициативы внесен проект закона «О вне
сении изменения в пункт 4 части 9 статьи 5 Закона Иркутской области «О 
бесплатном предоставлении земельных участков в собственность граждан». 
О чем идет речь? Целью самой инициативы является защита прав граждан, 
которые в ходе прохождения процедуры по реализации права на предостав
ление земельного участка в собственность бесплатно столкнулись впослед
ствии с проблемой снятия земельного учета в связи с тем, что в период дей
ствия предоставление земельного участка - это 2 года. Возникли обстоя
тельства, которые на самом деле препятствуют предоставлению такого 
участка в собственность граждан. Связано это с независящими от граждан 
причинами. Имеются примеры того, что при проведении ревизии земель,

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.20/54)
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.21/55)

находящихся в публичной собственности, выявляется незаконно изменение 
вида разрешенного использования, ну, например, земель сельхозназначения 
на землю под ИЖС или речь идет об изъятии под государственные муници
пальные нужды земельных участков, ранее предоставленных для проведе
ния работ гражданам в собственность бесплатно. В связи с этим мы провели 
анализ судебной практики. Понимаем, что граждане при реализации своих 
прав сталкиваются с трудностью по оформлению земельного участка, про
водят кадастровые работы. И, по нашему мнению, снятие их с земельного 
учета является абсолютно несправедливым. Нами предложены поправки, 
при которых предлагается предусмотреть случаи, когда человек ввиду того, 
что по независящим от него обстоятельств он не смог решить вопросы, свя
занные с получением земельного участка в собственность бесплатно, он с 
земельного учета не снимается. К проекту поступили замечания, мы готовы 
их отработать во втором чтении. Прошу поддержать законопроект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:18:19. Речь 0 мин 10 сек

Пожалуйста, вопросы к Светлане Николаевне? Вопросов нет. При
саживайтесь, Светлана Николаевна. Позицию профильного комитета - Г ом- 
боев Сергей Геннадьевич.

ГОМБОЕВ С.Г. -  председатель комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания 
Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 15:18:29. Речь 0 мин 18 сек

Данный проект закона мы рассмотрели на заседании комитета. Закон 
требует доработки. В связи с этим комитет рекомендует Законодательному 
Собранию принять данный проект закона в первом чтении и продолжить 
работу над ним для рассмотрения во втором чтении. Прошу поддержать ре
шение комитета. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:18:47. Речь 0 мин 14 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и продолжить ра
боту над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рас
смотрения во втором чтении. Пожалуйста.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 

Время: 15:19:01
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:19:01. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято. Предельный срок направления поправок - 4 октября.

22. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1363 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЯ В ПУНКТ 5 СТАТЬИ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ЛЬГОТНЫХ ТА
РИФАХ НА ТЕПЛОВУЮ ЭНЕРГИЮ (МОЩНОСТЬ), ТЕПЛОНОСИТЕЛЬ» (ПЕРВОЕ 
ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:19:19. Речь 0 мин 23 сек

Вопрос № 22. Проект закона Иркутской области «О внесении изме
нения в пункт 5 статьи 2 Закона Иркутской области «О льготных тарифах на 
тепловую энергию (мощность), теплоноситель». Докладывает Халиулин 
Александр Раисович - руководитель службы по тарифам Иркутской обла
сти, пожалуйста.

ХАЛИУЛИН А.Р. -  руководитель службы по тарифам Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 15:19:42. Речь 1 мин 31 сек

Здравствуйте, уважаемый Александр Викторович, уважаемые депу
таты Законодательного Собрания. Вашему вниманию предлагаю проект за
кона Иркутской области «О внесении изменения в пункт 5 статьи 2 закона 
Иркутской области «О льготных тарифах на тепловую энергию (мощность), 
теплоноситель». Ну, на самом деле указанный проект закона носит редак
ционный характер, и основанием для его внесения Губернатором Иркутской 
области являлся Федеральный закон от 26 февраля 2024 года № 34-ФЗ, по
этому он носит чисто технический характер. Плюс параллельно мы чистим, 
мы приводим в соответствие те нормы, которые сегодня существуют, пото
му что они не применимы, так как ряд тех тарифов на тепловую энергию, 
которые мы заносили в этот закон, в действующий, он не применяется, так 
как ряд этих тарифов на тепловую энергию там, где 25 мегаватт и более, та
рифы на услуги по передаче тепловой энергии - они не применяются на 
настоящий момент во взаимоотношениях между теплоснабжающими орга
низациями и конечными потребителями, а применяется только во взаимо
расчетах между сетевыми и теплоснабжающими организациями. Поэтому 
практического применения не имеют и в силу действующего законодатель
ства, конечно же, это мертвые правовые нормы. Поэтому предлагаем их 
скорректировать и привести в соответствие. Поэтому на комитете все обсу
дили, доложили, прошу вас принять и поддержать указанный законопроект. 
Готов ответить на вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:21:13. Речь 0 мин 14 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы к докладчику? Вопросов нет. Приса
живайтесь, пожалуйста, Александр Раисович. Позиция профильного коми
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.22/56)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
{п.22151)

ВЫСТУПИЛИ:

тета - Дикусарова Наталья Игоревна.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  заместитель председателя Законодательного Собра
ния Иркутской области, председатель комитета по собственности и эконо
мической политике

СОДОКЛАД: Время: 15:21:27. Речь 0 мин 14 сек

Уважаемые коллеги, законопроект вопросов не вызывает, приводит
ся в соответствие с федеральным законодательством. Комитет принял ре
шение рекомендовать сессии принять в первом окончательном чтении после 
лингвистической экспертизы. Просим поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:21:41. Речь 0 мин 9 сек

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в оконча
тельном чтении на данном заседании после проведения лингвистической 
экспертизы. Пожалуйста.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном 
на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

Время: 15:21:50
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:21:50. Речь 0 мин 22 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять 
Закон и направить Губернатору Иркутской области для подписания и обна
родования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для подписа
ния и обнародования 
Время: 15:22:13
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:22:13. Речь 0 мин 21 сек
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Решение принято.

23. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1349 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:22:34. Речь 0 мин 6 сек

Вопрос № 23. Проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в отдельные законы Иркутской области», второе чтение. Докладывает 
Дикусарова Наталья Игоревна - заместитель председателя Законодательного 
Собрания, председатель комитета по собственности и экономической поли
тике.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  заместитель председателя Законодательного Собра
ния Иркутской области, председатель комитета по собственности и эконо
мической политике

ДОКЛАД: Время: 15:22:41. Речь 0 мин 31 сек

Уважаемые коллеги, этот законопроект перешел с предыдущей сес
сии, он полностью отработан. Есть таблица одобренных поправок, вопросов 
к ним нет. Депутаты все рассмотрели на комитете, приняли следующее ре
шение: принять таблицу одобренных поправок, рекомендовать сессии Зако
нодательного Собрания принять проект во втором чтении с таблицей одоб
ренных поправок и в окончательном чтении, направить Губернатору для 
обнародования. Просим поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:23:11. Речь 0 мин 6 сек 

Голосуем: принять таблицу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 

Время: 15:23:17
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:23:18. Речь 0 мин 17 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Иркут
ской области для подписания и обнародования. Пожалуйста.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для подписа
ли: ния и обнародования

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.23/58)
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(п.23/59) Время: 15:23:34
Присутствие -4 1 . Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:23:34. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято.

26. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1401 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В СТАТЬЮ 24 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ФИЗИЧЕСКОЙ КУЛЬТУРЕ И 
СПОРТЕ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:23:52. Речь 0 мин 19 сек

Вопрос № 26. Проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в статью 24 Закона Иркутской области «О физической культуре и 
спорте в Иркутской области». Докладывает Богатырев Павел Александро
вич - министр спорта Иркутской области, пожалуйста.

БОГАТЫРЕВ П.А. -  министр спорта Иркутской области
ДОКЛАД: Время: 15:24:11. Речь 1 мин 22 сек

Добрый день, уважаемый Александр Викторович, уважаемые депу
таты Законодательного Собрания. Проектом закона «О внесении изменений 
в статью 24 Закона Иркутской области «О физической культуре и спорте» 
предлагается внести в данную статью изменения в части расширения кате
горий граждан, имеющих право на льготное посещения объектов спорта, 
находящихся в государственной собственности Иркутской области, предо
ставив указанное право участникам специальной военной операции, имею
щим статус ветерана боевых действий, а также членам семей участников 
специальной военной операции, погибших при выполнении задач в ходе 
специальной военной операции либо при выполнении задач по охране госу
дарственной границы Российской Федерации на участках, примыкающих к 
районам проведения специальной военной операции, либо умерших вслед
ствие увечья, ранения, травмы, контузии или заболевания, полученных ими 
при указанных обстоятельствах до истечения одного года со дня их уволь
нения с военной службы и прекращении действия контракта о доброволь
ном содействии выполнению задач, возложенных на Вооруженные Силы 
Российской Федерации. Целесообразность принятия проекта закона обу
словлена высокой социальной значимостью решения вопросов, направлен
ных на предоставление дополнительных мер поддержки участников специ
альной военной операции и членов семей, погибших при выполнении воин
ского долга. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
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области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:25:34. Речь 0 мин 15 сек

Пожалуйста, вопросы министру? Вопросов нет. Присаживайтесь, 
пожалуйста. Позиция профильного комитета - Мясников Дмитрий Алексан
дрович, пожалуйста.

МЯСНИКОВ Д.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 15:25:49. Речь 0 мин 15 сек

Законопроект рассмотрен на заседании комитета, все заключения по
лучены. Есть пара спорных вопросов, поэтому рекомендуем принять в пер
вом чтении и продолжить рассмотрение во втором. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:26:04. Речь 0 мин 14 сек

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения 
во втором чтении.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.26/60)

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 

Время: 15:26:17
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:26:17. Речь 0 мин 21 сек

Решение принято. Предельный срок направления поправок - 4 октября.

27. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1383 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ 
В СТАТЬЮ 3 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ГРАДОСТРОИТЕЛЬНОЙ ДЕЯ
ТЕЛЬНОСТИ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:26:39. Речь 0 мин 21 сек

Вопрос 27. Проект закона Иркутской области «О внесении измене
ния в статью 3 Закона Иркутской области «О градостроительной деятельно
сти в Иркутской области». Докладывает Кубасов Алексей Сергеевич - осу
ществляющий полномочия руководителя службы архитектуры Иркутской 
области - главного архитектора Иркутской области. Пожалуйста, Алексей 
Сергеевич.
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КУБАСОВ А.С. -  осуществляющий полномочия руководителя службы ар
хитектуры Иркутской области - главного архитектора Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 15:26:59. Речь 1 мин 52 сек

Добрый день, уважаемые депутаты. Начну свой доклад с того, что с 1 
февраля 2024 года вступили в силу изменения в законодательство, внесен
ные Федеральным законом от 4 августа 2023 года № 438-ФЗ «О внесении 
изменений в Градостроительный кодекс Российской Федерации и отдель
ные законодательные акты Российской Федерации». В частности, согласно 
вступившим изменениям сведения о границах территориальных зон и насе
ленных пунктов подлежат внесению органам регистрации права только в 
случае отсутствия пересечения с земельным участком, сведения о котором 
содержатся в Едином государственном реестре недвижимости, в случае 
наличия пересечения границ территориальных зон и населенных пунктов за 
границами земельного участка орган регистрации права обязан иницииро
вать процедуру согласования, устранения данных пересечений с органами 
власти, органами местного самоуправления. По факту данное нововведение 
привело к тому, что процедура внесения сведений о границах территори
альных зон и населенных пунктов увеличилась порядка 1 месяца. Также в 
связи с внесенными изменениями в градостроительный кодекс введена нор
ма, согласно которой орган госвласти субъекта вправе принять решение об 
отсутствии согласования таких пересечений, устранения пересечения, про
шу прощения, соответствующими органами госвласти и органами местного 
самоуправления. Проект текущего рассматриваемого в настоящий момент 
закона направлен на то, чтобы наделить Правительство Иркутской области 
соответствующим полномочием. Кратко у меня все. Готов ответить на во
просы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:28:51. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, вопросы. Сагдеев Тимур Ринатович, пожалуйста, ваш 
вопрос.

САГДЕЕВ Т.Р. -  председатель комиссии по контрольной деятельности За
конодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 15:28:57. Речь 0 мин 17 сек

Добрый день, Александр Викторович. Алексей Сергеевич, вы гово
рите, ну, вправе теперь не рассматривать органы госвласти согласование. 
Кто тогда будет этим заниматься? На усмотрение регистрационных органов, 
что ли?

КУБАСОВ А.С. -  осуществляющий полномочия руководителя службы ар
хитектуры Иркутской области - главного архитектора Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 15:29:14. Речь 1 мин 10 сек

Совершенно верно. То есть до нововведения процедура устранения 
пересечения, то есть корректировки границ, она и была возложена на орга
ны регистрации, на орган регистрации. Существовали точно так же опреде
ленные требования. В разные периоды они были разные, но на текущий мо
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мент и они продолжают действовать. Это наличие отнесения 50 % земель
ного участка к той или иной территориальной зоне и, соответственно, 
нахождения либо в границах населенного пункта, либо за границами насе
ленного пункта. Эти правила, они действовали как до февраля 24 года, так и 
продолжают действовать сейчас. То есть распространяются. Также есть от
дельные правила, которые по-прежнему сохраняются, что земельный уча
сток, не относящийся к землям населенного пункта, не может быть включен 
в границы населенного пункта. То есть по факту органы регистрации права 
будут делать то же самое, только это будет все дольше. И, соответственно, 
нагрузка как на органы регистрации - подготовка предложений, направле
ний на согласование, так и затягивание сроков со стороны муниципалитета - 
рассмотрение соответствующих предложений и согласование их.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:30:23. Речь 0 мин 34 сек

Пожалуйста, коллеги, еще вопросы? Вопросов больше нет. Алексей 
Сергеевич, вы первый раз в Законодательном Собрании выступаете? Алек
сей Сергеевич, вы целый архитектор области, у вас эстетика в крови.

КУБАСОВ А.С. -  осуществляющий полномочия руководителя службы ар
хитектуры Иркутской области - главного архитектора Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 15:30:57. Речь 0 мин 16 сек

Для службы - там без тире.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Ну, эстетика у вас в крови, даже если вы исполняете полномочия. 

Посмотрите, никого из депутатов вы не увидите в рубашке.

КУБАСОВ А.С.
Прошу прощения?

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:31:13. Речь 0 мин 16 сек

Учтите, пожалуйста, на будущее, ладно, чтобы приходить в Законо
дательное Собрание по форме. Спасибо. Присаживайтесь, пожалуйста. По
зиция профильного комитета - Побойкин Виктор Леонидович.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по строительству и дорожному 
хозяйству Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 15:31:29. Речь 0 мин 23 сек

Уважаемые коллеги, проект закона на заседании комитета рассмот
рен, все необходимые заключения поступили. Комитет рекомендует при
нять законопроект в первом чтении и продолжить работу над ним во втором 
(окончательном) чтении после проведения лингвистической экспертизы без 
продолжения работы над ним в виде поправок. Прошу поддержать решение 
комитета.
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ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:31:52. Речь 0 мин 12 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его 
в окончательном чтении на данном заседании после проведения лингвисти
ческой экспертизы. Пожалуйста.

ПОСТАНО
ВИЛИ:

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном 
на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.27/61)

Время: 15:32:03
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.27/62)

области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:32:04. Речь 0 мин 23 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять 
Закон и направить Губернатору Иркутской области для подписания и обна
родования. Прошу вас.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для подписа
ния и обнародования 
Время: 15:32:26
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:32:26. Речь 0 мин 18 сек 

Решение принято.

28. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1385 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОПРЕДЕЛЕНИИ КАТЕГОРИЙ ГРАЖДАН, 
КОТОРЫЕ МОГУТ БЫТЬ ПРИНЯТЫ В ЧЛЕНЫ ЖИЛИЩНО-СТРОИТЕЛЬНЫХ КО
ОПЕРАТИВОВ, И ОСНОВАНИЙ ВКЛЮЧЕНИЯ В СПИСКИ ГРАЖДАН, ИМЕЮЩИХ 
ПРАВО БЫТЬ ПРИНЯТЫМИ В ЧЛЕНЫ ЖИЛИЩНО-СТРОИТЕЛЬНЫХ КООПЕРА
ТИВОВ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:32:45. Речь 0 мин 30 сек
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Вопрос № 28. Проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в Закон Иркутской области «Об определении категорий граждан, ко
торые могут быть приняты в члены жилищно-строительных кооперативов, и 
оснований включения в списки граждан, имеющих право быть принятыми в 
члены жилищно-строительных кооперативов» (законодательная инициатива 
прокурора Иркутской области). Прошу на трибуну, Исаканову Любовь Ев
геньевну.

ИСАКАНОВА Л.Е. -  заместитель прокурора Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 15:33:15. Речь 1 мин 8 сек

Добрый день, уважаемый Александр Викторович, уважаемые депу
таты. Прокурором области в порядке законодательной инициативы внесен в 
Законодательное Собрание проект закона области «О внесении изменений в 
Закон Иркутской области «Об определении категорий граждан, которые мо
гут быть приняты в члены жилищно-строительных кооперативов, и основа
ний включения в списки граждан, имеющих право быть принятыми в члены 
жилищно-строительных кооперативов». Законопроект разработан в целях 
приведения регионального закона в соответствие с изменившимся феде
ральным законодательством. В тексте областного закона имеется ссылка на 
Федеральный закон от 24 июля 2008 года № 161-ФЗ "О содействии разви
тию жилищного строительства". В данный Закон Федеральным законом от 
14 февраля 2024 года № 17-ФЗ внесены изменения, в том числе наименова
ние этого Федерального закона изложено в следующей редакции "О содей
ствии развитию жилищного строительства, созданию объектов туристской 
инфраструктуры и иному развитию территории". С учетом изложенного 
прошу принять законопроект в первом чтении. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:34:23. Речь 0 мин 10 сек

Пожалуйста, вопросы к Любовь Евгеньевне. Вопросов нет? Приса
живайтесь, пожалуйста. Позицию профильного комитета - Побойкин Вик
тор Леонидович.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по строительству и дорожному 
хозяйству Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 15:34:33. Речь 0 мин 31 сек

Уважаемые коллеги, проект закона на заседании комитета рассмот
рен, все необходимые заключения поступили к проекту закона. Имеются 
юридико-технические замечания. Комитет рекомендует принять законопро
ект в первом чтении и продолжить работу с учетом предложений и замеча
ний в виде поправок во втором чтении. Установить предельный срок 
направления поправок к указанному проекту закона 3 октября 2024 года. 
Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:35:03. Речь 0 мин 14 сек
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Голосуем: принять проект закона в первом чтении и продолжить ра
боту над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рас
смотрения во втором чтении. Пожалуйста, коллеги.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.28/63)

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 

Время: 15:35:17
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:35:17. Речь 0 мин 23 сек

Решение принято. Предельный срок направления поправок - 3 октября.

29. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1380 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В СТАТЬИ 2 И 12 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКЕ 
ОТДЕЛЬНЫХ ГРУПП НАСЕЛЕНИЯ В ОКАЗАНИИ МЕДИЦИНСКОЙ ПОМОЩИ В 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:35:41. Речь 0 мин 21 сек

Вопрос 29. Проект закона Иркутской области «О внесении измене
ний в статьи 2 и 12 Закона Иркутской области «О социальной поддержке 
отдельных групп населения в оказании медицинской помощи в Иркутской 
области». Докладывает Синькова Галина Михайловна - заместитель мини
стра здравоохранения. Пожалуйста, Галина Михайловна. Все меняется в 
жизни. Да только Галина Михайловна не меняется на трибуне Законода
тельного Собрания.

СИНЬКОВА Г.М. -  заместитель министра здравоохранения Иркутской об
ласти

ДОКЛАД: Время: 15:36:02. Речь 0 мин 48 сек

Спасибо, Александр Викторович, спасибо. Добрый день, уважаемый 
Александр Викторович, уважаемые депутаты. Предлагается внести измене
ния в Закон Иркутской области от 17 декабря 2008 года № 106-03 «О соци
альной поддержке отдельных групп населения в оказании медицинской по
мощи в Иркутской области» в следующем виде. В пункте 2 части 2 статьи 2 
слова «ведомственные целевые программы области» исключить. Статью 12 
после слова «осуществляется» дополнить словами «на основании сведений 
из государственной информационной системы «Единая централизованная 
цифровая платформа в социальной сфере». Правки носят технический ха
рактер. Прошу поддержать.
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.29/64)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.29/65)

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:36:49. Речь 0 мин 10 сек

Пожалуйста, вопросы к Галине Михайловне? Вопросов нет. Приса
живайтесь. Лобков Артем Валентинович - позицию профильного комитета.

ЛОБКОВ А.В. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 15:36:59. Речь 0 мин 23 сек

Уважаемые коллеги, проект закона на заседании комитета рассмот
рен. К законопроекту поступили все необходимые заключения. Замечаний к 
проекту закона нет. Решение комитета: рекомендовать принять указанный 
проект закона Иркутской области в первом чтении и рассмотреть его в 
окончательном чтении после проведения лингвистической экспертизы без 
продолжения работы над ним в виде поправок. Прошу поддержать решение 
комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:37:22. Речь 0 мин 16 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его 
в окончательном чтении на данном заседании после проведения лингвисти
ческой экспертизы. Пожалуйста, коллеги.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном 
на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

Время: 15:37:38
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:37:38. Речь 0 мин 21 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять 
Закон и направить Губернатору Иркутской области для подписания и обна
родования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для подписа
ния и обнародования 
Время: 15:37:59
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
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За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:37:59. Речь 0 мин 42 сек

Решение принято.

30. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1381 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:38:41. Речь 0 мин 16 сек

Вопрос № 30. Проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в отдельные законы Иркутской области». Докладывает Буянов Роман 
Викторович - полномочный представитель Губернатора.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской обла
сти в Законодательном Собрании Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 15:38:56. Речь 1 мин 11 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, в настоя
щее время законами Иркутской области «О порядках и условиях предостав
ления в Иркутской области жилых помещений для социальной защиты от
дельных категорий граждан», а также Законом «Об отдельных вопросах 
предоставления меры социальной поддержки по обеспечению жильем от
дельных категорий граждан в Иркутской области» и Законом «О порядке 
принятия на учет и обеспечение жилыми помещениями отдельных катего
рий граждан» в соответствии с Законом Российской Федерации «О реабили
тации жертв политических репрессий» установлены личное предоставление 
гражданами документов, подтверждающих их отнесение к льготной катего
рии. Между тем в связи с созданием государственной информационной си
стемы «Единая централизованная цифровая платформа в социальной сфе
ре», которая содержит все необходимые сведения, необходимо привести со
ответствующие и перечисленные мною законы Иркутской области в соот
ветствие с федеральным законодательством, поскольку все, еще раз повто
рю, все сведения, касающиеся, подтверждающие отнесение тех или иных 
граждан к льготной категории, уже содержится в государственной инфор
мационной системе «Единая централизованная цифровая платформа в соци
альной сфере». Доклад закончил. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:40:08. Речь 0 мин 23 сек

Пожалуйста, вопросы к Роману Викторовичу? Вопросов нет. Вопро
сов нет. Позицию профильного комитета - Лобков Артем Валентинович, 
пожалуйста.
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.30/66)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.30/67)

ВЫСТУПИЛИ:

ЛОБКОВ А.В. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 15:40:31. Речь 0 мин 25 сек

Уважаемые коллеги, проект закона рассмотрен на заседании комите
та. К законопроекту поступили все необходимые заключения, замечаний к 
проекту закона нет. Комитет рекомендует принять указанный проект закона 
Иркутской области в первом чтении и рассмотреть его в окончательном 
чтении после проведения лингвистической экспертизы без продолжения ра
боты над ним в виде поправок. Прошу под держать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:40:55. Речь 0 мин 10 сек

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в оконча
тельном чтении на данном заседании после проведения лингвистической 
экспертизы. Пожалуйста, коллеги.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном 
на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

Время: 15:41:05
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:41:05. Речь 0 мин 23 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять 
Закон и направить Губернатору Иркутской области для подписания и обна
родования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для подписа
ния и обнародования 
Время: 15:41:28
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:41:28. Речь 0 мин 14 сек
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Решение принято.

31. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1382 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ 
В ЧАСТЬ 2 СТАТЬИ 10 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ДОПОЛНИТЕЛЬНОЙ 
МЕРЕ СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ СЕМЕЙ, ИМЕЮЩИХ ДЕТЕЙ, В ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:41:42. Речь 0 мин 11 сек

Вопрос 31. Проект закона Иркутской области «О внесении измене
ния в часть 2 статьи 10 Закона Иркутской области «О дополнительной мере 
социальной поддержки семей, имеющих детей, в Иркутской области». По
жалуйста, Роман Викторович.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской обла
сти в Законодательном Собрании Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 15:41:53. Речь 1 мин 49 сек

Законом Иркутской области № 101-03 установлены дополнительные 
меры социальной поддержки семей в виде областного материнского семей
ного капитала, который предоставляется женщинам при рождении второго, 
третьего или последующих детей. Данный закон в соответствии с действу
ющей редакцией применяется к правоотношениям, возникшим в связи с 
рождением (усыновлением) ребенка в период с 1 января 2012 года по 31 де
кабря 2026 года. Данным законопроектом предлагается продлить срок дей
ствия указанной меры социальной поддержки до 31 декабря 2030 года. Ин
формационно могу сказать, что на данный момент за период действия дан
ной социальной меры поддержки количество выданных сертификатов - 
66175, число распорядившихся средствами материнского капитала - 39064 
человека на общую сумму 3 миллиарда 485 миллионов рублей, из них на 
улучшение жилищных условий денежные средства направили 20815 семей, 
на получение образования ребенком (ну или детьми) направили средства 
материнского капитала 6558 семей, на приобретение товаров, услуг, предна
значенных для социальной адаптации и интеграции в обществе детей- 
инвалидов - не направлено, не распорядилась ни одна семья, на получение 
ежегодной денежной выплаты направили 36985 семей, на проведение ре
монта жилого помещения - 2688 семей и на приобретение земельного 
участка для индивидуального жилищного строительства - 128 семей. До
клад закончен. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:43:43. Речь 0 мин 9 сек

Пожалуйста, вопросы к Роману Викторовичу? Вопросов нет. Пози
ция профильного комитета. Присаживайтесь, пожалуйста.

ЛОБКОВ А.В. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 15:43:51. Речь 0 мин 24 сек
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Уважаемые коллеги, проект закона рассмотрен на заседании комите
та. К законопроекту поступили все необходимые заключения, замечаний к 
проекту закона не поступило. Комитет рекомендует принять указанный 
проект закона Иркутской области в первом чтении и рассмотреть его в 
окончательном чтении после проведения лингвистической экспертизы без 
продолжения работы над ним в виде поправок. Прошу поддержать решение 
комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:44:16. Речь 0 мин 10 сек

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в оконча
тельном чтении на данном заседании после проведения лингвистической 
экспертизы. Пожалуйста.

ПОСТАНО
ВИЛИ:

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном 
на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.31/68)

Время: 15:44:25
Присутствие -41 . Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.31/69)

области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:44:26. Речь 0 мин 24 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять 
Закон и направить Губернатору Иркутской области для подписания и обна
родования. Пожалуйста.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для подписа
ния и обнародования 
Время: 15:44:50
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:44:50. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято.

32. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1368 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ-
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НИЙ В СТАТЬЮ 1 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ДОПОЛНИТЕЛЬНЫХ МЕ
РАХ СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ УЧАСТНИКОВ СПЕЦИАЛЬНОЙ ВОЕННОЙ 
ОПЕРАЦИИ И ЧЛЕНОВ ИХ СЕМЕЙ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:45:05. Речь 0 мин 8 сек

Вопрос № 32. Проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в отдельные законы Иркутской области», второе чтение. Докладывает 
Лобков Артем Валентинович - председатель комитета по здравоохранению 
и социальной защите, пожалуйста.

ЛОБКОВ А.В. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 15:45:13. Речь 2 мин 21 сек

Спасибо, Александр Викторович. Уважаемые коллеги, напомню, что 
данный закон - это закон о гражданах из числа участвующих в специальной 
военной операции в рамках частных компаний и их семей. Задача второго 
чтения была - обеспечить унифицированный подход к определению катего
рий участников специальной военной операции во всех правовых актах, ка
сающихся предоставления мер социальной поддержки. Чтобы у нас не было 
ситуации, когда одни участники специальной военной операции получают 
определенный набор мер соцподдержки, а другие не могут на них рассчи
тывать. В рамках второго чтения были подготовлены поправки депутатами 
Законодательного Собрания и Уполномоченным по правам человека в Ир
кутской области Семеновой Светланой Николаевной. Данные поправки бы
ли рассмотрены. Кратко проговорю про вступление в силу отдельных мер, 
потому что этот вопрос задавался, когда мы обсуждали вопрос в первом 
чтении. После принятия через 10 дней после опубликования участники спе
циальной военной операции из числа частных военных компаний и также 
члены их семей смогут рассчитывать на следующие меры социальной под
держки - это единовременная выплата в случае ранения или гибели, предо
ставление государственной социальной помощи на основании социального 
контракта, единовременную социальную выплату на полное или частичное 
погашение обязательств по ипотечному жилищному кредиту, займу и вне
очередное право на предоставление земельного участка в собственность. 
Остальные меры соцподдержки будут действовать с 1 января 25 года, в том 
числе единовременная денежная выплата в связи с рождением ребенка, 
предоставление социальной выплаты на приобретение жилого помещения в 
первоочередном порядке детям-сиротам, лицам из числа детей-сирот, явля
ющихся участниками специальной военной операции. Таким образом, по
правки были рассмотрены на заседании комитета, сформирована таблица 
одобренных и отклоненных поправок, и решение комитета: рекомендовать 
Законодательному Собранию Иркутской области принять закон во втором 
(окончательном) чтении и направить Губернатору Иркутской области для 
подписания и обнародования. Прошу поддержать решение комитета. Готов 
ответить на вопросы, если они есть.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.32/70)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.32/71)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.32/72)

ВЫСТУПИЛИ:

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:47:34. Речь 0 мин 8 сек 

Принять таблицу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 

Время: 15:47:42
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:47:42. Речь 0 мин 20 сек

Решение принято. Принять проект закона за основу с учетом табли
цы одобренных поправок.

Принять проект закона за основу с учетом таблицы одобренных поправок 
Время: 15:48:02
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:48:02. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято. Принять таблицу отклоненных поправок.

Принять таблицу отклоненных поправок 
Время: 15:48:17
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:48:18. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Иркут
ской области для подписания и обнародования. Пожалуйста.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для подписа-
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ЛИ:
(п.32/73)

ния и обнародования 
Время: 15:48:36
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:48:36. Речь 0 мин 40 сек 

Решение принято.

33. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ПРОЕКТЕ СОГЛАШЕНИЯ О СОТРУДНИЧЕСТВЕ 
МЕЖДУ ЗАКОНОДАТЕЛЬНЫМ СОБРАНИЕМ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ И НАРОД
НЫМ СОВЕТОМ ДОНЕЦКОЙ НАРОДНОЙ РЕСПУБЛИКИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.33/74)

области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:49:16. Речь 0 мин 15 сек

Вопрос 33. Проект постановления "О проекте Соглашения о сотруд
ничестве между Законодательным Собранием Иркутской области и Народ
ным Советом Донецкой Народной Республики". Докладывает Перетолчин 
Виталий Владимирович, председатель комитета по законодательству и гос
ударственному строительству области местного самоуправления. Пожалуй
ста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 15:49:31. Речь 0 мин 16 сек

Уважаемые коллеги, проект постановления подготовлен с целью 
укрепления межпарламентских связей, обмена информацией и опытом в об
ласти законотворческой деятельности. Проект постановления на заседании 
комитета был рассмотрен. Рекомендуем поддержать его.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:49:47. Речь 0 мин 10 сек 

Вопросы? Выступления? Голосуем принятие постановления.

Принять постановление 

Время: 15:49:57
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23

132



За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:49:57. Речь 0 мин 21 сек 

Решение принято.

34. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ ЗАКО
НОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:50:18. Речь 0 мин 16 сек

Вопрос 34. Проект постановления «О награждении Почетной грамо
той Законодательного Собрания Иркутской области». Докладывает Кудряв
цева Галина Федоровна - председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными объеди
нениями.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединения
ми Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 15:50:34. Речь 0 мин 38 сек

Уважаемые коллеги, прошу поддержать решение комиссии по Ре
гламенту, депутатской этике, информационной политике и связям с обще
ственными объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 
и наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания за достижения 
в организации благотворительной попечительской деятельности в Иркут
ской области Ахметчина Минне-Тахир Маликовича (ходатайство внесено 
Думой Осинского муниципального района), Сухарькову Ларису Михайлов
ну (ходатайство внесено депутатом Законодательного Собрания Иркутской 
области Дикусаровой Натальей Игоревной).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:51:12. Речь 0 мин 4 сек

Вопросы? Голосуем по предложенным кандидатурам.

ПОСТ АНО- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об-
ВИЛИ: ласти

ГОЛОСОВА- Время: 15:51:17
ЛИ: Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
(п.34/75) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:51:17. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединения
ми Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 15:51:30. Речь 1 мин 8 сек

За значительный вклад в развитие производства в Иркутской области 
наградить Авдеева Геннадия Павловича - старшего мастера серии корпусов 
№ 5 - 6 дирекции по электролизу публичного акционерного общества «РУ
САЛ Братский алюминиевый завод» (ходатайство внесено депутатом Зако
нодательного Собрания Иркутской области Зенкиным Евгением Юрьеви
чем), Кузнецова Вячеслава Вячеславовича - мастера серии корпусов элек
тролизного производства дирекции по электролизу публичного акционерно
го общества «РУСАЛ Братский алюминиевый завод» (ходатайство внесено 
депутатом Законодательного Собрания Иркутской области Зенкиным Евге
нием Юрьевичем), Черняка Михаила Степановича - заместителя начальника 
отдела капитального строительства федерального казенного учреждения 
«Управление автомобильной магистрали Красноярск - Иркутск Федераль
ного дорожного агентства» за значительный вклад в развитие производства 
в Иркутской области (ходатайство внесено комитетом по строительству и 
дорожному хозяйству Законодательного Собрания Иркутской области).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:52:38. Речь 0 мин 9 сек 

Вопросы? Выступления? Голосуем по предложенным кандидатурам.

ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об- 
ЛИ: ласти
(п.34/76) Время: 15:52:47

Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:52:47. Речь 0 мин 18 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединения
ми Законодательного Собрания Иркутской области
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ДОКЛАД: Время: 15:53:05. Речь 0 мин 44 сек

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.34/77)

ВЫСТУПИЛИ:

За значительный вклад в развитие культуры в Иркутской области 
наградить Лукину Светлану Владимировну - редактора газеты «Новые гори
зонты» общества с ограниченной ответственностью «Пресс-сервис», г. Са- 
янск (ходатайство внесено депутатом Законодательного Собрания Иркут
ской области Мясниковым Дмитрием Александровичем), Котикову Галину 
Алексеевну - ведущего программы службы радиовещания филиала феде
рального государственного унитарного предприятия «Всероссийская госу
дарственная телевизионная и радиовещательная компания» «Государствен
ная телевизионная и радиовещательная компания «Иркутск» (ходатайство 
внесено депутатом Законодательного Собрания Иркутской области Ведер
никовым Александром Викторовичем).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:53:49. Речь 0 мин 6 сек

Вопросы? Выступления? Голосуем по предложенным кандидатурам.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
Время: 15:53:55
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:53:56. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединения
ми Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 15:54:12. Речь 0 мин 54 сек

За значительный вклад в развитие образования в Иркутской области 
наградить Горошко Ольгу Олеговну - председателя комитета по образова
нию администрации Зиминского городского муниципального образования 
(ходатайство внесено депутатом Законодательного Собрания Иркутской об
ласти Мясниковым Дмитрием Александровичем), Григорьеву Наталью Ни
колаевну - директора муниципального казенного общеобразовательного 
учреждения для детей дошкольного и младшего школьного возраста «Ху- 
добчинская начальная школа - детский сад» (ходатайство внесено Думой 
Братского района), Иванову Викторию Александровну - заместителя 
начальника отдела «Приемная комиссия» федерального государственного 
бюджетного образовательного учреждения высшего образования «Иркут
ский государственный аграрный университет имени А. А. Ежевского» (хода-
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тайство внесено депутатом Законодательного Собрания Иркутской области 
Гомбоевым Сергеем Геннадьевичем).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:55:06. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, вопросы? Выступления? Голосуем по предложенным 
кандидатурам.

ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об- 
ЛИ: ласти
(п.34/78) Время: 15:55:11

Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:55:11. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято. Пожалуйста.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединения
ми Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 15:55:27. Речь 2 мин 2 сек

За значительный вклад в развитие здравоохранения в Иркутской об
ласти Бабушкина Олега Станиславовича - заместителя главного врача по 
гражданской обороне и мобилизационной работе государственного бюд
жетного учреждения здравоохранения «Иркутская областная станция пере
ливания крови» (ходатайство внесено депутатом Законодательного Собра
ния Иркутской области Вепревым Александром Алексеевичем), Бульбаху 
Людмилу Ивановну - старшую медицинскую сестру поликлиники областно
го государственного бюджетного учреждения здравоохранения «Чунская 
районная больница» (ходатайство внесено депутатом Законодательного Со
брания Иркутской области Дикусаровой Натальей Игоревной), Дегтяреву 
Марину Анатольевну - заместителя главного врача по медицинской части 
областного государственного автономного учреждения здравоохранения 
«МЕДСАНЧАСТЬ ИАПО» (ходатайство внесено депутатом Законодатель
ного Собрания Иркутской области Вепревым Александром Алексеевичем), 
Ильичеву Наталью Петровну - медицинскую сестру гинекологического от
деления круглосуточного стационара областного государственного бюд
жетного учреждения здравоохранения «Братская районная больница» (хода
тайство внесено депутатом Законодательного Собрания Иркутской области 
Крыжановской Еленой Леонидовной), Урбанову Вассу Карловну - заведу
ющего фельдшерско-акушерским пунктом д. Зангей - фельдшера областно
го государственного бюджетного учреждения здравоохранения «Аларская 
районная больница» (ходатайство внесено депутатом Законодательного Со-
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.34/79)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:

брания Иркутской области Гомбоевым Сергеем Геннадьевичем), Шульгу 
Наталью Сергеевну - старшую медицинскую сестру отделения для взросло
го населения с новой коронавирусной инфекцией № 7 областного государ
ственного бюджетного учреждения здравоохранения Братской городской 
больницы № 5 (ходатайство внесено депутатом Законодательного Собрания 
Иркутской области Зенкиным Евгением Юрьевичем).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:57:29. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы? Выступления? Голосуем по предло
женным кандидатурам.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
Время: 15:57:36
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:57:36. Речь 0 мин 27 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединения
ми Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 15:58:03. Речь 0 мин 34 сек

За значительный вклад в развитие физической культуры и спорта в 
Иркутской области наградить Герасенко Сергея Михайловича - тренера- 
преподавателя муниципального бюджетного учреждения дополнительного 
образования Куйтунской районной детской юношеской спортивной школы 
(ходатайство внесено Думой муниципального образования «Куйтунский 
район»), Кириллова Олега Николаевича - руководителя Центра спортивных 
единоборств «Сокол», г. Братск (ходатайство внесено депутатом Законода
тельного Собрания Иркутской области Зенкиным Евгением Юрьевичем).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:58:37. Речь 0 мин 12 сек

Пожалуйста, вопросы? Выступления? Голосуем по предложенным 
кандидатурам.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
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(п.34/80) Время: 15:58:49
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:58:49. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединения
ми Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 15:59:03. Речь 0 мин 24 сек

За значительный вклад в социальное развитие в Иркутской области 
наградить Миронову Ольгу Михайловну - заместителя директора по соци
ально-реабилитационной работе областного государственного бюджетного 
учреждения социального обслуживания «Тулюшкинский психоневрологи
ческий интернат» (ходатайство внесено депутатом Законодательного Со
брания Иркутской области Козловым Юрием Андреевичем).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:59:27. Речь 0 мин 9 сек

Вопросы? Выступления? Голосуем по предложенным кандидатурам.

ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об- 
ЛИ: ласти
(п.34/81) Время: 15:59:37

Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  5.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:59:37. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединения
ми Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 15:59:50. Речь 0 мин 28 сек
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.34/82)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.34/83)

За значительный вклад в развитие образования и науки в Иркутской 
области наградить Шутову Валентину Николаевну - заведующего кафедрой 
конституционного права и теории права Иркутского института (филиала) 
федерального государственного бюджетного образовательного учреждения 
высшего образования «Всероссийский государственный университет юсти
ции» (ходатайство внесено депутатом Законодательного Собрания Иркут
ской области Перетолчиным Виталием Владимировичем).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:00:17. Речь 0 мин 9 сек 

Вопросы? Выступления? Голосуем по предложенным кандидатурам.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
Время: 16:00:26
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  7.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:00:26. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединения
ми Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:00:40. Речь 0 мин 20 сек

За значительный вклад в развитие производства, достижения в орга
низации благотворительной и попечительской деятельности в Иркутской 
области наградить Жилина Николая Александровича - генерального дирек
тора общества с ограниченной ответственностью «Актех Энергия Трейд» 
(ходатайство внесено Думой муниципального образования «город Свирск»).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:01:00. Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, вопросы? Выступления? Голосуем за предложенную 
кандидатуру.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
Время: 16:01:07
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
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Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:01:07. Речь 0 мин 18 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединения
ми Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:01:25. Речь 0 мин 20 сек

За успехи в решении вопросов социально-экономического развития 
Иркутской области наградить Баженову Инну Владимировну - начальника 
отдела урегулирования задолженности Управления Федеральной налоговой 
службы по Иркутской области (ходатайство внесено Управлением Феде
ральной налоговой службы России по Иркутской области).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:01:45. Речь 0 мин 5 сек

Вопросы? Выступления? Голосуем по предложенной кандидатуре.

ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об-
ЛИ: ласти
(п.34/84) Время: 16:01:50

Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  6.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:01:50. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединения
ми Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:02:04. Речь 1 мин 4 сек

За активную общественно-политическую деятельность в Иркутской 
области наградить Коршун Светлану Дмитриевну - исполнительного секре
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таря Куйтунского местного отделения Партии «Единая Россия» (ходатай
ство внесено депутатом Законодательного Собрания Иркутской области 
Козловым Юрием Андреевичем), Куклину Ирину Юрьевну - генерального 
директора общества с ограниченной ответственностью «Газета «Тракт», г. 
Нижнеудинск (ходатайство внесено комиссией по контрольной деятельно
сти Законодательного Собрания Иркутской области), Никифорову Елену 
Владимировну - начальника отдела управления персоналом филиала обще
ства с ограниченной ответственностью «Инжиниринг Строительство Об
служивание», г. Братск (ходатайство внесено депутатом Законодательного 
Собрания Иркутской области Зенкиным Евгением Юрьевичем), Тарасову 
Татьяну Любинардовну - заместителя председателя Иркутского областного 
отделения Общероссийской общественной организации «Российский Крас
ный Крест» (ходатайство внесено депутатом Законодательного Собрания 
Иркутской области Новокрещеновым Вячеславом Александровичем).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:03:08. Речь 0 мин 7 сек

Вопросы? Выступления? Голосуем по предложенным кандидатурам.

ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об- 
ЛИ: ласти
(п.34/85) Время: 16:03:15

Присутствие -41 . Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:03:15. Речь 0 мин 24 сек

Решение принято. Спасибо, Галина Федоровна, спасибо.

35. ИНФОРМАЦИЯ ОБ ИСПОЛНЕНИИ КОМИТЕТОМ ПО БЮДЖЕТУ, ЦЕНООБРАЗО
ВАНИЮ, ФИНАНСОВО-ЭКОНОМИЧЕСКОМУ И НАЛОГОВОМУ ЗАКОНОДАТЕЛЬ
СТВУ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ПРОТОКОЛЬ
НОГО ПОРУЧЕНИЯ 15-Й СЕССИИ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ ОТ 15 ОКТЯБРЯ 2014 ГОДА № 11 В РАМКАХ ОБСУЖДЕНИЯ ПРАВИ
ТЕЛЬСТВЕННОГО ЧАСА «РАЗВИТИЕ ВЫСОКОТЕХНОЛОГИЧЕСКИХ ДЕРЕВООБ
РАБАТЫВАЮЩИХ ПРОИЗВОДСТВ НА БАЗЕ ЛЕСНЫХ РЕСУРСОВ ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ КАК МЕХАНИЗМ СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКОГО РОСТА ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТИ» (БЕЗ ДОКЛАДА)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:03:39. Речь 0 мин 45 сек 

Вопрос 35. Информация об исполнении комитетом по бюджету, це-
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нообразованию, финансово-экономическому и налоговому законодатель
ству протокольного поручения 15-й сессии Законодательного Собрания от 
15 октября 2014 года № 11 (так, ничего: 10 лет выполняли) в рамках обсуж
дения Правительственного часа «Развитие высокотехнологических дерево
обрабатывающих производств на базе лесных ресурсов Иркутской области 
как механизм социально-экономического роста Иркутской области». Без 
доклада принимается. А прямо интересно послушать, что за 10 лет натруди
лись и как. Информация принимается к сведению.

О РАЗНОМ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:04:25. Речь 2 мин 0 сек

Уважаемые коллеги, мы сегодня приняли постановление по 
награждению Почетным знаком Юрия Абрамовича Ножикова «ПРИЗНА
НИЕ» очень уважаемых и достойных людей. Церемония награждения этим 
Знаком пройдет 27 сентября в 9:30 в зале заседаний. По окончании цере
монии состоится возложение цветов к памятнику Юрия Абрамовича Но
жикова. Приглашаю вас, уважаемые коллеги, всех депутатов, не только 
освобожденных, принять участие в этом мероприятии.

Также в Законодательное Собрание поступило обращение от роди
телей, чьи дети занимаются в театре «ПРО ДВИЖЕНИЕ» под руковод
ством Владимира Николаевича Лопаева. В этом театре занимаются ребя
тишки, актеры, ребятишки с диагнозом ДЦП. Они специально подготови
ли спектакль «Танцуй сердцем» при участии детей с ограниченными воз
можностями. Подробная информация об этом всем была разослана. Я 
очень прошу депутатов поучаствовать в этом мероприятии не только са
мому, а взять детей и прийти на этот спектакль всей семьей, ну, или как 
минимум, уважаемые коллеги, купить билет. А спектакль пройдет 26 сен
тября в городе Иркутске, Карла Маркса, 40, бизнес-центр «Собрание», 
начало в 18:00. Поэтому прошу аппарат повзаимодействовать с депутата
ми. Но нам надо помочь этому театральному коллективу.

Так, и у меня тут написано, что Галина Федоровна Кудрявцева об
ратит внимание депутатов на качество оформления документов к Почет
ным грамотам. Пожалуйста, Галина Федоровна.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:06:25. Речь 2 мин 1 сек

Уважаемые коллеги, исходя из практики рассмотрения комиссией 
ходатайств о награждении Почетной грамотой, считаю необходимым об
ратить внимание на участившиеся случаи ненадлежащего оформления хо
датайств в части описания достижения и заслуг, предлагаемых к награж
дению граждан. Все граждане, естественно, достойны, но необходимо гра
мотно описывать вот за то, за что мы награждаем людей. Хочу еще раз об
ратить ваше внимание, что Почетная грамота Законодательного Собрания 
Иркутской области является высшей формой поощрения за выдающиеся 
заслуги перед Иркутской областью, учитывая статус Почетной грамоты
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Законодательного Собрания Иркутской области, описание достижения и 
заслуг гражданина, изложенное в ходатайстве, должно содержать описа
ние личных заслуг гражданина, предлагаемого к награждению именно в 
тех областях, в которые гражданин внес существенный вклад. Перечень и 
степень его личных заслуг перед Иркутской областью, за которые его 
предложено поощрить наградой Иркутской области. Описание личных за
слуг гражданина должно быть изложено таким образом, чтобы не возника
ло сомнений в необходимости его публичного поощрения. Указание в 
описании достижений и заслуг гражданина исключительно фактов трудо
вой профессиональной деятельности не допускается. Необходимо обра
щать внимание на общественную деятельность в интересах развития Ир
кутской области. Кроме того, при внесении кандидатур для награждения 
Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области в ка
честве обоснования выдающихся заслуг гражданина перед Иркутской об
ластью в обязательном порядке необходимо учитывать трудовой стаж, а 
также наличие ведомственных и государственных наград кандидатов на 
награждение Почетной грамотой. Уважаемые коллеги, прошу вас очень 
тщательно подходить к выбору кандидатов и очень грамотно описывать их 
достижения. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:08:26. Речь 2 мин 5 сек

Спасибо, Галина Федоровна, спасибо. Действительно, коллеги, мы 
в последнее время очень сильно девальвировали значимость и авторитет 
Почетной грамоты Законодательного Собрания. Поэтому давайте мы 
начнем восстанавливать ценность этой государственной награды Иркут
ской области.

Следующая сессия состоится 16 октября 2024 года. 15-ю сессию За
конодательного Собрания объявляю закрытой.

(Депутаты поют Гимн Российской Федерации).

Председатель
Законодательного Собрания 
Иркутской области А.В. Ведерников
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